
21 июля, четверг Газета издается с 14 августа 1991 года • WWW.SPORT-EXPRESS.RU 2011 год • № 161 (5631)

Стр. 5 Стр. 8

ФУТБОЛ
Анатолий ТИМОЩУК: «В МОЕЙ ЖИЗНИ 
БЫЛО УЖЕ СТОЛЬКО КОНКУРЕНТОВ!»

СИНХРОННОЕ ПЛАВАНИЕ
Наталья ИЩЕНКО: «ПЕРЕДАТЬ ХАРАКТЕР 

ВЕДЬМЫ МНЕ УДАЛОСЬ НЕПЛОХО»

Никита ЛИСОВОЙ  
из Санкт-Петербурга

ЗНАЮ, ЧЬЕ ЭТО РЕШЕНИЕ
- Максим, получается, вы, наконец, при-

шли в себя после воскресного известия?
- Спасибо, сейчас все нормально. На-

строение первых дней уже в прошлом. 
Мы трезво обсудили ситуацию с аген-
том, успокоились. Теперь я рассматри-
ваю различные варианты с другими клу-
бами.  

- Когда вы узнали о решении СКА?
- В воскресенье утром мне позвонил 

генеральный менеджер команды (Алек-
сей Касатонов. - Прим. «СЭ»). И все объ-
явил. 

- Ваша реакция?
- Если честно, я был в шоке. Единс-

твенное, на что меня хватило, - ничего 
не сказать собеседнику в ответ. И поло-
жить трубку. 

- Что вы испытывали в тот момент? 
Недоумение? Обиду?

- Я до сих пор думаю, что все можно 
было сказать мне и при личной встрече, а 
не по телефону. Понимаю, что не этот че-
ловек заключал со мной контракт. И все-
таки... Не лучше ли было в таком случае 
позвонить не мне, а агенту? Зачем надо 
было звонить именно мне?

- Накануне вы вместе с Касатоновым 
были на свадьбе Максима Афиногенова, и 
там вам ничего не сказали. Не хотели рас-
страивать в такой прекрасный день?

- Может быть. Не знаю... 
- И каких-то намеков в тот вечер не 

было? Ведь на свадьбе присутствовали все 
высшие руководители команды?

- Нет, ничего такого. Мы спокойно раз-
говаривали, меня спрашивали, как про-
вел отпуск. Правда, не только у меня - у 
других ребят тоже. 

- Можете ли вы предположить, по чьей 
инициативе вас уволили? Кто это был - 
новый тренер Милош Ржига, сам Касато-
нов или, к примеру, президент клуба Ген-
надий Тимченко?

- Я точно знаю, на все сто процентов, 
чье это решение. Но говорить не хочу. 

- Почему?
- Потому что и так вон какая шумиха 

вокруг моего имени. Не хочу нового скан-
дала. Уже чего только не написали (сме-
ется). Хотел бы другое сказать… Спаси-
бо огромное болельщикам СКА за то, что 
они понимают меня и поддерживают, как 
только можно. Вчера гулял по Питеру, и 
люди меня узнавали, из машин кричали: 
«Макс, мы с тобой! Макс, мы тебя не ос-
тавим!». Кто-то сигналил в знак приветс-
твия прямо на ходу, кто-то останавливал-
ся, чтобы пожать руку. Мне желали уда-
чи, успехов, счастья. Это трудно описать 

словами. Моя душа и сердце всегда будут 
в этом городе и в этой команде. Спасибо 
всем большое за поддержку. 

- Скажите, ожидали, что этот неназван-
ный человек (по версии «СЭ» - Милош Ржига) 
так поступит?

- (После долгой паузы.) Честно? Ду-
мал, что мы хотя бы для начала позна-
комимся. 

КОНФЛИКТ БЫЛ 
НЕ СО СМИТОМ, 

А С ЛАРИОНОВЫМ
- Говорят, что вы были одним из лидеров 

в раздевалке СКА, могли влиять на тренер-
ский штаб, на определение состава…

- Как это вообще возможно?! В наше 
время? И тем более при тех тренерах, с 
которыми я работал? Не представляю, 
чтобы кто-то мог подойти и навязать свое 
мнение Бэрри Смиту. Да, со мной кон-
сультировались по некоторым вопросам. 
Но все они были бытовыми. 

- Поясните, пожалуйста.
- Тренеры-иностранцы спрашивали о 

том, чего не знали. Когда лучше приехать 
в тот или иной город, как влияет на ребят 
смена часовых поясов, например, в Хаба-
ровске, какую лучше разминку на выез-
де предложить хоккеистам. Консульти-
ровались сами, я никому ничего не на-
вязывал. 

- А как же знаменитый конфликт со 
Смитом?

- Я точно могу сказать, что у нас был 
конфликт не с Бэрри, а с Игорем Лари-
оновым. Мне кажется, Бэрри даже и не 
понял, что было сказано, ведь он не уме-
ет читать по-русски. Ему просто «пра-
вильно» перевели - так, как хотели. И до-
несли до него то, что хотели донести. Бы-
ло обидно.

- Кто из одноклубников в нынешней 
ситуации вас первым поддержал?

- Не скажу. Но почти все хоккеисты 
позвонили, не только из СКА. Максим Со-
колов постоянно был рядом, поддерживал 
и очень переживал. Кирилл Сафронов се-
годня позвонил. До этого немного боялся, 
не хотел меня тревожить, так что снача-
ла его агент позвонил. Потом Кирилл сам 
sms-сообщение отправил, а сегодня поз-
вонил, поддержал. 

- Через нашу газету вас поддержал и 
Алексей Яшин, заявивший, что для него 
новость стала шоком.

- Не читал этого. Спасибо Леше. 
- Как вы отнеслись к тому, что с ним не 

стали продлевать контракт?
- У Леши и в прошлом сезоне была тя-

желая ситуация с контрактом. Перегово-
ры были непростые. Видимо, все к это-
му шло.

Окончание - стр. 6

Максим СУШИНСКИЙ: 
«ПОЗВОНИЛ КАСАТОНОВ. 

Я ВЫСЛУШАЛ - 
И ПОЛОЖИЛ ТРУБКУ»

Экс-капитан СКА Максим Сушинский 
молчал с воскресенья - с того самого дня, 

когда клуб сенсационно выставил его на трансфер. 
И вот вчера 37-летний ветеран 

согласился на разговор.

ХОККЕЙ КХЛ

ФУТБОЛ

МОЗГОВ ВОЗВРАЩАЕТСЯ 
В «ХИМКИ»!

Центровой сборной России и клуба НБА «Денвер Наггетс» 
Тимофей Мозгов (25 лет, 216 см), скорее всего, начнет 
сезон-2011/12 в «Химках», за которые он уже высту-

пал в 2006 - 2010 годах, вплоть до отъезда за океан. О под-
писании контракта между ним и подмосковной коман-
дой будет объявлено сегодня. У Мозгова есть действующий 
контракт с «Денвером» (зарплата в предстоящем сезоне - 
3 343 896 долларов), однако с 1 июля в НБА наступил локаут, 
и пока неизвестно, когда он завершится. Как только это про-

изойдет, Мозгов должен будет сразу вернуться в расположе-
ние «Наггетс».

«У меня есть правило - не комментировать сделку, пока под конт-
рактом не поставлены подписи обеих сторон, - заявил вчера генераль-
ный директор «Химок» Виктор Бычков корреспонденту «СЭ». - Так что 
жду вас в четверг на пресс-конференции. Обещаю: будет интересно».

Владимир МОЖАЙЦЕВ, Алексей БЕЗЪЯЗЫЧНЫЙ
Интервью с Мозговым - стр. 7

БАСКЕТБОЛ

Обозреватель «СЭ» - о суммах, принципах 
и схемах начисления премиальных в российском футболе 

А ЧТО 
В КОНВЕРТИКАХ?

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ

«Как-то играем за Суперкубок с «Зени-
том» и узнаем - у нас премиальные 
5 тысяч долларов, а у них - 70».

«В «Локомотиве» мне платили очень хоро-
шие деньги, но призовые были просто фан-
тастическими. Если выигрывали дерби - а 
всего их 14 в сезоне, - получали 100 тысяч 
фунтов стерлингов. За победу в финале Куб-
ка мы заработали 250 тысяч фунтов. Просто 
фантастика! На призовые я купил «феррари». 
Потом приобрел «хаммер», а затем еще одну 
красивую машину для жены».

Первое высказывание принадлежит экс-
защитнику «Локомотива» Дмитрию Сенни-
кову. Оно было опубликовано в недавнем ин-
тервью «СЭ». Вторая цитата взята из бесе-
ды бывшего шотландского форварда того же 
«Локо» Гарри О’Коннора с журналистом газе-
ты Guardian. 

Цифры удивляют и будоражат. При том 
что «Локомотив» с «Зенитом», конечно, не оди-
ноки: сорили и продолжают сорить деньгами 
не только железнодорожники с питерцами. 
Важнее другое. Шотландец оставил в россий-
ском футболе едва различимый след. Но увез 
на родину воспоминания о безумной щедрос-
ти русских хозяев и кучу денег. 

В чем же был смысл этих гигантских вы-
плат? Какую пользу они принесли нашему 
футболу, и сопоставима ли эта польза с вре-

дом, нанесенным изъятием миллионов евро 
из бюджетов клубов, а также их спонсоров 
- государственных компаний? Справедлива 
ли, наконец, сама система распределения и 
начисления премиальных в России? 

В такой ситуации первым делом возника-
ет вопрос: «А как у них?» За ответом коллега 
Александр ПРОСВЕТОВ обратился к полуза-
щитнику Игорю Яновскому, выступавшему 
с 1998 по 2000 год за французский «ПСЖ». 

- Главным источником дохода всегда яв-
лялась зарплата, - сказал Яновский. - За по-
беду в обычном матче нам могли вообще ни-
чего не дать «сверху». Но могли и заплатить 
символически - полторы-две тысячи фран-
ков. Чаще всего так бывало, когда обыгрыва-
ли одну из команд первой пятерки. Особенно 
в конце сезона. В любом случае, эти выплаты 
не превышали 10 процентов месячного окла-
да. А вот за достижение конечного результа-
та команду всегда поощряли особо. За попа-
дание в еврокубки, допустим, могли дать два 
месячных заработка.  

***
Подтвердил слова Яновского и Александр 

Панов, вступавший в 2000-2001 годах за 
французский «Сент-Этьен» и швейцарскую 
«Лозанну». 

- После рядовой победы платили весьма 
скромно, - вспоминает Панов. - Хватало на 
бензин и на телефон - такого порядка были 
суммы. Премировали главным образом по 

итогам сезона - если, конечно, команда вы-
ступала успешно. 

А вот дальше наш с Пановым разговор 
приблизился к российским реалиям и зазву-
чал по-новому. 

- Существует мнение, что в России нужна 
другая система, потому что без больших пре-
миальных за победу в каждой игре у игроков 
теряется стимул. 

- Согласен. В России премиальные 
должны быть как минимум сопоставимы с 
зарплатой, чтобы на поле была битва, а не 
сон. Если человек гарантированно имеет 2-3 
миллиона евро в год, да еще клуб за него и на-
логи платит, за что ему биться? 

- Странно, что за рубежом битва есть, а боль-
ших премиальных нет. 

- Там у игроков совсем другой ментали-
тет. Живы понятия «честь клуба», «ответс-
твенность перед болельщиками». Зрители 
не поймут, если футболисты будут играть 
вполсилы, а к зрителям в Европе принято 
прислушиваться. Не стал бы исключать, что 
владельцы зарубежных клубов специально 
не стремятся премировать игроков в каждом 
матче, чтобы не умертвить клубный патри-
отизм и не свести все стимулы к деньгам. 
Легионерам, кстати, платили так же, как и 
местным. Хочешь выступать за эту коман-
ду - будь ее частью, а не шабашником-ин-
дивидуалистом. 

Окончание - стр. 2

Вчера. Грозный. Мартин ЙИРАНЕК на тренировке «Терека».

Дмитрий СИМОНОВ 
из Нижнего Новгорода

Одного из лучших бомбар-
диров сезона в премьер-ли-
ге впору объявлять в Ниж-

нем персоной нон-грата.
- Давайте начистоту. Электро-

шокер - что такое? - спрашивает 
помощник руководителя «Волги» 
по безопасности Александр Се-
ров. И сам отвечает: - Это разряд 
в 18 тысяч вольт. Хотите, давай-
те на вас испробуем.

- Не надо. Спасибо.
 - Вот видите. А человек после 

«удара» легко убегает в раздевал-
ку, машет зрителям рукой. И к 
машинам скорой помощи не под-
ходит, которые обязаны быть на 
стадионе. Заявляет о случившем-
ся на следующий день! Это прос-
то-напросто провокация. Но иг-
рок не имеет права провоциро-
вать! Если кто-то из вас был на 

матче с «Зенитом» - там весь сек-
тор был в файерах. Под ноги по-
лиции бросали зажигалки. Де-
вушке файером сожгли на голове 
волосы - она осталась инвалидом. 
Чьи интересы мы должны защи-
щать? Ее и 18 тысяч нормальных 
болельщиков - или горстки хули-
ганов, которым как-то не так за-
ломили руку?

- Даю вам сто процентов - это-
го Лазовича никто не бил! - вос-
клицает Александр Уголков, ди-
ректор нижегородского стадиона 
«Локомотив», пострадавшего в хо-
де питерского нашествия.

- И зачем он тогда, по вашему, 
это устроил? 

- Понятия не имею. Может, 
покрасоваться хотел у себя в стра-
не: «Смотрите, я какой! Герой!» А 
еще я вот что скажу: Господь бог 
такое не прощает. Карьера это-
го футболиста скоро пойдет на 
убыль, на убыль, на убыль... И он 

уедет. Помяните мое слово, уедет! 
Вы еще скажете через много лет: 
прав был когда-то Уголков.

Сами теперь видите, что в 
Нижнем Новгороде творится.

***
Вчерашний день можно оха-

рактиризовать так: «Волга» на-
хлынула на «Зенит». Кто бы мог 
подумать, что Нижний сподобит-
ся дать столь решительный отпор 
Питеру, да еще и перейдет из обо-
роны в нападение. За сутки мы 
узнали сразу о двух таких атаках. 
Директор стадиона «Локомотив» 
Уголков подал на «Зенит» в суд за 
прожженную болельщиками гид-
роизоляцию и надеется взыскать 
560 тысяч рублей, а полиция воз-
будила против побуянивших на 
нижегородской арене сине-бело-
голубых фанатов уголовное дело 
по статье «Вандализм».

Футбольный мир на эти дейс-
твия отреагировал, как водится, 

по разному. Где-то порадовались 
за волжан, которые-де не побоя-
лась выступить в защиту самих 
себя, в то время как в большинс-
тве иных мест предпочли б си-
деть да помалкивать в трубочку. 
Другие лишь усмехнулись: «Зна-
ем мы эти штучки. Они еще не то 
выдумают, чтобы отбиться». Од-
ним словом, типичное противо-
стояние провинции и центра. По-
ди разберись, кто прав. 

В любом случае, это были 
лишь цветочки. Теперь о ягодке. 
Следственный комитет по Ниже-
городской области по результа-
там проведения доследственной 
проверки по так нызываемому 
«делу Лазовича» вынес постанов-
ление «об отказе в возбуждении 
уголовного дела по основаниям 
п. 1 ч. 1 ст. 24 УПК РФ - за отсутс-
твием события преступления».

Окончание и другие материалы - 
стр. 4

«ДЕЛО ЛАЗОВИЧА»: 
СОБЫТИЕ 

ПРЕСТУПЛЕНИЯ 
ОТСУТСТВОВАЛО

В деле Данко Лазовича поставлена точка. В действиях полицейского, который якобы ударил 
форварда электрошокером, признаков вины не обнаружено. Главным виновником инцидента 

после матча 14-го тура «Волга» - «Зенит» стал, получается, сам серб. 
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Вчера вечером 32-летний чешский защитник, известный в России по выступлениям за «Спартак», 
провел первую тренировку в «Тереке» 

Мартин ЙИРАНЕК: «НЕ ОЖИДАЛ 
УВИДЕТЬ В ГРОЗНОМ СУПЕРСТАДИОН!»

Рустам АГАЕВ из Грозного

Тренерский штаб решил не 
перегружать новичка, при-
летевшего вчера в чечен-

скую столицу, и после тради-
ционной короткой разминки и 
забавных эстафет (их победи-
телю, кстати, главный тренер 
обещал вручить 200 долларов) 
Мартин Йиранек принялся не-
спешно наматывать круги вок-
руг поля. А когда «забег» закон-
чился, дал интервью «СЭ». 

- Как вам первая трениров-
ка, Мартин?

- Особой нагрузки сегодня 
тренеры мне не давали. Реши-
ли поберечь. Да и общее заня-
тие носило скорее тактический 
характер, ведь матч с «Рубином» 
на носу.

- А как атмосфера в коман-
де? 

- Ребята дружные, с юмором 
у них тоже порядок.

- После того как вы прошли 
медосмотр и заключили конт-
ракт с «Тереком», вице-прези-
дент клуба Хайдар Алханов отме-
тил вашу отличную форму...

- Ну я же поддерживал свое 
физическое состояние, зани-
мался индивидуально. Считал, 
что не вправе прибыть в распо-
ложение нового клуба неподго-
товленным. С другой стороны, 
с мячом я не занимался, так 
что в этом плане пока уступаю 
партнерам. Что ж, буду навер-
стывать. Думаю, пары недель 
мне хватит.  

- То есть как раз к игре со 
«Спартаком»… 

- Надеюсь. Но не хочу зага-
дывать.

- После своего первого визи-
та в Грозный вы расположе-

ние клуба покинули. Ездили за 
вещами?

- Нет, возникли неотложные 
дела в Праге, которые требова-
ли моего присутствия. 

- Когда вы впервые услыша-
ли об интересе «Терека»?

- Насколько мне известно, 
этот клуб давно мною интересо-
вался. Еще прошлой зимой, да и 
год назад тоже. А совсем недавно 
я стал свободным агентом - судя 
по всему, это тоже привлекло ру-
ководство «Терека».

- С экс-спартаковцами Пав-
ленко и Джанаевым, играющи-
ми сейчас в Грозном, не сове-
товались?

- Я поговорил с ними, когда 
приехал в Грозный на подписа-
ние контракта. Оба поддержа-
ли меня, сказали, что будут ра-
ды снова играть вместе. Я тоже, 
признаться, рад.

- Если не ошибаюсь, на вас 
всерьез претендовал «Красно-
дар»…

- Насчет «Краснодара» - не-
правда. Слухи действительно хо-
дили, но не имели под собой ни-
какой почвы. Я знал об интере-
се ко мне со стороны «Кубани» 
и двух других команд, но сей-
час уже нет смысла об этом го-
ворить. 

- Успели познакомиться с 
новыми партнерами?

- Да, но со многими этого и не 
требовалось. Большинство ребят 
я знал еще по выступлениям за 
«Спартак», ведь мы неоднократ-
но пересекались на поле.  

- Уже определились, где 
будете жить?

- Пока нет. Надо для нача-
ла побывать на базе команды в 
Кисловодске. 

- Получается, в первое время 
остановитесь на базе?

- Скорее всего.
- Вы присутствовали на матче 

1/16 финала Кубка России, в 
котором «Терек» принимал «Ниж-
ний Новгород». Как вам игра 
вашей новой команды?

- Первый тайм не хотелось 
бы обсуждать. А вот второй 
очень понравился. Сыграли до-
стойно и по делу выиграли.

- Атмосфера на стадионе не 
напомнила английскую?

- Болельщиков, учитывая 
статус кубкового матча, было 
все-таки маловато. А что каса-
ется шумовой поддержки - с ан-
гличанами не сравнить. Те хо-
дят на матчи, как в театр. На 
самом деле, больше всего пон-
равился сам стадион в Грозном. 
Он вообще супер! Не ожидал...

Полностью интервью с Йиранеком - 
в ближайших номерах
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ФУТБОЛ

Александр ПРОСВЕТОВ

Вратарская позиция в «Спар-
таке» постоянной головной 
боли, как еще недавно, ни 

у руководства клуба, ни у его бо-
лельщиков не вызывает. Есть не 
подпадающий под лимит Анд-
рей Дикань и способный вратарь 
российской молодежной сборной 
Николай Заболотный, который, 
когда потребовалось, заменил 
опытного коллегу, сыграв в семи 
матчах, включая один кубковый. 
Но вот на горизонте снова воз-
ник Стипе Плетикоса - и его ми-
молетное явление вернуло вос-
поминаниями на пару лет назад 
и побудило, как ни парадоксаль-
но, немного заглянуть в будущее 
красно-белых.

Хорват был поистине незаме-
нимой фигурой в воротах коман-
ды на протяжении двух сезонов. 
Он дебютировал в «Спартаке» 18 
марта 2007 года в домашнем мат-
че с «Амкаром». Болельщики ре-
шили тогда поддержать своего 
любимца Ковалевски: размахи-
вали картонками с номером 30, 
под которым играл поляк,  развер-
нули баннер с именем «Войцех». 
Однако Плетикоса быстро заслу-
жил симпатии любителей футбо-
ла и в последующем не пропус-

тил ни одного матча чемпионата 
на протяжении двух лет, а также 
в первых четырех турах в 2009 го-
ду. Более того, он даже ни разу не 
был заменен.

Дмитрий Хомич и Сослан Джа-
наев с воцарением Плетикосы 
сыграли лишь в трех кубковых 
матчах на двоих, а на Ковалевс-
ки после поединка ранней вес-
ной 2007 года за Суперкубок с 
ЦСКА (2:4) был поставлен крест - 
до конца года он больше не высту-
пал и по окончании сезона «Спар-
так» покинул. 

Жизнь перевернулась для Пле-
тикосы на 180 градусов, когда Ва-
лерий Карпин решил совмещать 
обязанности генерального дирек-
тора и главного тренера. После 
кубкового четвертьфинала с «Ди-
намо» (0:3) и отставки Микаэля 
Лаудрупа голкипер, на счету ко-
торого 82 матча за сборную Хор-
ватии, участие в двух чемпиона-
тах мира и Eurо-2008, а также ис-
торическом для России матче на 
«Уэмбли», открывшем нашей ко-
манде дорогу на турнир в Австрии 
и Швейцарии, прочно осел в за-
пасе. С этого момента он сыграл 
лишь в августовском кубковом 
матче с «Краснодаром».

Карпин находил в игре Плети-
косы недостатки, но, как он сам 
теперь отмечает, хорват стал 

«жертвой лимита». Так что, как 
говорится, ничего личного. Собс-
твенно, в принесении этой жер-
твы Карпин и видел выход из по-
ложения, сложившегося пос-
ле того, как клуб в дополнение к 
имевшимся иностранцам приоб-
рел Алекса и Рафаэла Кариоку. 
При Плетикосе в воротах в пер-
вых двух турах чемпионата-2009 
команде приходилось произво-
дить двойные замены, одну - иг-
ровую, а другую - по сути, адми-
нистративную. 

И вот теперь, в минувший по-
недельник, «Спартак» контракт с 
Плетикосой расторг по обоюдно-
му согласию. 32-летний вратарь 
отправился на смотрины в шот-
ландский «Селтик» в статусе сво-
бодного агента, что, безусловно, 
облегчает ему трудоустройство. 
Хотя бы в этом, а не только на сло-
вах, выразилась признательность 
клуба футболисту. 

Начиная с 5-го тура чемпио-
ната-2009 столь же постоянно, 
как ранее Плетикоса, ворота за-
щищал Сослан Джанаев. Но он 
не выдержал психологическо-
го напряжения, допустив гру-
бые ошибки в последних матчах 
первенства. Сначала в Самаре 
выронил мяч за линию ворот - и 
столичный клуб проиграл (1:2), 
утратив надежды на золото, по-

том под занавес встречи с ЦСКА 
пропустил обидный гол от Не-
цида - и красно-белые уступили 
в дерби со счетом 2:3. Ошибки у 
вратаря продолжились и в следу-
ющем году, и после гола в ближ-
ний угол от Нобоа, решившего 
исход июльской игры с «Руби-
ном», больше в воротах «Спар-
така» он не появлялся.

До того, как из «Терека» при-
шел Дикань, которого москви-
чи обменяли на Джанаева, в пяти 
матчах чемпионата подряд воро-
та красно-белых защищал Сергей 
Песьяков. Но, пропустив для нача-
ла три мяча от «Сибири» («Спар-
так», правда, победил - 5:3), уве-
ренности в партнеров он не все-
лял. Теперь 22-летний вратарь 
набирается опыта в арендовав-
шей его до конца чемпионата «То-
ми». А Александр Беленов, ко-
торому скоро «стукнет» 25, сыг-
рал тогда же за «Спартак» один 
матч «себе на добрую память» в 
Грозном (0:2) и недавно пере-
шел в «Кубань», хотя в межсезо-
нье именно его наигрывали как 
дублера Диканя. 

Заболотный зимой не при-
нял участия ни в одном из кон-
трольных матчей. Но именно с 
этим 21-летним голкипером, ус-
певшим понюхать пороху и не 
потерявшим при этом самооб-

ладания, очевидно, связаны се-
годня расчеты «Спартака» на пер-
спективу. 

В минувшую субботу Диканю 
исполнилось 34 года. До конца 
сезона, то есть еще год, он точ-
но, если ничего непредвиден-
ного не случится, отыграет - ему 
очень хочется выступить на до-
машнем для Украины Euro-2012. 
В принципе он прекрасно может 
и впоследствии защищать воро-
та «Спартака». Для вратаря воз-
раст у него некритичный. Но не 
станет ли Дикань «лишним» по 
той же причине, что и Плетико-
са? Ведь РФС уже обнародовал 
план «Результат-2018», которым 
предусматривается со следую-
щего чемпионата считать леги-
онерами футболистов, облада-
ющих гражданством России, но 
не имеющих права выступать за 
сборную нашей страны.

Конечно, запланировано и сде-
лано - отнюдь не синонимы в на-
шей жизни. Решения о том, что 
«заигранных» следует считать 
иностранцами, в прошлом успеш-
но принимались и столь же бла-
гополучно отменялись. Так, 25 
февраля прошлого года испол-
ком РФС постановил, что с 2011 
года под легионером будет пони-
маться футболист, не имеющий 
права выступать за сборные Рос-

сийской Федерации. Но в дека-
бре бюро исполкома решило «не 
гнать лошадей» и сохранило на те-
кущий чемпионат прежнюю трак-
товку. При этом в самих футболь-
ных структурах тогда настолько 
запутались, что спустили в СМИ 
прямо противоположную реаль-
ности информацию. 

Легко предположить, что при 
очередном обсуждении вопроса 
клубы, в рядах которых есть ук-
раинцы, белорусы или молдова-
не, заигранные за сборные своих 
стран и получившие российский 
паспорт, будут возражать против 
невыгодной им трактовки. Только 
среди вратарей в том же неопре-
деленном состоянии, что и Ди-
кань, находятся зенитовец Жев-
нов и локомотивец Амельченко. 
Так что кто-то, может быть, даже 
захочет перевести разбиратель-
ство в судебную плоскость.

«Спартаку» же, который сей-
час рассматривает позицию в 
воротах как закрепленную за 
россиянином, вполне возмож-
но, придется в недалеком буду-
щем снова задуматься над ре-
шением вратарской проблемы. 
Если, конечно, он не найдет аль-
тернативу за счет использова-
ния пятерых полевых игроков, 
подходящих для национальных 
сборных.

ЧТО В «СПАРТАКЕ»?

СПАРТАКОВСКИЕ ВРАТАРИ 
И ДАМОКЛОВ МЕЧ ЛИМИТА

Окончание. Начало - стр. 1
С Пановым мы говорили и о рос-

сийской системе премирования, к ко-
торой еще вернемся. А пока нелишне 
напомнить, что дополнительное поощ-
рение в нашем футболе - вовсе не дань 
нынешней злой капиталистической 
эпохе. Оно уходит корнями в относи-
тельно невинное советское прошлое, 
когда к процессу подключались рай-
комы и обкомы, колхозы-миллионеры, 
шахтерские боссы и так далее. Футбо-
листов порой премировали и привя-
зывали не деньгами, так квартирами, 
машинами или спецпайками. 

Вот как описывал подобное ныне 
покойный тренер Арсен Найденов:  

- В 70-х я тренировал «Вулкан» из 
Петропавловска-Камчатского. Жи-
лось нам неплохо, но удаленность от 
Большой земли сказывалась: футбо-
листы ехали на Камчатку неохотно, 
прогрессировать команде в таких ус-
ловиях было сложно. Скрывать не ста-
ну, в какой-то момент я подбил мест-
ных партийных бонз, «Вулкан» горячо 
любивших, на доплаты игрокам. Дава-
ли по 150 рублей за победу. Нелегаль-
но, конечно, - открыто такое было не-
возможно. Потом кто-то в лучших тра-
дициях советской эпохи настучал, и 
зимой 1975 года в «Вулкане» появи-
лись люди из контрольно-ревизион-
ного управления. Комиссия левые до-
ходы выявила, после чего из Москвы 
пришла телеграмма: команду распус-
тить, всех пожизненно дисквалифи-
цировать. На мне, как на тренере, не 
висело ничего материального, но на-
казали вместе со всеми, на полную ка-
тушку. Отстранили от футбола, а фи-
нансирование «Вулкана» свернули. 

Через полгода Найденов реабили-
тировал восемь камчадалов, которых 
перевез с собой в пермскую «Звезду», а 
еще через год реабилитировался сам. 
Что, впрочем, к теме нашего разгово-
ра не относится. 

***
Сколько платят в России за вы-

игрыш? Глава агентства Pro-Sports 
Management Герман Ткаченко, слу-
живший в свое время президентом са-
марских «Крыльев», а ныне имеющий 
непосредственное отношение к махач-
калинскому «Анжи», считает, что ниж-
няя граница в премьер-лиге - 5 тысяч 
условных единиц на игрока. По срав-
нению с началом века суммы вырос-
ли: в московском «Торпедо», скажем, 
лет 7-8 назад при типовой зарплате 
5-7 тысяч долларов за победу платили 
3 тысячи. В удачный месяц футболист 
мог заработать дополнительно еще 
один-полтора месячных заработка. 
Правда, для того чтобы претендовать 
на премиальные, требовалось застол-
бить себе место в основе или на худой 
конец в заявке. Выпал из 18 лучших - 
свободен, живи, как инженер, на од-
ну зарплату. 

Похожая схема, по моим сведени-
ям, действует нынче в астраханском 
«Волгаре». При небольших зарплатах 
в 150-200 тысяч рублей (прошу чита-
телей с пониманием отнести к слову 
«небольших») за победу каждый игрок 
основы имеет шанс получить столько 
же. То есть при удачном раскладе уве-
личить размер месячного жалованья 
в три или даже в четыре раза.  

А вот по версии Панова, в каком бы 
российском клубе он ни играл, сум-
ма премиальных оглашалась прези-
дентом клуба непосредственно перед 
матчем. При этом особо важные иг-
ры всегда оценивались по отдельным 
тарифам. 

***
Имеет в России хождение и так на-

зываемая прогрессивная шкала пре-
мирования. По неподтвержденной ин-
формации, в ЦСКА за выигрыш пола-
гается 30 тысяч евро на игрока. Но 
сразу выплачивается только 10. Еще 
10 футболисты получат в случае за-
воевания второго места по итогам се-
зона. И остальные 10, если армейцам 
удастся стать чемпионами. Таким об-
разом достигается симбиоз поощре-
ния за итог отдельной игры и выпол-
нение общей задачи. Кроме того, пре-

мирование жестко привязывается к 
попаданию в Лигу чемпионов. Есть ев-
ропейские доходы - есть премия. Нет 
- значит, на большее футболисты не 
заработали. 

Еще один вариант прогрессивной 
шкалы условно назову системой джек-
потов. В его основе - стимулирование 
игроков к победным сериям. В ходу 
может быть и арифметическая пос-
ледовательность, и геометрическая 
прогрессия. То есть премиальные за 
каждую последующую победу исчис-
ляются либо суммированием с пре-
дыдущей премией, либо даже пере-
множением ее на определенный ко-
эффициент. 

Именно такая модель, по словам 
Панова, работала в свое время в «Зе-
ните». И именно по этому поводу в кон-
це прошлого сезона возникло непони-
мание между игроками «Локо» и пре-
зидентом клуба. Ольга Смородская, 
по данным «СЭ», отменила принятый 
до нее накопительный порядок пре-
мирования, что вызвало недовольство 
футболистов. При этом надо отметить, 
что накопление не всегда работает в 
плюс. Ничья или иное поражение в 
некоторых клубах способны не прос-
то оставить игроков без премиальных, 
но и отминусовать какую-то сумму от 
их последующих бонусов. 

Из других особенностей российс-
кого финансирования отмечу выпла-
ты не только тренерам, врачам и ко-
манде, но и всему остальному пер-
соналу клуба вплоть до уборщицы. А 
также повышенные бонусы за домаш-
ние победы. И то, и другое практику-
ется нынче в «Анжи». Но, во-первых, 
здесь присутствует определенное эк-
спериментаторство, а во-вторых, все 
зависит от возможностей владельцев 
клуба. Радовать уборщицу конверти-
ком после победы не отказалась бы ни 
одна команда - мести и мыть от этого 
она будет только лучше. Да не у всех 
есть на то свободные деньги. 

***
В чем здесь могут быть подводные 

камни? Да откуда им, казалось бы, 

взяться? Есть обещание - и есть вы-
полнение. Или нет оного - варианта 
всего два. Но вопрос с премиальными, 
как и любой другой российский воп-
рос, от простоты довольно далек. 

Александр Панов вспоминает, как 
в одном из наших клубов, за которые 
он выступал, тренер практиковал сис-
тему начисления оценок. Тот игрок, 
дескать, сыграл на троечку, а этот на 
пятерочку. Значит, и денег им - про-
порционально. 

- Это настоящий бред, - до сих пор 
возмущен Панов. - Тренер - не господь 
Бог, может и ошибаться, а по игроку 
его ошибки больно бьют. Кроме того, 
это вносит раскол в команду. Стара-
лись вроде все, выкладывались, би-
лись. А им говорят: тот недостарал-
ся, а этот перестарался, поэтому их 
вклад в победу меньше - так, что ли? 
Или вышел парень за 15 минут до кон-
ца, принес выигрыш, забил-отдал, - 
а ему лишь 20 процентов? Наконец, 
тренерские оценки способствуют зло-
употреблениям. С их помощью удобно 
сводить счеты, манипулировать ко-
мандой. Да и деньгами тоже, которые 
иной раз в результате хитрой комби-
нации оседали в тренерском кармане 
- видел я и такое. 

Кстати, в некоторых командах вто-
рого дивизиона система выставления 
оценок имеет хождение до сих пор. Мы 
же с вами отметим еще один подвод-
ный камень. Трудовой кодекс не тре-
бует обязательной разработки поло-
жения о премировании и доведения 
его до каждого работника. Однако в 
очень многих организациях этому до-
кументу уделяется огромное значе-
ние. Он редактируется каждый год с 
участием руководителей, работников 
и профсоюза. Чье слово главней, объ-
яснять не нужно, но консенсус в итоге 
достигается и задает четкие правила 
игры на весь трудовой период. 

В футболе не так. Положение о пре-
мировании, если оно вообще сущест-
вует в клубе, не доводится каждому иг-
року под роспись и не выдается на ру-
ки: чаще всего выразителем народных 

чаяний и связником-переговорщиком 
является капитан. Его куда-то вызы-
вают, что-то говорят, просят подож-
дать, когда появятся деньги, или до-
водят через него изменения… Все бы 
ничего, если бы обещания выплатить 
повышенные бонусы за суперважный 
матч не оставались пустыми словами 
по отношению к тем, кто, скажем, ре-
шил уйти из команды после оконча-
ния сезона. Не написано пером - мож-
но вырубить топором. С глаз долой, из 
сердца вон. 

А в одном волжском клубе, который 
пару лет назад пытались удержать на 
плаву всем нашим футбольно-поли-
тическим колхозом, премиальные по-
пали под реструктуризацию долгов. 
А потом новое руководство озвучило 
вердикт: решения совета директоров 
на выплату этих денег нет. Не выра-
ботано почему-то. Не родилось в му-
ках. Долги есть, а решение отсутству-
ет: картина маслом. И поскольку с тех 
пор прошло уж года два, а большинс-
тво игроков давно перебралось в дру-
гие клубы, ситуация успешно замыли-
лась сама собой. 

***
О том, как есть, поговорили. Давай-

те теперь про то, как надо. 
По мнению руководителей профсо-

юза футболистов и тренеров Владими-
ра Леонченко и Николая Граммати-
кова, премирование, да и вообще фи-
нансирование игроков должно быть 
жестко регламентировано и схемати-
зировано. Юному футболисту, попада-
ющему в команду вообще и в основной 
состав в частности, неплохо бы знать, 
что ждет его в дальнейшем. Основ-
ной показатель - количество сыгран-
ных матчей и попаданий в заявку, при 
этом отдельные пункты вроде очков по 
системе «гол плюс пас» могут оговари-
ваться в контракте. В этом случае иг-
роки четко видят ступени собственной 
карьерной лестницы, что само по себе 
серьезный стимул.

 Подмечено: в России велик про-
цент игроков, пропадающих из виду 

по достижении рубежа в 100 сыгран-
ных матчей на уровне премьер-лиги. 
До этого растут, тужатся, потом отхва-
тывают жирный контракт и поудоб-
нее устраиваются в гамаке. Не все - но 
многие. А сетка окладов и премирова-
ния могла бы способствовать и даль-
нейшему развитию игрока. 

Пришлым звездам и сильным ле-
гионерам прямая дорога на верхние 
этажи той самой сетки. Но не за обла-
ка, а в единую со всеми финансовую 
среду, иначе никакими премиальны-
ми их потом не возбудишь. Тренерам 
- обязательные бонусы от трансфер-
ных продаж, поскольку именно эти 
люди лепят игроков, растят их и де-
лают то, что называется в экономике 
«добавленная стоимость». Если тре-
нер не чувствует материальной за-
интересованности в профессиональ-
ном росте подопечных, он начинает 
искать источник дохода не в транс-
ферных продажах, а в трансферных 
покупках, что бьет по карману вла-
дельца клуба куда больнее поощри-
тельных бонусов. 

Неизбежны возражения: в фут-
боле важна индивидуальность, всех 
под одну гребенку не подстрижешь 
даже в масштабах одного клуба. Но 
есть и контраргумент: профессио-
нальные лиги США, в том числе фут-
больная MLS. Американским футбо-
листам платит именно эта организа-
ция, в которую клубы перечисляют 
деньги. Тарификация для разных ка-
тегорий игроков едина, условия зара-
нее оговорены и согласованы. Причи-
на - необходимость создания равных 
стартовых возможностей для игроков 
и клубов, а также свобода переходов 
футболистов из команды в команду, 
что делает соревновательность лиги 
очень высокой. 

А вот для легионеров в Америке осо-
бые условия, определяемые допсогла-
шением. Потому что лига понимает: 
эти люди зачастую не просто зара-
батывают, но и положительно влия-
ют на имидж MLS, повышают стои-
мость футбола как продукта. Кроме 
того, не будь этого пункта, американ-
ская лига законсервировалась бы, ли-
шилась бы возможности свободно об-
мениваться футболистами с Европой 
и Южной Америкой. 

Разве не это сейчас мешает россий-
ским клубам добиться коллективной 
договоренности, ограничивающей 
рост зарплат? И разве это не выход 
из ситуации, несмотря на все разли-
чия между нами и США? 

***
Существует, впрочем, одно усло-

вие, важнее которого нет и быть не 
может. Без его выполнения ничего у 
нас не получится, как ни мудри с зар-
платами и тем более с премиальными. 
В России жизненно необходимо от-
крыть бюджеты футбольных клубов. 
Не огласить их суммы, а сделать про-
зрачной и доступной для обществен-
ного контроля всю бухгалтерию, лю-
бые транши, займы и выплаты. За-
конодательно. 

Страшно? Но ведь в нашем футбо-
ле работают честные люди, разве нет? 
Чего им бояться? Пусть все узнают, 
какие суммы уходят агентам и офшо-
рам, какой процент премиальных осе-
дает в карманах тренеров, что обеща-
но и что на самом деле выплачивается 
игрокам, сколько капает топ-менедже-
рам и спортивным директорам, из ка-
кой конкретно бюджетной организа-
ции какие суммы поступают и на что 
расходуются. С аудитом, с ревизиями 
- все как положено. 

Ясно, что большому проценту рос-
сийских клубных вождей футбол пос-
ле этого станет неинтересен. Но, быть 
может, он сам станет интереснее, чем 
сейчас? Да и не клубам адресовано 
мое обращение. Не пчелам я предла-
гаю бороться с медом и даже не па-
сечникам. А министру всего пчело-
водства.

Мед у вас невкусный, товарищ пче-
линый фельдмаршал. Почистить бы 
надо в ульях. Да и трутней много раз-
велось.

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ

Василий БЕРЕЗУЦКИЙ 
ПРОПУСТИТ ЧЕТЫРЕ 

КУБКОВЫХ МАТЧА
Вчера Контрольно-дисциплинарный комитет РФС дисквалифицировал 

защитника ЦСКА Василия Березуцкого на четыре игры и оштрафовал на 40 
тысяч рублей за умышленный удар соперника и неспортивное поведение в 
матче 1/16 финала Кубка России с «Волгарем-Газпромом». Напомним, что 
Березуцкий пнул ногой в голову футболиста астраханцев Алана Чочиева, 
мешавшего ему ввести мяч в игру.

- Решение КДК абсолютно справедливо, ни о какой апелляции речь, ес-
тественно, не идет, - сказал «СЭ» генеральный директор ЦСКА Роман Ба-
баев. - Главное, на мой взгляд, что сам игрок все осознал и вовремя при-
нес извинения сопернику, которые были приняты и Чочиевым, и «Волга-
рем». К сожалению, иногда эмоции берут верх над разумом. Добавлю, что 
Березуцкий оштрафован клубом за свой проступок.

- Помимо четырехматчевой дисквалификации КДК выписал штраф 
в размере 40 тысяч рублей. Кто будет его платить - ЦСКА или сам иг-
рок?

- В решении четко сказано - оштрафован Василий Березуцкий.
- То есть он заплатит из своего кармана?
- Да. Но, повторю, для Василия главное сейчас не штрафы и не дисква-

лификации, а то, что он осознал свою вину и искренне переживает.
Решение КДК прокомментировал «СЭ» и глава комитета Владимир 

Катков.
- Принималось ли во внимание то, что Березуцкий сразу после иг-

ры принес извинения за случившееся?
- Конечно. Иначе наказание могло быть более строгим.
- Если бы игрок изъявил желание присутствовать на заседании, 

вы бы его приняли?
- Согласно дисциплинарному регламенту РФС, КДК открыт для всех лиц, 

которые являются участниками дисциплинарного разбирательства. По боль-
шей части мы сами их вызываем, если это необходимо. Но если бы кто-то 
из участников разбирательства изъявил желание присутствовать на засе-
дании, то пожалуйста, мы не против.

- Какие-то еще инциденты рассматривались на этом заседании 
КДК?

- Да, из матчей ФНЛ и второго дивизиона. На следующее заседание КДК 
мы пригласим конкретных лиц для разбирательства одного из эпизодов, слу-
чившегося во второй лиге, - с оскорблением судьи и возможным примене-
нием элемента физического насилия по отношению к арбитру со стороны 
одного из игроков. На видеозаписи это не отражено, но сведения об этом 
есть в представленных КДК документах. Поскольку футболисту грозит се-
рьезное наказание, нам хотелось бы более предметно обсудить эту ситуа-
цию со всех сторон. Пригласим инспектора матча, судью, представителей 
команды и, возможно, самого игрока.

Сам нарушитель с наказанием тоже согласен.
- Узнал о дисквалификации сразу после окончания тренировки - от пер-

сонала клуба, - рассказал корреспонденту «СЭ» Березуцкий.
- И как его расцениваете?
- Как абсолютно справедливое и заслуженное. До сих пор не понимаю, 

как вообще такое со мной могло произойти. Может, астраханская жара ка-
ким-то образом подействовала, но виноват я в любом случае и наказание 
должен был понести.

- Ждали вердикт КДК с тревогой?
- Нет, понимал, что получу именно столько матчей дисквалификации. 

КДК действовал строго по регламенту.
- Что для вас неприятнее - денежные штрафы от клуба и РФС или 

кубковая дисквалификация?
- В штрафах, конечно, ничего приятного нет, но игровая дисквалификация 

всегда переносится сложнее. Тем более что в данном случае она настолько 
специфична, что непонятно даже, сколько сезонов продлится. Очень наде-
юсь, что партнеры по команде сделают в следующем розыгрыше Кубка все 
возможное, чтобы я успел сыграть уже в нем - в финале.

Дмитрий АФОНИН, Борис ЛЕВИН, Дмитрий СИМОНОВ

ШИРОКОВ ПОДПИСАЛ 
НОВОЕ СОГЛАШЕНИЕ 

С «ЗЕНИТОМ»
30-летний полузащитник «Зенита» Роман Широков заключил новое трех-

летнее соглашение с питерским клубом. Напомним, он выступает за сине-
бело-голубых с 2008 года. В составе «Зенита» Широков выиграл чемпионат 
России-2010, а также стал обладателем Кубка и Суперкубка УЕФА.

- Завершать карьеру я не собираюсь. Поэтому только что подписанный 
договор не считаю последним в моей футбольной жизни, - подчеркнул вче-
ра Широков в разговоре с корреспондентом «СЭ».

- Новый контракт подписан на три года. Это оптимальный для вас 
срок?

- Раз обе стороны сошлись именно на такой длительности соглашения 
- значит, этот срок устраивал всех.

- Если не секрет, условия нового контракта лучше?
- Они действительно лучше. Но главное, повторю, что они устроили обе 

стороны.
Сергей ЦИММЕРМАН

«ЛОКО» И «ЛЕВАНТЕ» 
СОГЛАСОВАЛИ 

ТРАНСФЕР КАЙСЕДО
«Локомотив» предоставил «Леванте» финансовые гарантии по трансфе-

ру эквадорского нападающего Фелипе Кайседо. По информации Marca, его 
сумма составит 7,5 миллиона евро. 

Кроме того, железнодорожники согласились с графиком выплат, предло-
женным испанцами. Сначала «Леванте» получит 4,5 миллиона евро. Затем, 
в ближайшие восемь месяцев, должны быть переведены еще два транша 
по 1,5 миллиона. В зависимости от спортивных показателей испанцы могут 
получить еще 2,5 миллиона. Речь идет об определенном количестве голов, 
забитых в чемпионате, а также о попадании «Локомотива» в еврокубки. 

В данный момент Кайседо занимается оформлением российской 
визы.

Тем временем стало известно, что в «Локомотиве» остаются Олег Паши-
нин и Владимир Маминов. С их должностями в клубе окончательно должны 
определиться сегодня-завтра. 

Екатерина БРЕДИНА

ДЕФУР ПОКА НЕ ПОЛУЧИЛ 
РОССИЙСКУЮ ВИЗУ

Полузащитник Стивен Дефур, собирающийся в Москву для подписания 
контракта с «Локомотивом», пока не получил российскую въездную визу, и, 
как сообщила бельгийская La Terniere Heure, он не сможет улететь в Россию 
раньше пятницы. Тем временем в Бельгии получили распространение слу-
хи, что капитан «Стандарда» может отправиться не в российский чемпио-
нат, а в португальский. Согласно интернет-сайту Walfoot.be, игрок получил 
предложение от лиссабонского «Спортинга». Правда, упоминавшаяся га-
зета La Terniere Heure считает, что эта информация не соответствует дейс-
твительности. У полузащитника, мол, есть вариант в Португалии, но речь 
идет о «Порту», и трансфер в этот клуб может осуществиться только в слу-
чае, если его покинет полузащитник Жоау Моутинью.

Александр ПРОСВЕТОВ

ИБСОН ОФИЦИАЛЬНО 
СТАЛ ИГРОКОМ «САНТОСА»

«Сантос» объявил о заключении контракта с полузащитником «Спарта-
ка» Ибсоном. 27-летний футболист прошел медобследование и подписал 
соглашение на 4 года. Сумма трансфера не разглашается. 

Вчера Ибсон был официально представлен в качестве игрока «Сантоса». 
На церемонии полузащитник сказал: «Каждый футболист хочет завоевывать 
титулы, поэтому я счастлив, что оказался в одной команде с великими игро-
ками». Напомним, что среди его новых партнеров есть футболисты сборной 
Бразилии: бывший полузащитник «Шахтера» Элану, а также Неймар и Гансу, 
которых считают самыми талантливыми молодыми игроками в стране. 

По данным местной прессы, «Сантос» заплатил «Спартаку» около четы-
рех миллионов евро. 

Григорий ТЕЛИНГАТЕР

«ТОМЬ» ПРОСМОТРИТ ДВУХ 
РУМЫНСКИХ ЗАЩИТНИКОВ

Вчера в Томск прилетели игроки сборной Румынии 26-летний цент-
ральный защитник «Рапида» из Бухареста Мариуш Константин и 25-лет-
ний крайний защитник «Университати» из Крайовы Овидиу Ливиу Дана-
наэ. Оба футболиста приглашены в «Томь» на просмотр. Отметим, что на 
счету каждого из них по четыре проведенных матча в составе националь-
ной сборной Румынии.

Алексей ЕВСТИФЕЕВ

Третья инспекционная проверка 
УЕФА республиканского стадиона «Спар-
так» состоится 22 июля. Во Владикавказ 
прибудут делегаты Арно Саргсян, кото-
рый ранее дважды инспектировал арену, 
и Дэйн Джост, а также начальник отдела 
сертификации и паспортизации Россий-
ского футбольного союза Иван Цитович. 
Напомним, что ранее инспекция запрети-
ла проводить «Алании» матчи Лиги Евро-
пы на стадионе «Спартак». (fc-alania.ru)

30-летний нападающий «Манчес-
тер Юнайтед» Димитар Бербатов по-
лучил травму голеностопа на трениров-
ке команды. Таким образом, болгарин 

пропустит ближайшую товарищескую 
встречу с «Сиэтлом». Медицинский штаб 
«МЮ» отмечает, что повреждение не но-
сит серьезного характера. (Sky Sports)

23-летний полузащитник «Арсе-
нала» Денилсон присоединился к «Сан-
Паулу», где проведет ближайший се-
зон на правах аренды. Хавбек вернулся 
в клуб, откуда он перебрался в стан «ка-
нониров» пять лет назад. По словам Де-
нилсона, он надеется получать больше 
игрового времени и рассчитывает вер-
нуться в «Арсенал» игроком основного 
состава. (AP)

24-летний форвард «Манчестер 
Сити» Жо, выступавший с 2006 по 2008 
год за ЦСКА, продолжит карьеру на ро-
дине, в «Интернасионале» из Порту-Алег-
ри. (O Globo)

А ЧТО В КОНВЕРТИКАХ?

Огромные суммы в нашем футболе не всегда соответствуют уровню игры. 
Разве недовольные болельщики не вправе задать такой вопрос?
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ФУТБОЛ

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
ПРЕМЬЕР-ЛИГА

МАХАЧКАЛА. «Анжи» закончил 
работы по укладке нового газона на 
стадионе «Динамо», где команда про-
водит домашние матчи. На арене бы-
ли произведены демонтаж старого 
покрытия, установка дренажа и по-
ливной системы, а также непосредс-
твенно укладка рулонного газона. Раз-
мер поля теперь составляет в длину 
117,5 метра, в ширину - 76. «В связи с 
тем, что нам пришлось работать в не-
благоприятное время, то есть в жар-
кую погоду, приживаемость покрова 
может затянуться, - сказал главный 
агроном фирмы «Интраст» Евгений 
Кондрашов. - Впрочем, думаю, все 
обойдется. Игру на новом поле про-
водить уже можно, от этого оно не ис-
портится. А уже ближе к концу авгус-
та газон станет идеальным». Напом-
ним, первый домашний матч после 
перерыва «Анжи» проведет с «Зени-
том» в воскресенье в рамках 17-го 
тура. (fc-anji)

КРАСНОДАР. Генеральный ди-
ректор «Кубани» Сурен Мкртчян за-
явил, что клуб не смог согласовать 
с румынским «Спортулом» переход 
полузащитника Дачиана Варги, ко-
торый на правах аренды выступал за 
краснодарцев в этом сезоне и при-
нял участие в 15 матчах. «Мы сдела-
ли интересное предложение, одна-
ко «Спортул» его не принял, поже-
лав еще больше, - написал Мкртчян в 
своем Twitter. - Дан Петреску сильно 
не расстроился, потому что мы купи-

ли Комкова, который очень нравил-
ся румынскому тренеру еще в про-
шлом году, и уже тогда он просил его 
приобрести».

***
«Краснодар» и брянское «Дина-

мо» согласовали условия перехода 
27-летнего полузащитника Артема 
Бекетова. Бекетов пришел в «Крас-
нодар» в декабре 2009-го и почти 
сразу же на тренировке получил се-
рьезнейшую травму. Футболист пе-
ренес несколько операций, на вос-
становление у него ушло больше го-
да. В нынешнем сезоне он принял 
участие лишь в одном матче черно-
зеленых. (fckrasnodar)

НАЛЬЧИК. Главный тренер 
«Спартака» Сергей Ташуев расска-
зал о трансферных новостях в ко-
манде: «Мы еще никого не подписа-
ли, работа ведется - ищем централь-
ного хавбека и двух нападающих. На 
сборе в Кисловодске просмотрели 
полузащитника Фомина («Торпедо» 
Вл) и африканского форварда Нду-
азела, впечатление по ним пока по-
зитивное. Исландский нападающий 
Сигурдссон из «Хафнарфьордура» в 
четверг должен отыграть еще один 
матч Лиги Европы за свой клуб, пос-
ле этого он приедет к нам». (spartak-
nalchik)

***
22-летний вратарь «Спартака» 

Евгений Помазан приступил к тре-
нировкам в общей группе. «Травма 
крестообразных связок, полученная 
Помазаном в игре 11-го тура с «Те-
реком», оказалась не столь серьез-

ной, как первоначально предполага-
ли специалисты, - сообщил источник 
в пресс-службе кабардино-балкарс-
кой команды. - Врачи решили не про-
водить операцию голкиперу, ограни-
чившись консервативным лечением. 
Он уже принял участие в двусторон-
нем матче на сборе в Кисловодске». 
(РИА «Новости»)

Молодежные составы. 
Матч 10-го тура

ВОЛГА - ЦСКА - 2:3 (1:1)
Голы: Сорочкин, 9 (1:0). Засеев, 38 

(1:1). Хадарцев, 75 (1:2). Паштов, 
86 (2:2). Попов, 90+4 (2:3).

«Волга» (Нижний Новгород): Кер-
жаков, Пашин, Самохвалов, Ри-
ковский, Паштов, Вершинин 
(Джигкаев, 60), Кохия (Черни-
ков, 82), Брагин, Семин, Биби-
лов (Аверин, 90+2), Сорочкин 
(Стрелов, 70).

ЦСКА: Ревякин, Никитин, Иванов 
(Дроздов, 87), Попов, Васильев 
(Пилиев, 75), Нетфуллин, Серде-
ров (Кобзарь, 46), Амбарцумян 
(Хадарцев, 68), Полюткин, Тен, 
Засеев (Хурцидзе, 64).

Наказания: Кохия, 30. Семин, 50. 
Вершинин, 57. Кобзарь, 65. Биби-
лов, 82 (предупреждения).

Судья: Костевич (Курск).
20 июля. Нижний Новгород. Стади-

он «Полет». 800 зрителей. 27 гра-
дусов.
Победа позволила молодежке 

ЦСКА выйти на первое место. (Сер-
гей КОЗУНОВ)

 И В Н П М О
 1. ЦСКА 16 8 6 2 23-22 30
 2. Локомотив 16 8 4 4 26-17 28
 3. Томь 16 8 3 5 21-19 27
 4. Зенит 16 7 6 3 21-12 27
 5. Спартак 15 8 2 5 28-14 26
 6. Динамо 16 6 7 3 34-19 25
 7. Рубин 16 7 3 6 24-18 24
 8. Амкар 16 7 2 7 19-23 23
 9. Кр.Советов 15 6 5 4 27-21 23
10. Анжи 16 5 6 5 20-22 21
11. Кубань 16 4 6 6 11-18 18
12. Ростов 16 5 2 9 14-24 17
13. Волга 16 4 5 7 18-22 17
14. Спартак Нч 16 4 4 8 21-30 16
15. Краснодар 16 4 2 10 18-26 14
16. Терек 16 2 5 9 12-30 11

Бомбардир: ОТСТАВНОВ (Динамо) - 11.

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
КАЛИНИНГРАД. Футболисты 

«Балтики» вернулись из недельного 
отпуска и приступили к подготовке ко 
второму кругу под руководством ново-
го главного тренера. Совет директо-
ров утвердил на эту должность Евге-
ния Перевертайло, работавшего два 
с половиной сезона в «Нижнем Нов-
городе». Должность старшего трене-
ра снова займет Александр Горбачев, 
который после ухода Сергея Фран-
цева исполнял обязанности главно-
го тренера. В тренерский штаб так-
же вошел Максим Низовцев. Команду 
покидают полузащитники Кантонис-
тов, Резников и нападающий Гонежу-
ков. Последними двумя заинтересо-
вался «Луч-Энергия». Оттуда, в свою 
очередь, хочет вернуться в «Балтику» 
защитник Тимофеев. Подписан конт-
ракт с бразильцем Эдуарду, игравшим 

в одной из польских команд низшего 
дивизиона. В ближайшее время при-
будут на просмотр ряд игроков моло-
дежных составов клубов премьер-ли-
ги. Сбор до начала второго круга «Бал-
тика» проведет дома. Запланировано 
две контрольные встречи на выезде с 
латышскими командами. Совет дирек-
торов изыскал средства как на пога-
шение долгов перед футболистами, 
так и для нормального жизнеобес-
печения клуба до конца года. Первые 
десять миллионов в кассу «Балтики» 
уже поступили, с игроками произве-
ден расчет по зарплате за май. (Се-
мен КУШНЕРОВ)

ОРЕНБУРГ. «Газовик» выставил 
на трансфер вратаря Смыслова, за-
щитника Дымова, полузащитников 
Олейника, Савенаса, нападающих Ба-
ранова и Аксютенко. Еще двое арен-
дованных игроков - защитник Власов 
из ЦСКА и полузащитник Гаглоев из 
«Алании» - возвращаются в свои ко-
манды. (Никита ЛИСОВОЙ)

НИЖНИЙ НОВГОРОД. «Нижний 
Новгород» расстался с литовским за-
щитником Ясайтисом, который так и 
не провел ни одного матча за клуб. Ре-
шение о расторжении контракта бы-
ло принято по обоюдному согласию. 
(onedivision)

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН
УФА. Совет учредителей ФК 

«Уфа» подверг жесткой критике глав-
ного тренера Андрея Канчельскиса за 
то, что по итогам первого круга коман-
да расположилась в таблице на 4-й 
строчке. Однако Канчельскису было 
предложено продолжить работу по 

формированию команды, способ-
ной выполнить конечную цель - за-
нять первое место в Урало-Поволж-
ской зоне и выйти в первый дивизи-
он. (ufa-fc)

ОМСК. Ушедший из «Иртыша» 
тренер вратарей Андрей Рындин име-
ет финансовые претензии к клубу. 
«Мне не выплатили ни копейки пре-
миальных», - заявил он и по примеру 
экс-защитника команды Чернышова 
обратился в палату по разрешению 
споров. (onedivision)

РФС
МОСКВА. Вчера Контрольно-дис-

циплинарный комитет РФС вынес сле-
дующие решения по итогам матчей 
1/16 финала Кубка России. За исполь-
зование болельщиками пиротехничес-
ких изделий оштрафовать «Спартак» 
на 30 тысяч рублей, «Зенит» и «Рос-
тов»  - на 40 тысяч рублей. За броса-
ние болельщиками пиротехнических 
изделий на трибуны, поле и прилега-
ющую к полю территорию оштрафо-
вать «Динамо» на 30 тысяч рублей. За 
неподобающее поведение команды 
оштрафовать «Рубин» (удаление двух 
игроков) и «Крылья Советов» (6 жел-
тых карточек в одном матче) на 100 
тысяч рублей. За умышленный удар 
соперника дисквалифицировать фут-
болиста «Спартака» Нч Назира Кажа-
рова на 4 игры. (rfs)

ФУТЗАЛ 
(мини-футбол)

Один из лидеров «Синары» и сбор-
ной России 30-летний Хамадиев пе-

решел в «Дину». «Политех» выставил 
на трансфер своего в недавнем про-
шлом лучшего бомбардира 27-летне-
го Акуленко. (Павел АЛЕШИН)

НАКОРОТКЕ
ТОМСК. Юные японские футбо-

листы из районов, пострадавших от 
разрушительного землетрясения ми-
нувшей весной, две недели проведут 
в Томске. Для отдыха и знакомства с 
Россией в гости их пригласила «Томь». 
Десять ребят в возрасте от 13 до 16 

лет прибудут в сибирский город в суб-
боту, их будут сопровождать предста-
вители японской прессы и телевиде-
ния, которые планируют освещать пу-
тешествие у себя на родине. В рамках 
визита запланирована обзорная экс-
курсия по Томску, тренировки на базе 
ФК «Томь». Японские дети также по-
сетят домашний матч «Томи» с «Тере-
ком», ботанический сад, планетарий, 
театр кукол, попарятся в бане и выедут 
вместе с томскими футболистами «на 
шашлыки». (ИТАР-ТАСС)

ТЕЛЕТРАНСЛЯЦИИ
Чемпионат России. Премьер-лига. 17-й тур

22 июля, пятница
НТВ Плюс Наш футбол:  Терек - Рубин 19.45

23 июля, суббота
НТВ Плюс Наш футбол:  Кубань - Томь 20.00

24 июля, воскресенье
НТВ Плюс Наш футбол:  Волга - Спартак 16.30
 Локомотив - Амкар 18.45
 Анжи - Зенит 21.00
HD Спорт: Локомотив - Амкар 18.45
НТВ Плюс Спорт Плюс: Спартак Нч - Краснодар 19.15
Россия 2:  Ростов - Динамо 20.00
НТВ Плюс Онлайн: Ростов - Динамо 20.00

25 июля, понедельник
Россия 2:  ЦСКА - Кр.Советов 19.30
НТВ Плюс Наш футбол:  ЦСКА - Кр.Советов 19.30
НТВ Плюс Спорт Плюс: ЦСКА - Кр.Советов 19.30
HD Спорт: ЦСКА - Кр.Советов 19.30

У СВОИХ ВОРОТ

- В кубковой встрече с ульяновской «Вол-
гой» вы покинули поле в середине второго 
тайма. С чем связана эта замена?

- Скорее всего, она носила тактический 
характер, ведь к тому времени мы уже ве-
ли в счете - 3:0.

- Матч в Ульяновске наверняка стал для вас 
особенным, верно?

- Да, я забил первый гол за «Анжи» в офи-
циальных играх. Такое не забывается.

НА «НАВБАХОР» ХОДЯТ 
ПО 40 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК

- Воскресный поединок с «Зенитом» 
станет для «Анжи» первым в чемпионате 
после летнего перерыва. А как вы прове-
ли отпуск?

- Отдыхал дома, в Намангане.
- Что больше всего запомнилось?
- Женитьба брата, здорово погуляли.
- Какая она, узбекская свадьба?
- Мы гуляли целых три дня! Первый - в 

ресторане, а еще два - дома. Было очень 
много народа, в общей сложности чело-
век, наверное, восемьсот. Слушали музы-
ку, танцевали, катались на машинах. 

- Наманган - большой город?
- Почти как Махачкала. Он расположен 

примерно в 400 километрах от Ташкента.
- Знают ли люди в Узбекистане об 

«Анжи»?
- Конечно. И не только знают, но и бо-

леют за нашу команду.
- Почему именно за нее?
- Потому что я за нее играю. А вообще в 

Намангане очень любят футбол. Там даже 
есть команда высшей лиги - «Навбахор». И, 
представляете, на каждый матч на стади-
он ходят по 40 тысяч человек! Но сейчас 
эта команда сдала свои позиции, идет, ес-
ли не ошибаюсь, всего лишь на десятом 
месте. А ведь в 1996 году она была чемпи-
оном Узбекистана! Тогда стадион всегда 
был полон. Так что наш народ очень лю-
бит футбол.

- Есть ли что-то похожее в отношении 
людей к футболу в Намангане и Махачкале?

- Мне кажется, в Дагестане интерес к 
футболу не меньше, чем в Узбекистане. 
В Махачкале стадион частенько тоже за-
бит до отказа.

- Вас узнают на улицах?
- В Намангане - да, а в Махачкале мы 

бываем недолго.

- Интересно, а в Москве?
- Нет, в России меня еще не узнают.

ХОТЕЛОСЬ БЫ НАУЧИТЬСЯ У РОБЕРТО 
ДЛИННЫМ ПАСАМ

- Что это за история с вашим возмож-
ным переходом в лондонский «Арсенал», о 
которой писали газеты как в России, так и 
за рубежом?

- Я слышал об этом еще до перехода в 
«Анжи». Ничего конкретного не было, но 
мне все равно приятно знать об интересе 
английского клуба. Хотя, возможно, это 
только слухи.

- А вам хотелось бы со временем поиграть 
где-нибудь в Западной Европе?

- Конечно, все футболисты мечтают вы-
ступать за большие клубы. 

- Игра какого европейского клуба вам нра-
вится больше всего?

- «Барселоны». Такое ощущение, что 
ее футболисты дают на поле театральное 
представление.

- Ваше амплуа в сборной Узбекистана и 
в «Анжи» одно и то же?

- Когда я начал играть в «Пахтакоре», 
был сначала опорным, потом меня пере-
двинули на место «под нападающими». А 
вот в сборной я всегда играл опорника. Да 
и сейчас в «Анжи» - тоже. 

- Какая позиция на поле вам больше по 
душе?

- Опорного полузащитника. Мне нра-
вится отбирать мячи у соперника. Но и от-
давать передачи люблю.

- С кем из футболистов «Анжи» вы наибо-
лее дружны?

- С Алексеем Ивановым. Мы почти од-
новременно приехали в команду и с тех 
пор вместе. На выезде всегда живем в од-
ном номере.

- «Анжи» - интернациональная команда. На 
каком языке вы общаетесь с партнерами?

- На русском, естественно. А с иност-

ранцами - через переводчика. Хотя с Ро-
берто Карлосом, например, не трудно най-
ти общий язык даже при том, что я не го-
ворю по-португальски.

- Кстати, о Роберто. Чему бы вы хотели в 
первую очередь научиться у него на поле?

- Он очень хорошо дает длинные пасы, 
точно и своевременно. Было бы здорово, 
если бы я тоже так умел.

В МАТЧЕ «АНЖИ» - УЗБЕКИСТАН 
БОЛЕЛ БЫ ЗА НИЧЬЮ

- Кто, по-вашему, самый одаренный 
игрок в «Анжи»?

- Мне все нравятся, особенно вратарь 
Нукри Ревишвили. Он играет очень надеж-
но и почти всегда спасает команду.

- Какой матч в первом круге с учас-
тием «Анжи» вам понравился больше 
всего?

- Дома с «Рубином», когда мы выигра-
ли 1:0. Это была наша первая победа, весь 
стадион ликовал!

- Какие команды, на ваш взгляд, войдут в 
первую тройку по итогам второго круга?

- Трудно сказать. В России ровный чем-
пионат... Ну, ЦСКА, наверное, будет в трой-
ке, а вот «Зенит» - не знаю.

- А какое место займет «Анжи»?
- Третьим буду очень доволен.
- Представим, что сборная Узбекистана 

имела бы право участвовать в чемпионате 
России. На какое место она могла бы пре-
тендовать?

- У нас сильная сборная, ее лучшие фут-
болисты выступают за рубежом - в России, 
на Украине, в Корее, арабских странах. Ду-
маю, что наша команда наверняка бы бы-
ла в первой восьмерке.

- А кто сильнее: Узбекистан или 
«Анжи»?

- Даже не знаю. Могу лишь сказать, что 
если бы они играли друг против друга, я бо-
лел бы за ничью. 

- Игра каких опорников в России вам 
больше всего импонирует?

- Нобоа из «Рубина».
- А за рубежом?
- Хави и Иньесты.

В ТЕАТР ХОЖУ РЕГУЛЯРНО. 
ВСЕЙ СЕМЬЕЙ

- Как вы относитесь к прессе?
- Я не самый коммуникабельный чело-

век, мало разговариваю и почти не даю ин-
тервью. Ничего не поделаешь - у меня та-
кой характер. Но не подумайте плохого: 
журналистов я не избегаю.

- Что для вас самое приятное на сбо-
ре?

- Мне больше нравится время, когда 
идет чемпионат. Семья рядом, игра - раз, а 
то и два в неделю. Я очень семейный чело-
век, не люблю разлучаться с любимыми.

- Что вы любите помимо футбола?
- Ходить в театр. У меня в Узбекиста-

не много знакомых актеров, так они до-
стают мне билеты на спектакли, а я им - 
на футбол.

- Это узбекский театр или русский?
- Узбекский.
- И какие спектакли они ставят?
- И классические, и современные. Но 

больше всего мне по душе комедии. При-
чем ходим в театр мы всей семьей.

- Ваше любимое блюдо?
- Узбекский плов.
- Вы умеете его делать?

- В этом смысле полностью доверяю же-
не и маме. 

- Из чего готовите плов?
- Из риса, морковки, мяса, лука, киш-

миша...
- Любимый напиток?
- Апельсиновый сок.
- А фрукты?
- Яблоки, особенно наманганские.
- Какой вид спорта вам нравится кроме 

футбола?
- Большой теннис. Болею за Федерера.

МЛАДШИЙ БРАТ 
ТОЖЕ ОПОРНИК

- Если бы не футбол, кем бы стали?
- Не знаю. Честно, даже не задумывал-

ся об этом. Сколько себя помню, всегда в 
моей голове был только футбол. Тем более 
что мой отец был футболистом.

- Расскажите немного о своей семье.
- Мой отец Алиджан играл в «Маша-

ле». Он сделал все, чтобы и я пошел по его 
стопам. Младший брат у меня тоже фут-
болист, он защищает цвета «Навбахора». 
Кстати, тоже опорник. Мама - болельщи-
ца, переживает за меня, за «Анжи», за Уз-
бекистан. 

- Семья большая?
- У меня сестра и три брата. Все живут 

в Намангане.
- А что скажете про свою семью?
- Я живу с женой и сыном, которому 

недавно исполнился год. Обосновались 
в Кратове, под Москвой. Недавно к нам 
приехала моя мама - помогать ухаживать 
за ребенком и следить за домашним хо-
зяйством.

- На каком стадионе в России вы чувству-
ете себя наиболее комфортно?

- В Химках. Там хороший газон, трибу-
ны расположены рядом с полем.

- А какой из зарубежных выделите?
- Очень понравилось в Японии, в Йо-

когаме.
- Ваша мечта? Человеческая и профес-

сиональная?
- Хочу выиграть чемпионат России с 

«Анжи» и попасть на чемпионат мира со 
сборной Узбекистана. А еще, чтобы моя 
жена нарожала мне сыновей и все они ста-
ли футболистами.

Владимир КОНСТАНТИНОВ

Опорный полузащитник «Анжи» и сборной Узбекистана не так раскручен, как, скажем, его одноклубники Роберто Карлос, Буссуфа или Джуджак, 
однако на поле он почти незаменим. В домашнем матче против «Зенита» ему выпадет одна из ведущих ролей.

Вчера. Кратово. 
Одил АХМЕДОВ 

на тренировке «Анжи».

Одил АХМЕДОВ: 
«ОБОЖАЮ НАМАНГАНСКИЕ ЯБЛОКИ»
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Александр МАРТАНОВ 
из Кратова

Вчерашнее путешествие в не 
столь далекое Подмосковье 
на бывшую базу «Сатурна», 

где нынче квартирует махачка-
линский «Анжи», заняло столько 
времени, что его с лихвой хвати-
ло бы, чтобы слетать до столи-
цы Дагестана и обратно - даже с 
учетом всех предполетных офор-
млений и регистраций. И еще 

- чисто теоретически, правда - 
остался бы запас, чтобы одним 
глазком успеть взглянуть на тре-
нировку футболистов. 

Московские и окрестные про-
бки - это, конечно, что-то! Бри-
гада «СЭ» выехала из редакции 
в 9.45 утра, а вернулась - чуть 
ли не в шесть вечера. Похоже, 
вчера нам, собравшим, каза-
лось, все возможные на пути, 
особенно в обратном направле-
нии, многокилометровые зато-

ры, сопутствовало чудовищное 
«везение».

Сказочное и без всяких ка-
вычек везение на «Анжи» обру-
шилось в минувшее межсезонье 
в лице миллиардера Сулейма-
на Керимова, ставшего, как из-
вестно, его владельцем. Вчера 
он, к слову, прибыл на трени-
ровку где-то в середине ее пер-
вой половины. И занятие, такое 
ощущение, на несколько мгно-
вений прервалось. Роберто Кар-
лос, который, кстати, еще на-
кануне находился по личным 
делам в Испании, не мог не по-
дойти к человеку, подарившему 
ему очередную молодость. Хо-
зяин клуба и капитан команды 
обнялись и с улыбками на ли-
цах перебросились нескольки-
ми фразами. После чего трени-
ровка возобновилась.

Денег на новое детище Кери-
мов не жалел и не жалеет. И вот 
на экваторе нынешнего года ма-
хачкалинцы подпирают тройку 
лидеров, надеясь - и теперь, в от-
личие от прошлых лет, похоже, 
с куда большими основаниями - 
на финише сезона ее разбавить. 
Вытеснить оттуда «Зенит» они 
могут уже в ближайшее воскре-
сенье: достаточно одолеть пи-
терцев на своем поле.

Впрочем, имя чемпиона на-
кануне в Кратове автор этих 
строк не услышал ни разу. 
Обычно это бывает в тех случа-
ях, когда игроки уверены в се-
бе. Кто там у нас ближайший 
соперник? Ну что ж, «Зенит» так 
«Зенит».

Другими словами, в лагере 
махачкалинцев витает дух спо-
койствия и правоты выбранного 
пути. О чем неустанно напоми-
нают сразу несколько баннеров 
одного содержания: «Футболь-
ный клуб «Анжи». Новая исто-
рия». Они, правда, вывешены 
вокруг другого поля, не того, где 
проходила вчерашняя трени-
ровка. Но это не имеет никако-
го значения: все натуральные 

газоны - будто персидские ков-
ры, травинка к травинке.

Между тем в самый разгар 
игры в «квадратах» этот самый 
бархатистый ковер покинул 
Ангбва. Сильно хромая, с при-
ложенным к левой голени льдом, 
камерунец едва доплел до ска-
мейки. По резким жестам, ко-
торыми он объяснял, что про-
изошло, и чудовищной гримасой 
боли на лице создалось впечат-
ление: перелом - не меньше. Да-
же приготовились передать пе-
чальную онлайн-информацию 
на ленту новостей нашего сай-
та, дожидаясь лишь коммента-
риев эскулапов. Но через чет-
верть часа - о, чудо! - африканец 
вернулся в строй, как ни в чем не 
бывало, и в дальнейшем трудил-
ся наравне со всеми. Ну и слав-
ненько, наверное, сам успел пе-
репугаться.

А вот Жоау Карлос и Тардел-
ли работали по индивидуальной 
программе. Как и Ахмедов, кото-
рый занимался отдельно от бра-
зильцев, - у него персональный 
план восстановления. Все они 
вряд ли способны помочь коман-
де против «Зенита». Следует на-
помнить, что в Бразилии продол-
жает залечивать колено опор-

ный полузащитник Жусилей, а 
Лахиялову, как выяснилось, 15 
июля в Мюнхене была сделана 
операция по поводу мениска. В 
ближайшие три недели на него 
можно не рассчитывать.

Кому совершенно нет дела до 
«Зенита», так это семилетнему 
сыну главного тренера махачка-
линцев Шамилю Гаджиеву. Ша-
ма, как его здесь все любовно на-
зывают, гонял в сторонке мячик, 
время от времени привлекая к 
отработке только ему ведомых 
приемов директора по комму-
никациям дагестанского клуба 
Александра Удальцова. А чуть 
позже, когда тренировка завер-
шилась, - и футболистов. Так, 
к примеру, Буссуфа мигом от-
кликнулся на предложение па-
цаненка помочь ему. Легионер, 
в свою очередь, предложил от-
работать удары головой, пока-
зав шлепками по собственному 
лбу, куда именно будет накиды-
вать мяч: «Давай! Хорош!» - уже 
по-русски дал положительную 
оценку короткому мастер-клас-
су марокканец. Да, чуть не за-
был: самому полузащитнику, по 
мнению врачей, противопоказа-
но участие в предстоящей игре с 
питерцами.

«Никогда в жизни после тре-
нировки никто не оставался. А 
тут - все!» - то ли в шутку, то ли 
всерьез выдал Камиль Агала-
ров, когда с финальным свист-
ком Гаджи Гаджиева футболис-
ты и не думали покидать поле. 
Кто-то решил повозиться с мя-
чом, другие отрабатывали уда-
ры издали, а третьи просто ре-
шили попасоваться. Если Ага-
ларов все же не шутил - уж и не 
знаю, что и думать? Как считае-
те, господин Керимов, что спод-
вигло игроков на сверхурочный 
труд?

Так или иначе, а дело это было 
сугубо добровольное. А вот тесты 
перед началом тренировки - обя-
зательны для всех. Да не простые 
какие-нибудь! Специалисты На-
учной лаборатории «Информаци-
онные технологии в спорте» НИУ 
МФТИ провели антропометри-
ческое тестирование, изучали со-
став тела, количество мышечной 
массы, ее состояние, объемы под-
кожного и внутреннего жира… 
Прикидывали, какие изменения 
произошли после предыдущих 
измерений, взятых 2 июня. Са-
ми результаты станут известны в 
ближайшие дни, но, говорят, для 
тренеров это полезная информа-
ция. В двух словах: у каждого иг-
рока должно быть вполне опре-
деленное сочетание мышечной 
массы, подкожного и внутренне-
го жира. Все индивидуально - у 
конкретного футболиста своя иг-
ровая так называемая модельная 
масса, уверяет Виталий Рыбаков, 
один из специалистов лаборато-
рии. Если подкожного жира боль-
ше, играть сложнее. С изменени-
ем параметров, нужно менять на-
грузки, их вид. 

В общем, вникать в детали не 
стал, но понял: без науки нын-
че никуда! Посмотрим, как она 
поможет «Анжи» уже в это вос-
кресенье. И сколько «жирку» ма-
хачкалинцы нагуляли за время 
короткого отпуска. Или, наобо-
рот, сбросили после. Ведь чем 
меньше «жировая прослойка», 
тем, как вы теперь знаете, иг-
рать легче.

Ну об этом мы и без науки до-
гадывались.

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 17-й тур. 24 июля. «АНЖИ» - «ЗЕНИТ»

Вчера корреспонденты «СЭ» побывали на тренировке 
«Анжи» в Подмосковье

КАКОВА «ЖИРОВАЯ ПРОСЛОЙКА» 
У МАХАЧКАЛИНЦЕВ?

С мячом РОБЕРТО КАРЛОС.

Вчера. Кратово. Диегу ТАРДЕЛЛИ.

Мубарак БУССУФА пытается уйти от Алексея ИГОНИНА.
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Дмитрий ЧЕРЫШЕВ: 
«КАКОЙ ХАРАКТЕР У ТРЕНЕРА - 

ТАКАЯ И КОМАНДА»
- Для России вы тренер-инкогнито, 

тренер из ниоткуда. Никогда прежде на 
родине никого не тренировали, но при 
этом «Волга» спокойно заявила вас как 
главного тренера. Откуда у вас лицен-
зия Pro?

- Получил ее в Испании, потратив на 
учебу три года. 

- В этой стране так долго учат тре-
нерскому ремеслу? В России все намно-
го проще. 

- Там несколько вариантов получе-
ния лицензии и несколько ступеней в 
обучении. Есть три уровня. Первый да-
ет возможность работать с детьми, а 
третий - это команды мастеров, так на-
зываемый Pro. Те футболисты, кото-
рые играли на хорошем уровне, могут 
получить диплом быстро. Когда я ре-
шил пойти на курсы, документы пода-
вали Джукич, Аймар, Рамос, Снайдер. 
Они получили лицензию за год. Я по-
шел по иному, более сложному пути, 
пройдя все уровни. Это был сознатель-
ный выбор. 

- Зачем усложнили себе задачу?
- Прислушался к совету руководи-

теля Федерации футбола Мадрида. У 
нас хорошие отношения. Я тренер, мне 
нужно разговаривать с футболистами 
и быть не только мотиватором и так-
тиком, но и психологом. Без идеально-
го языка, знания его тонкостей это не-
возможно. 

В «РЕАЛ» 
МЕНЯ ПРИГЛАСИЛ МИЧЕЛ

- Завершив карьеру, вы сразу решили 
стать тренером?

- Нет. Два года отдохнул, пытаясь по-
нять себя. Затем пробовал быть аген-
том, занимался делами, не связанны-
ми с футболом. В итоге выбрал тренер-
скую работу. 

- И - попали в «Реал», где работали с 
детьми. Как иностранцу пробиться в эту 
структуру?

- Мою работу отметил Мигель Гонса-
лес или просто Мичел, великий испанс-
кий футболист, которого знают во всем 
мире. Сегодня он главный тренер «Хе-
тафе», а не так давно был спортивным 
директором школы «Реала». Я в то вре-
мя начинал путь в небольшом детском 
клубе в Мадриде. У нас были определен-
ные амбиции. Теперь у этой школы ста-
тус дочерней структуры великого клуба. 
Именно Мичел пригласил меня в «Реал» - 
сначала на вторые роли. Потом мне ста-
ли доверять больше. 

- У тренера детской школы «Реала» 
есть возможность пообщаться на профес-
сиональные темы с главным тренером? 

- Клуб организует семинары, в том 
числе с участием главного тренера. Ес-
ли есть желание, директорат может ор-
ганизовать дополнительную встречу 
для всех тренеров школы. Кроме того, 
мы могли присутствовать на трениров-
ках главной команды. Не постоянно и 
находясь в сторонке от происходяще-
го, но такую возможность нам предо-
ставляли гораздо чаще, чем простым 
болельщикам, которые имеют право по-
сещать открытые занятия.

- Вы пять лет отработали в «Реале». Как 
оценить полученный там опыт?

- Как блестящую школу для меня. Я 
бок о бок работал с теми, кто создает од-
ну из лучших футбольных школ мира. 
Сегодня на высоком уровне играют поч-
ти 150 воспитанников «Реала»! Пример-
но 50 парней - это примера, 53 - сегун-
да, 38 футболистов уехали из Испании. 
Тот же Сесар Навас из «Рубина» - он же 
«мадридист»... Даже «Барселона», кото-
рая очень много внимания уделает сво-
ей академии, не может похвастать таки-
ми результатами. 

- Вместе с вами в Нижнем теперь рабо-
тают два испанских тренера - Хулио Кале-
ро и Роберто Овехеро. Вы познакомились 
там же - в школе «Реала»?

- Да, и я хорошо знаю этих людей. 
Профессионалы, они нам помогут. 

ДЕСЯТЬ НАШИХ КЛУБОВ 
МОГЛИ БЫ ИГРАТЬ 

В ПРИМЕРЕ
- Вам уже звонили наши коллеги из 

Испании?
- А почему они должны мне звонить?! 

По-моему, пока нет поводов. 

- В Испании в курсе, что наша лига ста-
новится все более испанской?

- Не знаю, не уверен. Хотя о российс-
ком футболе там сегодня знают гораздо 
больше, чем несколько лет назад. Тот же 
«Рубин», удачно игравший с «Барсело-
ной», в стране хорошо запомнили. 

- А кого еще из наших клубов и футбо-
листов знают испанцы?

- «Зенит», который покупает извес-
тных в Европе футболистов. «Спартак» 
хорошо знают. Там сегодня Карпин, а 
его в Испании помнят. 

- ЦСКА?
- Кто-то наверняка знает и ЦСКА. О 

российской лиге теперь говорят, она ин-
тересна Европе. Виден ее прогресс.

- А как бы вы оценили нашу премьер-
лигу в сравнении с испанской?

- Десять клубов точно могли бы до-
стойно играть в примере! У нас силь-
ная лига, ее лучшие команды не сла-
бее многих испанских. Да, там есть два 
колосса - «Барса» и «Реал» Мадрид. Все 
остальные - хорошие команды, с кото-
рыми можно играть и добиваться ре-
зультата. 

- Когда вы играли сами, такого разры-
ва между двумя лидерами испанской лиги 
и остальными клубами не было. Почему 
за 15 лет они ушли так далеко?

- Они могут купить лучших футбо-
листов мира. Самых-самых. У них нет 
экономических проблем, нет долгов - и 
они становятся все сильнее и сильнее. 
Между ними и остальными - настоя-
щая пропасть.

- В Нижний вы переехали из Новоси-
бирска. Как вы оказались в «Сибири», в 
первом дивизионе?

- Помогли знакомые. Дали рекомен-
дации, после чего я в Москве встретил-
ся с фактически руководителем клуба 
Вадимом Даниловым. 

- В «Сибири» вы занимали пост спор-
тивного директора. Как же вы могли наби-
рать игроков для команды, если не слиш-
ком хорошо знали российский рынок пер-
вой лиги?

- На самом деле клубу был нужен мой 
опыт работы в структуре «Реала». «Си-
бирь» хочет готовить игроков, у нее есть 
соответствующая структура: интернат, 
дочерняя команда. Клуб хотел, чтобы 
его воспитанники не терялись в футбо-

ле при переходе на профессиональный 
уровень. В этом смысле в Мадриде со-
здана почти идеальная организация. А 
набирать футболистов для главной ко-
манды было кому и без меня. Хотя мое 
мнение учитывалось, им живо интере-
совались.

ЦСКА ВЫЙДЕТ ПРОТИВ НАС 
С УДВОЕННОЙ МОТИВАЦИЕЙ
- Вы долго размышляли, принимая 

предложение из Нижнего?
- Несколько часов у меня было. Зво-

нок раздался ночью. Я подумал до ут-
ра и поехал в офис, где написал заявле-
ние об уходе. Потом сел в самолет и по-
летел в Нижний. 

- Принимая решение, вы точно знали, 
что выберут именно вас?

- Нет, мне этого не обещали. Ключе-
вым стал разговор с Дмитрием Сват-
ковским, который возглавляет област-
ное министерство спорта. Мы пообща-
лись тет-а-тет, меня попросили выйти, 
а потом началось заседание совета ди-
ректоров клуба. 

- Решающим в этой истории стала 
позиция президента. Вы понимаете, что 
Алексей Гойхман взял на себя огромную 
ответственность?

- Да. Я ему за это всегда буду при-
знателен.

- Вы сразу основательно перетряхну-
ли состав и продолжаете менять команду, 
освободив несколько футболистов. 

- Главная на сегодня задача - создать 
коллектив единомышленников. Без это-
го сложно рассчитывать на мало-маль-
ски серьезный результат. Вообще же 
рассчитываю, что у моих команд будет 
твердый характер. У меня этот характер 
есть. Это всегда важно. Какой характер 
у тренера - такая и команда. Если нет 
характера - нет и результатов. 

- Это ваше жизненное кредо?
- Я так действительно думаю. Хотя, 

помимо характера, нужно ставить иг-
ру, создавать коллектив, искать такти-
ческие ходы. 

- Вы жесткий тренер?
- Я сторонник дисциплины. Это ос-

нова любой работы. 
- Готовы к тому, что вас будут крити-

ковать, даже ругать? Если у «Волги» не 
будет результата, никто не поймет, для 

чего уволили вашего предшественника 
и пригласили тренера без опыта рабо-
ты в России. 

- Я это понимаю и к критике готов. 
Лишь бы она была объективной. Очень 
хочу работать, у меня громадное жела-
ние реализовать выпавший мне шанс. 

- Как будет играть теперь «Волга»? 
Какой футбол близок Дмитрию Черы-
шеву?

- Тот, который приносит команде ре-
зультат, а болельщику - зрелище. Идей 
много, все хочется сделать как нужно. 
Стараемся, чтобы команда была бое-
вой, но при этом показывала интерес-
ный футбол. Есть и первые результаты - 
на мой взгляд, мы прибавляли от матча 
к матчу: после «Зенита» сумели достой-
но сыграть в Казани, выиграли в Томс-
ке, прошли в Кубке «Шинник». 

- Теперь в Нижний приедет ЦСКА, 
лидер нашей лиги. Потом - «Спартак». 

- Нас ждет тяжелый матч. После по-
ражения в Астрахани, где ЦСКА потерял 
статус действующего обладателя Кубка, 
эта команда выйдет на поле с удвоенной 
мотивацией. Мы же постараемся сыг-
рать достойно и порадовать своего бо-
лельщика. Цель - взять очки в двух бли-
жайших домашних матчах. 

- У вас много новичков: кто-то уже под-
писал контракт с клубом, кто-то - нет. 
Когда наступит ясность?

- Время у нас есть. Пока мы можем 
рассчитывать на обойму из 15 игроков. 
График игр у нас плотный, но мы наде-
емся, что футболисты справятся с этой 
нагрузкой. Тех, кто уже оформил отно-
шения с клубом, заявим в первый день 
летнего трансферного окна, а с кем-то, 
как с испанцем Санчисом, определим-
ся позже. 

- Где ваша семья? И какие у нее планы 
после нового поворота в карьере папы и 
мужа?

- Старший сын Денис уже играет за 
«Реал Кастилья» в сегунде B. У него своя 
футбольная жизнь. Мы с ним на связи, 
но в лучшем случае он сможет выбрать-
ся этим летом на пару недель к бабушке 
в Нижний. Младший сын только пошел 
в школу. В августе он и супруга приедут 
ко мне на каникулы, но потом вернут-
ся в Испанию. 

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

Дмитрий СИМОНОВ 
из Нижнего Новгорода

Поведение неадекватных болельщи-
ков постоянно влетает ведущим клу-
бам страны в копеечку. «Зенит» по 

объемам выплаченных штрафов занима-
ет в России второе место после «Спартака» 
- почти три миллиона рублей. И существу-
ет вероятность, что финансовые потери си-
не-бело-голубых вырастут еще более чем на 
500 тысяч рублей, если директор нижего-
родского стадиона «Локомотив» Александр 
Уголков добьется своего. Он пытается от-
судить эту сумму на ремонт арены, повреж-
денной гостями из Санкт-Петербурга.

- Фанаты файерами прожгли гидроизо-
ляцию, - рассказал вчера «СЭ» Уголков. - 
А под трибунами находятся трансформа-
торы. Они влияют на работу осветитель-
ных мачт. Если, не дай бог, вода побежит 
и трансформаторы зальет, то будет ко-
роткое замыкание и весь свет вырубит. И 
все. Кто разрешит тогда играть? - Уголков 
делает руками жест, символизирующий, 
простите за жаргон, «каюк». - Пока что мы 
приняли временные меры. Залили гуд-
роном. Полноценно ремонтировать - это 
очень долго и очень дорого. А надо. Но не 

на что. Нам прожгли девять квадратных 
метров! Вот что хочешь, то и делай. 

- На кого конкретно подан иск?
- На футбольный клуб «Зенит».
- А от чьего имени?
- От меня лично, как от директора ста-

диона. Обратился в суд почти сразу после 
того, как обнаружились повреждения гид-
роизоляции. Сейчас ведется следствие. Я 
уже дважды давал показания. Во второй 
раз вызывали пару дней назад.

- Верите в успех?
- Присудят - хорошо. А на нет - и су-

да нет...
- Сроки какие-то вам назвали?
- Нет, ничего не сказали. 
- Какова сумма иска, если не секрет?
- 560 тысяч. Рублей.
Отметим, что «Волга» не является пол-

ноценной хозяйкой стадиона «Локомотив». 
Клуб премьер-лиги здесь - квартирант, 
платит за аренду. Владелец арены - фили-
ал РЖД, «Горьковские железные дороги». 
Который, по словам Уголкова, солидным 
финансированием стадион не балует.

P.S. По данным «СЭ», ГУВД Нижегород-
ской области между тем возбудила против 
болельщиков «Зенита» уголовное дело по 
статье «Вандализм».

В 1995-м - АВТОР РЕКОРДА 
СБОРНОЙ РОССИИ,
В 1996-м - ТРЕТИЙ 

БОМБАРДИР ЧЕМПИОНАТА
Дмитрий Черышев принял участие в 

первых пяти чемпионатах России, в ко-
торых в среднем забивал в каждом тре-
тьем матче (41 мяч за 123 игры). Но ес-
ли в первых 4 сезонах высокой резуль-
тативностью он не отличался, то в 1996 
году занял 3-е место в споре бомбарди-
ров (17 голов), уступив только Алексан-
дру Маслову из «Ростсельмаша» (23 мя-
ча) и Олегу Веретенникову из «Ротора» 
(19). Стоит отметить, что осенью 1994-
го он трижды отличился в Кубке УЕФА, 
причем один мяч отправил в сетку во-
рот мадридского «Реала». Есть в его ак-
тиве и один гол за 10 встреч в составе 
сборной России: 7 июня 1995 года его 
точный удар на 87-й минуте установил 
окончательный счет в гостевом мат-
че с Сан-Марино, в котором россий-
ская команда одержала самую круп-
ную победу в своей истории (7:0). (Ва-
дим КРЫЛОВ)

Черышев 
в чемпионатах России

Сезон         Клуб Игры Голы
1992 Локомотив НН 18 4
1993 Динамо 22 7
1994 Динамо 25 8
1995 Динамо 27 5
1996 Динамо 31 17
Всего  123 41

Руководитель арены, где выступает «Волга», подал иск 
на клуб-чемпион страны за бесчинства его фанатов

ДИРЕКТОР 
НИЖЕГОРОДСКОГО 

СТАДИОНА ХОЧЕТ ОТСУДИТЬ 
У «ЗЕНИТА» ПОЛМИЛЛИОНА

НА ЦСКА БИЛЕТОВ НЕТ. НА «СПАРТАК» - ПОЧТИ ЗАКОНЧИЛИСЬ
В Нижнем Новгороде царит ажиотаж вокруг двух ближайших матчей против столичных клубов. Билеты на 

игру против ЦСКА закончились вчера - утром продали последние 50 штук. В кассах остались только квитки на 
воскресный поединок со «Спартаком», но и их сметают. У нескольких окошек возле арены «Локомотив» пос-
тоянно толпится народ - одновременно человек 10-15. В среду днем, то есть за четверо суток до матча, би-
летов оставалось всего около двух тысяч (по цене от 300 до 400 рублей) при вместимости арены чуть мень-
ше 18 тысяч человек. Распроданы и самые дешевые (по 200 рублей) места, и самые дорогие (по 1000). 

Таким образом, на обеих встречах должен состояться аншлаг, если, конечно, свою квоту выкупят гос-
ти из Москвы.

Билеты продают максимум по четыре штуки в одни руки. При покупке необходимо предъявлять удос-
товеряющий личность документ: паспорт, водительские права, студенческий. Все матчи в Нижнем делят 
на три категории - от этого зависит ценовая политика. Игры с ЦСКА и «Спартаком» отнесены, естествен-
но, к первой. Стоимость билетов на них вдвое выше, чем на поединки третьей категории, и в полтора боль-
ше, чем второй.

Дмитрий СИМОНОВ

Матч 10-го тура. Сегодня «ВОЛГА» - ЦСКА

Окончание. Начало - стр. 1

ПРИВЛЕКАТЬ 
К ОТВЕТСТВЕННОСТИ 

НЕ НАМЕРЕН
Корреспондент «СЭ» узнал о пос-

тановлении Следственного комите-
та, едва прибыл в Нижний Новго-
род, и начал упорно набирать но-
мер комитетской пресс-службы. 
Но на другом конце провода не ме-
нее усердно трудился автоответчик, 
предлагавший прислать факс. На-
конец после двух часов непрерывно-
го трезвона мне ответили. Помощ-
ник руководителя Следственного 
комитета по связям с СМИ Юлия 
Склярова суровым тоном предло-
жила заглянуть на сайт организа-
ции, где с ее легкой руки уже по-
явился подробный отчет о ситуа-
ции. «Берите информацию, режьте», 
- посоветовала госпожа Склярова. 
Видимо, именно работа над этим 
материалом на два часа оторвала 
помощницу руководителя от теле-
фонного аппарата. 

Вот что, в частности, говорилось 
на сайте:

«В ходе проверки были опроше-
ны игроки ФК «Зенит», сотрудни-
ки собственной безопасности ФК 
«Волга», болельщики ФК «Зенит», 
сотрудники ОМОН, врачи коман-
ды ФК «Зенит», проведено судеб-

но-медицинское освидетельство-
вание Д.Лазовича, получена кон-
сультация судебно-медицинского 
эксперта, опрошены представители 
прессы, проведено исследование по 
видеозаписи, предоставленной ФК 
«Зенит», осмотрены фото- и видео-
материалы, само устройство элект-
рошокер. Опрошен Д. Лазович, ко-
торый пояснил, что ввиду того, что 
существенного нарушения его прав 
не последовало, привлекать сотруд-
ников полиции к ответственности 
он не желает».

На этом, в общем-то, можно бы-
ло бы поставить точку, тем более 
что «Зенит» почти сразу передал для 
«СЭ» через нашего питерского кор-
респондента Сергея ЦИММЕРМАНА 
свой официальный комментарий, 
который с вышеприведенным тек-
стом отнюдь не резонировал:

«Хотим напомнить, что после 
происшествия в Нижнем Новгоро-
де «Зенит» изначально не настаивал 
на возбуждении уголовного дела в 
отношении полицейского. Мы лишь 
хотели создать прецедент и дока-
зать тот факт, что Лазович получил 
удар электрошокером. И Следствен-
ный комитет его лишь подтвержда-
ет (не совсем так - скорее этот факт 
не опровергается. - Прим. Д.С.). Так 
что наша цель по большому счету 
достигнута. А то, что  Следствен-
ный комитет не нашел в действиях 
полицейского состава преступле-

ния, - это уже вопрос самого Следс-
твенного комитета».

Короче, стороны вроде как по 
собственному желанию пошли на 
мировую, ведь Лазович и «Зенит» 
не стали настаивать на наказании 
«шоковых дел мастера». И, значит, 
поводов для дальнейших рассужде-
ний не остается, но...

ЭЛЕКТРОШОК, ВОЗМОЖНО, 
БЫЛ!

Вы пока познакомились лишь 
с первой частью материала, опуб-
ликованного на сайте. А во второй 
Следственный комитет совершенно 
четко предъявляет Лазовичу пре-
тензии. И при этом ссылается не 
только на самого себя, но и на пред-
ставителей российских футбольных 
властей, и на их регламентирую-
щие документы, которые с решени-
ем следователей, получается, соли-
дарны. Любопытно, что возможное 
применение электрошокера госу-
дарственный орган не считает чем-
то из ряда вон выходящим. В чрез-
вычайных ситуациях приходится, 
так сказать, идти на жертвы:

«Исключить факт применения к 
Лазовичу электрошокового устройс-
тва сотрудником ОМОН нельзя. Од-
нако действия полицейского в дан-
ной ситуации следует признать пра-
вомерными. В результате действий 
Д.Лазовича, выразившихся в пере-

сечении заградительных барьеров 
и рядов сотрудников правоохрани-
тельных органов для сближения с 
болельщиками с целью передачи 
своей футболки, была создана ре-
альная угроза возникновения бес-
порядков на стадионе. Аналогич-
ную оценку действиям нападающе-
го ФК «Зенит» Данко Лазовича дали 
по результатам служебной провер-
ки и представители РФПЛ. Кроме 
того, согласно ст. 100 Дисципли-
нарного регламента РФС действия 
Д.Лазовича можно квалифициро-
вать как дисциплинарное наруше-
ние: провоцирование зрителей».

Если выразить все это юриди-
ческое многословие кратко, получа-
ется так: Лазович виноват сам.

Вообще-то в таком вердикте ни-
чего удивительного нет. Несколько 
недель назад президент РФПЛ Сер-
гей Прядкин в интервью «СЭ» под-
черкнул, что еще перед началом се-
зона клубам были высланы опре-
деленные предписания по поводу 
поведения игроков, которым, в час-
тности, категорически не рекомен-
довалось вести себя именно так, как 
поступил Лазович. Выносить сербу 
обвинительный приговор Прядкин, 
впрочем, тогда категорически воз-
держался, ограничившись пори-
цанием: мол, опытному футболис-
ту негоже совершать столь необду-
манные поступки.

И СНОВА ЗДРАВСТВУЙТЕ
Теперь вернемся к нашему разго-

вору с представительницей Следс-
твенного комитета.

- Будет ли полицейский, который, 
возможно, бил электрошокером на-
рушителя Дисциплинарного регла-
мента РФС Лазовича, работать на 
ближайших матчах «Волги»? - уточ-
нил я у Скляровой.

- Ваш вопрос некорректен. Чи-
тайте внимательнее. Идентифици-
ровать полицейского не удалось. И 
сам Лазович сказал, что опознать 
этого человека не сможет.

Вывод из этих слов следует толь-
ко один. Скорее положительный. 
Иногда они возвращаются - с элек-
трошокерами в руках. 

Так что, уважаемые Вагнер Лав и 
Думбья, Веллитон и Ари, Дзагоев и 
Дзюба, а также другие игроки ЦСКА 
и «Спартака», кому в ближайшие че-
тыре дня придется штурмовать во-
рота «Волги», сохраняйте бдитель-
ность! После матча ни в коем слу-
чае не бегите к трибунам и даже не 
думайте кидать в сектора футбол-
ки, провоцируя тем самым болель-
щиков! Поскольку если вас электро-
шокируют, то «эти действия следу-
ет признать оправданными». Сами 
виноваты будете.

Дмитрий СИМОНОВ
Нижний Новгорода

«ДЕЛО ЛАЗОВИЧА»: СОБЫТИЕ 
ПРЕСТУПЛЕНИЯ ОТСУТСТВОВАЛО

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

КТО КАК КОГО СУДИЛ
Виталий МЕШКОВ

Волга ЦСКА
 Всего: - Всего: +1=0-0
 Дома: - В гостях: -

КОНКУРС 
ПРОГНОЗИСТОВ

Как известно, матч 10-го тура «Волга» - ЦСКА в срок 
не состоялся - он пройдет сегодня. Прогноз на этот тур 
давал экс-президент «Спартака» Андрей Червиченко. 
О перенесенном матче, напомню, он сказал следую-
щее: «Поставлю на гостей - 3:1. Мне сложно предста-
вить ситуацию, при которой ЦСКА не выиграет в Ниж-
нем Новгороде».

Ну а я со своей стороны думаю, кубковое пора-
жение армейцев в Астрахани случилось неспроста. 
Проблемы у ЦСКА возникнут и во встрече с «Волгой». 
Предскажу ничью - 1:1.

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ

 И В Н П М О 
 1. ЦСКА 15 10 4 1 31-10 34
 2. ЗЕНИТ 16 8 6 2 26-12 30
 3. ДИНАМО 16 8 5 3 25-18 29
 4. АНЖИ 16 7 6 3 17-13 27
 5. РУБИН 16 7 6 3 23-13 27
 6. КУБАНЬ 16 7 3 6 17-14 24
 7. СПАРТАК 16 7 3 6 17-19 24
 8. ЛОКОМОТИВ 16 6 4 6 24-22 22
 9. КРАСНОДАР 16 5 6 5 18-21 21
10. АМКАР 16 5 4 7 12-19 19
11. ТЕРЕК 16 5 4 7 13-17 19
12. ВОЛГА 15 5 1 9 17-17 16
13. ТОМЬ 16 3 7 6 15-26 16
14. РОСТОВ 16 3 4 9 19-28 13
15. СПАРТАК Нч 16 2 6 8 13-22 12
16. КР. СОВЕТОВ 16 2 5 9 8-24 11

Бомбардиры: ДУМБЬЯ (ЦСКА), ЛАЗОВИЧ (Зенит) - 9. Кержаков (Зе-
нит) - 7. Адамов (Ростов), Голышев (Томь) - 6.

Перенесенный матч 10-го тура

21 июля: ВОЛГА - ЦСКА.

17-й тур

22 июля: ТЕРЕК - РУБИН. 23 июля: КУБАНЬ - ТОМЬ. 
24 июля: АНЖИ - ЗЕНИТ, ВОЛГА - СПАРТАК, РОСТОВ 
- ДИНАМО, ЛОКОМОТИВ - АМКАР, СПАРТАК Нч - 
КРАСНОДАР. 25 июля: ЦСКА - КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ.

Дмитрий СИМОНОВ из Нижнего Новгорода

Приезд футбольного клуба, даже довольно 
именитого - и по европейским, и особенно 
по российским меркам, - не является собы-

тием, которое должно тревожить планы предста-
вителей других видов спорта. Пока Сейду Думбья 
безуспешно пытался исполнить голевую переда-
чу от одной штанги к другой ударом через себя, а 
Алан Дзагоев примерно с той же точки - пробить 
рыбкой, вокруг поля нарезал круги безвестный 
легкоатлет. Он то ускорялся, то сбавлял обороты, 
а порой, тяжело дыша, брел по беговой дорожке, 
не обращая внимания на посторонних мужчин в 
черных трусах с надписью ЦСКА.

 Таковы местные реалии. День открытых две-
рей, даже когда двери, в общем-то, закрыты. Слу-
чайные гости стадиона, проникшие на арену без 
чьего-либо ведома, информацию подтвердят.

В занятии участвовали 17 прилетевших в Ниж-
ний армейцев (никого из дублеров на матч реши-
ли не заявлять): вратари - Акинфеев, Чепчугов, за-
щитники - братья Березуцкие, Набабкин, Одиа, 
Игнашевич (полностью оправился после удале-
ния болезненной мозоли), полузащитники - Алдо-
нин, Дзагоев, Мамаев, Рахимич, Секу, Шемберас, 
Хонда, Цауня, нападающие - Вагнер Лав, Думбья. 

В Москве остался Тошич, у которого в кубковом 
матче в Астрахани оказалась повреждена мыш-
ца левого бедра.

Без травм не обошлось и на этот раз. Тот самый 
легкоатлет, который до этого носился по беговым 
дорожкам, вдруг начал хромать и проковылял к 
докторам ЦСКА за советом. Ему что-то подсказа-
ли. И вмиг погрустневший парень, то и дело поти-
рая мышцу ноги, поплелся прочь. 

Бедняга. Но свято место пусто не бывает. На его 
пост заступила девушка. Наполнив плеером уши, 
она, лишенная какого-либо внимания со сторо-
ны службы безопасности «Волги» (которая в тео-
рии должна была отвечать за спокойствие армей-
цев), устремилась в одинокий пробег. Футболисты 
ЦСКА как раз в этот момент проводили двусторон-
ку (и, предположу, искоса бросали взгляды на сим-
патичную бегунью).

В итоге матч завершился со счетом 0:0. Игро-
ки резонно решили, что в отсутствие проигравшей 
стороны традиционные кувырки должен совершить 
главный тренер. Но Леонид Слуцкий не поддался на 
провокацию и возвестил о серии пенальти. 

Хуже всех, согласно сложившейся на Copa 
America-2011 традиции, пробил Вагнер Лав. Акин-
феев выудил мяч из «девятки». Хотя вроде не па-
рагваец.

Вчера 17 игроков ЦСКА, которые прибыли в Нижний Новгород, 
провели предматчевое занятие на стадионе «Локомотив». 

Оно завершилось серией пенальти и неудачным ударом Вагнера.

НА ТРЕНИРОВКЕ ЦСКА 
ТРАВМИРОВАЛСЯ... ЛЕГКОАТЛЕТ

ВОЛГА - ЦСКА
21 июля. Нижний Новгород. Стадион 

«Локомотив». 19.30 (НТВ Плюс Наш футбол).

ПОТЕРИ
                       - Васин, Гонсалес, Нецид, 
 Тошич, Щенников (травм.)

СУДЬЯ: Мешков (Дмитров)

СОСТАВЫ КОМАНД. Вариант «СЭ»
«Волга»: Абаев - САЛУКВАДЗЕ, Буйволов, Григалава, Ге-

тигежев - Турсунов, Шуленин, Кросас, АДЖИНДЖАЛ, 
ВАЦАДЗЕ - Ахметович.

ЦСКА: Акинфеев - Набабкин, В.Березуцкий, Игнашевич, 
А.Березуцкий - Хонда, Алдонин, Мамаев, ДЗАГОЕВ - 
ВАГНЕР ЛАВ, Думбья.

Дмитрий ЧЕРЫШЕВ (слева) 
и Сергей ПЕРЕДНЯ.

10-й тур Червиченко Дзичковский
ВОЛГА - ЦСКА 1:3 1:1

Специалисты (107) Туры Очки
 1. Андрей ТИХОНОВ 12 11
 2. Виктор НОЗДРИН 2 10
 3. Андрей ЧЕРВИЧЕНКО 10/16 10 (6+4)
 4. Роман ПАВЛЮЧЕНКО 7 9
 5. Геннадий ЛОГОФЕТ 9 8
   Дмитрий ХОМУХА 14 8
 7. Олег КОРНАУХОВ 15 8
   Сергей ТАШУЕВ 6 8
 9. Дмитрий ПАРФЕНОВ 11 7
10. Сергей КИРЬЯКОВ 5 6
11. Сергей АНДРЕЕВ 8 6
12. Сергей ЮРАН 4 5
13. Владислав РАДИМОВ 13 4
14. Сергей БАЛАХНИН 1 4
15. Александр МИРЗОЯН 3 3

Журналисты (110) Туры Очки
 1. Александр МАРТАНОВ 4 13
 2. Александр КРУЖКОВ 15 12
 3. Дмитрий ЗЕЛЕНОВ 5 11
 4. Юрий ПЛОХОТНИЧЕНКО 1 10
 5. Максим МАКСИМОВ 14 9
 6. Борис ЛЕВИН 7 9
 7. Александр ПРОСВЕТОВ 2 7
 8. Александр ЛЬВОВ 11 7
 9. Дмитрий ГИРИН 9 7
10. Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ 10/16 7 (2+5)
11. Владимир КОНСТАНТИНОВ 12 6
12. Екатерина БРЕДИНА 8 5
13. Игорь РАБИНЕР 13 3
14. Анатолий МАРТЫНОВ 6 3
15. Вячеслав КОРОТКИН 3 1
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COPA AMERICA. 1/2 финала
ФУТБОЛ

УРУГВАЙСКИЙ 
РЕНЕССАНС

ПЕРУ - УРУГВАЙ - 0:2 (0:0)
Голы: Суарес, 52 (0:1). Суарес, 57 

(0:2).
Перу: Фернандес, Вильчес, Родри-

гес, Акасьете, Кармона, Адвинку-
ла (Лобатон, 60), Бальбин (Баль-
он, 90), Йотун (Чироке, 53), Кру-
садо, Варгас, Герреро.

Уругвай: Муслера, Макси Перей-
ра, Лугано, Коатес, Касерес, 
А.Гонсалес, Гаргано (Эгурен, 70), 
Аревало Риос, А.Перейра, Форлан, 
Суарес (Эрнандес, 70).

Наказания: Йотун, 1. Суарес, 12. Гар-
гано, 12. Бальбин, 59. Лугано, 66. 
Лобатон, 74 (предупреждения). 
Варгас, 68 (удаление). 

Судья: Ороско (Боливия).
19 июля. Ла-Плата. Стадион «Сьюдад 

де Ла-Плата». 28 000 зрителей.

Похоже, сильнейшая на 
данный момент сборная 
Южной Америки - это 

Уругвай. Об этом говорят ее 
результаты: на прошлогоднем 
чемпионате мира в ЮАР уруг-
вайцы вошли в четверку силь-
нейших, став лучшими из пред-
ставителей своего континента, 
а сейчас вышли в финал Copa 
America, в котором вне зависи-
мости от исхода другого полу-
финала будут считаться фаво-
ритами. Тогда как Аргентина 
и Бразилия погрязли в своих 
внутренних проблемах, пусть 
и разного свойства, и - что год 
назад в ЮАР, что сейчас - оста-
новились на стадии четверть-
финала. 

В полуфинальном матче 
против Перу, который состо-
ялся вчера утром по московско-
му времени, все четырехмилли-
онное население Уругвая ждало 
от своих любимцев только побе-
ды. Ожидать иных настроений 
было трудно - по составу «селес-
те» гораздо сильнее, да и с уве-
ренностью в своих силах пос-
ле успеха в игре с Аргентиной у 

уругвайцев должно было быть 
все в порядке. 

В то же время именно перу-
анцы - наряду с Венесуэлой - 
стали главным открытием это-
го Copa America. А английская 
медиакорпорация ВВС устами 
своего эксперта по южноаме-
риканскому футболу Тима Вик-
кери и вовсе назвала главного 
тренера «инков» Серхио Мар-
каряна (сам он, кстати, из Уруг-
вая и в свое время работал в не-
фтяной сфере) «неизвестным 
широкой публике гением». 

Стоит напомнить, что отбо-
рочный турнир ЧМ-2010 сбор-
ная Перу завершила на послед-
нем месте, проиграв все девять 
матчей на выезде и пропустив 
26 мячей. Более того, накану-
не Copa America «инки» из-за 
травм лишились двух своих ве-
дущих атакующих футболис-
тов - капитана команды Кла-
удио Писарро (между прочим, 
лучшего бомбардира-легио-
нера в истории бундеслиги) и 
Джефферсона Фарфана (так-
же успешно выступающего в 
Германии). По той же причи-
не не смог поехать в Аргентину 
и один из ведущих полузащит-
ников команды Луис Рамирес. 
И тем не менее «инки» вышли в 
полуфинал. Причем абсолют-
но по делу.

Да, многим футбол в испол-
нении сборной Перу кажется 
непривлекательным, но Марка-
рян, несмотря на многочислен-
ные кадровые проблемы, вы-
жимает из имеющегося в его 
распоряжении состава макси-
мум. Что, собственно, и явля-
ется главной задачей тренера 
- выстроить игру команды та-
ким образом, чтобы наилуч-
шим образом использовать 
сильные качества футболис-
тов и при этом скрыть их не-

достатки. Маркаряну это, судя 
по всему, прекрасно удается, и 
после матча с Колумбией он в 
ответ на нападки критиков за-
метил: нет ничего красивого в 
том, чтобы позволять соперни-
ку делать все что угодно. 

В полуфинале против своих 
соотечественников-уругвайцев 
Маркарян произвел в коман-
де ряд замен. Казалось бы, по-
бедный состав не меняют, но в 
нынешней сборной Перу только 
трое «неприкасаемых» - напа-
дающий Герреро и полузащит-
ник Варгас (вместе они пыта-
ются что-то придумать в атаке), 
а также центральный защит-
ник Акасьете (встречу с Колум-
бией он пропускал из-за диск-
валификации, а в матче против 
Уругвая занял свое законное 
место на поле). Остальных фут-
болистов Маркарян смело тасу-
ет, словно колоду карт. 

Что же касается уругвайцев, 
то по сравнению с матчем про-
тив Аргентины место дисква-
лифицированного Переса за-
нял Гаргано, а в центр защи-
ты вернулся Коатес (напротив, 
отбывший дисквалификацию), 
которого некоторые не без осно-
вания называют лучшим моло-
дым защитником Южной Аме-
рики.   

Первый тайм встречи про-
шел под диктовку сборной Пе-
ру. Или, вернее, так, как было 
выгодно «инкам» и как развива-
лась игра с Колумбией. Перуан-
цы держали большие силы сза-
ди, а впереди рассчитывали на 
мастерство Герреро и Варгаса, 
которым по ситуации прибега-
ли помогать один-два человека. 
Но не больше. 

Уругвайцы никак не могли 
пробиться сквозь эту «стену». На 
помощь «селесте» могли прийти 
стандартные положения, в ро-

зыгрыше которых подопечные 
Табареса очень сильны. И од-
нажды это принесло успех - под 
занавес тайма Альваро Перейра 
протолкнул мяч в ворота после 
скидки Лугано, но сделал это из 
явного офсайда, что и зафикси-
ровали арбитры. 

А затем в ход матча вме-
шался такой важный в футбо-
ле фактор, как индивидуальное 
мастерство. Перуанцы не слиш-
ком удачно разыграли штраф-
ной у своих ворот, уругвайцы 
быстро отобрали мяч, и перед 
Форланом оказалось свободное 
пространство. Лучший игрок 
ЧМ-2010 хлестко пробил из-за 
пределов штрафной. К отбито-
му вратарем мячу первым ус-
пел Суарес и с острого угла до-
слал его в сетку. 

Сборная Перу впервые на 
этом турнире оказалась в ро-
ли отыгрывающейся стороны, 
и сразу стало ясно, что «инки» 
к этому не очень-то и готовы. 
Уругвай добил соперника мас-
терски - комбинация, привед-
шая ко второму голу, заслужи-
вает быть включенной в учеб-
ники футбола как образец 
быстрого и слаженного выхода 
из обороны. Четыре передачи, 
последняя из которых на счету 
Альваро Перейры, выход Суаре-
са один на один с вратарем - и 
четкая реализация момента. 

И без того мизерные шан-
сы перуанцев спастись оконча-
тельно похоронил их капитан 
Варгас, засадивший локтем в 
нос Коатесу и справедливо уда-
ленный с поля. Оставшееся до 
финального свистка время бо-
лельщики уругвайцев, запол-
нившие стадион в Ла-Плате, 
распевали победные песни во 
славу своих любимцев. 

Дмитрий ГИРИН

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
ГОЛЛАНДИЯ

Нападающий «Твенте» Марк Янко от-
ветил отказом на предложение перей-
ти в «Анжи». «Для меня это не представ-
ляет никакого интереса, - заявил авс-
триец в интервью голландскому Voetbal 
International. - Там опасно, и по улицам 
нужно ходить с телохранителями. Важную 
роль для меня также имеет общий уро-
вень жизни». Контракт форварда с клу-
бом из Энсхеде действует до 2014 года. 
Ранее интерес к Янко проявляли италь-
янские команды, в частности «Болонья». 
(Александр БОБРОВ)

ШОТЛАНДИЯ
Гонорары арбитров шотландской 

премьер-лиги увеличены на 5 процентов 
- до 840 фунтов стерлингов за матч. «Ко-
нечно, мы хотели бы, чтобы судьи полу-
чали по тысяче фунтов, - заявил глава су-
дейской ассоциации Джон Маккендрик, 
сравнивший доходы шотландских рефе-
ри с их коллегами в Бельгии, Голландии, 
Португалии и на Украине. - Но понимаем, 
что просить денег в сегодняшних эконо-
мических условиях непросто». Гонорары 
судей за игру в Португалии составляют 
1,188 тысячи евро, в Испании - 6 тысяч. 
В Англии они получают от 60 до 80 тысяч 
в год. (Scotsman)

СЕРБИЯ
Интересный способ давления на фут-

болистов придумали руководители клуба 
«Младост» из второго сербского дивизи-
она. Игрок команды Владимир Радивое-
вич отказался подписывать новый конт-
ракт, после чего его выселили из гости-
ницы, прекратили кормить. Но, самое 
главное, тренер Бранко Божович обязал 
Радивоевича тренироваться по индиви-
дуальной программе два раза в день: в 
7.15 утра и 11.45 вечера. Пока футболисту 
удается выполнять абсурдные указания, 
чтобы его не обвинили в нарушении кон-
трактных обязательств перед клубом. В 
конфликт уже вмешалась Международная 
федерация профсоюзов (ФИФПро), об-
ратившаяся в ФИФА и УЕФА с просьбой 
повлиять на ситуацию через Сербский 
футбольный союз. (ФИФПро)

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ
2-й отборочный раунд. Ответные 

матчи. Флора - ШЭМРОК РОВЕРС - 0:0 
(первая игра - 0:1). Дюделанж - МАРИ-
БОР - 1:3 (0:2). Тобол - СЛОВАН Бр - 1:1 
(0:2). Нефтчи - ДИНАМО З - 0:0 (0:3). ЭК-
РАНАС - Валлетта - 1:0 (3:2). ХИК - Бан-
гор Сити - 10:0 (3:0). БАТЭ - Линфилд 
- 2:0 (1:1). ЛИТЕКС - Могрен - 3:0 (2:1). 
ХБ Торсхавн - МАЛЬМЕ - 1:1 (0:2). ВИК-
ТОРИЯ Пл - Пюник - 5:1 (4:0). ВИСЛА Кр 
- Сконто - 2:0 (1:0). Шкендия - ПАРТИ-
ЗАН - 0:1 (0:4).

ИСПАНИЯ
Нападающий молодежной сборной 

Испании Адриан Лопес на правах сво-
бодного агента перешел из «Депорти-
во» в «Атлетико». 23-летний форвард 
недавно стал лучшим бомбардиром 
финального турнира чемпионата Евро-
пы. (УЕФА)

***
31-летний полузащитник Хавьер Ка-

муньяс заключил контракт на три сезона 
с «Вильярреалом», перейдя из «Осасу-
ны». Стоимость трансфера оценивается 
в 2,3 миллиона евро. (УЕФА)

ФРАНЦИЯ
Левый защитник Крис Мавинга за-

ключил четырехлетний контракт с «Рен-
ном». Вторую половину прошлого сезо-
на француз, принадлежавший «Ливерпу-
лю», провел в «Генке», который выиграл 
чемпионат Бельгии. Вчера игрок, кото-
рому в мае исполнилось 20 лет, в соста-
ве юниорской сборной Франции отпра-
вился в Колумбию на чемпионат мира. 
(staderennais.com) 

***
Сильвен Вильторд, на счету которо-

го 92 матча и 26 голов в составе сборной 
Франции, в 37-летнем возрасте подпи-
сал контракт сроком на год с выступаю-
щим во втором дивизионе «Нантом». В 
результате двухнедельного просмотра 
чемпион Европы 2000 года убедил глав-
ного тренера Ландри Шовена в своей 
боеспособности. В последний год Виль-
торд не был связан обязательствами ни 

с одним клубом. «Нант» также пополнил 
ряды 31-летним нападающим Фабрисом 
Панкратом, известным по выступлениям 
за «ПСЖ». (L’Equipe)

ГРЕЦИЯ
АЕК объявил о заключении двухлет-

него контракта с исландским нападаю-
щим Эйдуром Гудьонсеном. По сооб-
щениям местных СМИ, 32-летний экс-
форварда «Челси» и «Барселоны» будет 
получать 650 тысяч евро в год плюс бо-
нусы. (AFP)

ПОРТУГАЛИЯ
Шестым новичком «Порту» стал иг-

рок юниорской сборной Бразилии Дани-
лу Луиз да Силва, играющий на позициях 
правого защитника и хавбека. Его транс-
фер из «Сантоса» обойдется в 13 милли-
онов евро. (УЕФА)

***
Нападающий «Севильи» и молодеж-

ной сборной Испании Диего Капель про-
должит карьеру в «Спортинге». (АР)

ТОВАРИЩЕСКИЕ 
МАТЧИ

Орландо Пайретс - Тоттенхэм - 
1:1 (Джеле, 40 - ван дер Варт, 11). Ро-
ман Павлюченко играл весь второй тайм, 
заменив Дефо. Сингапур - Тайвань - 3:2. 
ПСВ - Валенсия - 0:2. Фрайбург - Вердер 
- 3:4. Нюрнберг - Либерец - 2:1. Полония - 
Олимпиакос П - 1:2. Лех - Сивасспор - 0:1. 
Сент-Этьен - Арль-Авиньон - 3:1. Шаль-
ке - Сигма - 1:0. Абердин - Вильярреал - 
0:1. Блэкпул - Рейнджерс - 0:2.

ТУРЦИЯ
«Галатасарай» официально объявил о 

заключении пятилетнего контракта с вра-
тарем сборной Уругвая Фернандо Мусле-
рой. Ежегодная зарплата голкипера со-
ставит 2 миллиона евро. (Reuters)

КАЗАХСТАН
Чемпионат. Матчи 20-го тура. Ас-

тана - Тараз - 1:0. Пенальти, благода-
ря которому победили астанчане, был 

назначен в компенсированное время и 
вызвал бурю возмущения игроков, тре-
неров и руководства «Тараза». После 
серии критических материалов в мест-
ных СМИ департамент судейства и ин-
спектирования ФФК вынес этот эпизод 
на рассмотрение экспертно-судейской 
комиссии. Она решила, что пенальти 
был. Жетысу - Ордабасы - 2:1. Хозя-
ева сравняли счет с 11-метрового пос-
ле картинного падения в штрафной напа-
дающего сборной Узбекистана Бакаева, 
на которое ошибочно отреагировал ре-
фери Болат Карлибаев. Арбитр отстра-
нен от судейства матчей премьер-лиги. 
(Эрик САДЫКОВ)

ЛАТВИЯ
Чемпионат. Матч 17-го тура. Юр-

мала - Олимп - 4:0.
18-й тур. Олимп - Елгава - 1:3. Юр-

мала-ВВ - Юрмала - 3:1. Вентспилс - 
Сконто - 0:1. Гулбене-2005 - Металлург 
Л - 0:0. 19-й тур. Гулбене-2005 - Дауга-
ва - 2:4. Олимп - Металлург Л - 0:3. Юр-
мала - Елгава - 2:0.

Вентспилс - 35 (16), Металлург Л, 
Даугава - 35, Сконто - 32, Елгава - 23, 
Юрмала - 19, Гулбене-2005 - 18, Юр-
мала-ВВ - 14 (16), Олимп - 2.

Бомбардир: ЖУНИОР (Сконто) 
- 10.

ОАЭ
Нападающий национальной сбор-

ной Теяб Авана отличился оригиналь-
ным способом исполнения пенальти. 
В матче чемпионата страны он, разбе-
жавшись, вдруг развернулся в послед-
ний момент к мячу спиной и произвел 
удар пяткой. Мяч полетел несильно и 
почти по центру, но, вратарь, пойман-
ный на противоходе, его пропустил. 
Возможно, впрочем, сказался эффект 
неожиданности. 

Номер, однако, был встречен в фут-
больных кругах страны с осуждением. 
«Это нехватка уважения к сопернику», - 
заявил главный тренер сборной ОАЭ Ис-
маил Рашед. А официальные лица из фе-
дерации грозят игроку дисквалификаци-
ей или штрафом. (L’Equipe)

Вторник. Ла-Плата. Перу - Уругвай - 0:2. 52-я минута. Только что Луис СУАРЕС забил первый мяч.
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Ефим ШАИНСКИЙ 
из Майнца

- В недавнем интервью «СЭ» 
Оттмар Хитцфельд не исключил, 
что сборные России и Украины 
на Euro-2012 могут пробиться в 
полуфинал. Что об этом дума-
ете?

- Дома - конечно! Для России 
это тоже будет почти домашний 
чемпионат.

- С этим не очень вяжется 
поражение Украины в Донецке 
от Франции - 1:4?

- По тому, как шла игра, 
представить, что мы так крупно 
проиграем, было невозможно. В 
конце концов, три гола пропус-
тили в последние пять минут. 
Игру французов резко усилили 
вышедшие за 25 минут до фи-
нального свистка Рибери, Ма-
луда и Бензема. Мы же в кон-
цовке потеряли концентрацию 
и пропустили совершенно не-
обязательные мячи.

- Рибери после игры не под-
калывал?

- Нет. О футболе вообще не 
говорили. После матча посиде-
ли с ним, с Бензема,  Насри, Ме-
незом, Андреем Ворониным.

- Это не безобразие, что на 
таком поединке в Донецке были 
полупустые трибуны?

- Увы, это не первая игра 
сборной, когда стадион не за-
полняется даже наполовину. 
Вспомним хотя бы важнейший 
ответный матч с Грецией, в ко-
тором решалось, попадем ли  на 
ЧМ-2010. Да, можно говорить 
о дорогих билетах... И все рав-
но не понимаю, как такое мог-
ло случиться - тем более что в 
сборной много игроков «Шах-
тера». Очень неприятно. Я уже 
рассказывал: в Германии при-
вык к совсем другой картине. 
Там аншлаг даже на матчах 
бундестим с Сан-Марино или 
Лихтенштейном. Болельщи-
кам все равно, с кем играет их 
сборная, они приходят ее под-
держать.

- На чемпионате Европы это 
может сослужить Украине пло-
хую службу?

- Надеюсь, поддержка бу-
дет совсем другой. Когда наша 
сборная играла на чемпиона-
те мира в Германии, стадионы 
были забиты битком - причем 
половину трибун заполняли 
украинские болельщики. Во-
обще уже пора проникнуться 
мыслью: мы должны провес-
ти Euro-2012 на высочайшем 
уровне. На кону - престиж стра-
ны. Надо, чтобы гости были до-
вольны приемом, чтобы им все 
понравилось. Надеюсь, так и 
будет. И не только у нас, но и в 
2018 году в России.

- Сборная Германии собирает-
ся заранее заказать гостиницу в 
Польше. И это при том, что еще 
не ясно, где будет играть. Вас это 
не задевает?

- Нет. Знаю, какие проблемы 
на Украине с инфраструктурой. 
Да, стадионы будут в порядке, 
но гостиницы, тренировочные 
поля - в этом направлении де-
лается немногое. В общем, каж-
дый выбирает для себя наибо-
лее удобные условия.

- Что думаете по поводу того, 
что ваш друг и партнер по сбор-
ной Андрей Воронин совершает 
подвиги в «Динамо»?

- Рад за него. Мы недавно об-
щались. Динамовцы сейчас на 
третьем месте, я пожелал Анд-
рею выиграть с клубом все, что 
возможно. Вообще Воронин, 
можно  сказать, попал в свою 
команду. 

- Кстати, пресса еще недавно 
сватала вас в московское «Дина-
мо»...

- Хорошо, когда есть предло-
жения. Значительно хуже, ког-
да их нет.

- В немецких СМИ писали и 
о том, что вами  интересуется 
«Анжи». Прокомментируете?

- Я тоже об этом в интерне-
те читал. «Анжи» сейчас амби-
циозная команда, у нее появил-
ся сильный спонсор. Думаю, у 
махачкалинцев большие планы 
по созданию инфраструктуры, 
они хотят добиться хороших ре-
зультатов. Поэтому нормально, 
что интересуются многими иг-
роками.    

В ПИТЕРЕ 
КО МНЕ ЗАМЕЧАТЕЛЬНО 

ОТНОСЯТСЯ
- Перед отпуском вы с «Бава-

рией» были в Санкт-Петербурге. 
Какие впечатления?

- Самые лучшие. Очень здо-
рово себя чувствую в Питере, 
ко мне там замечательно от-
неслись - трудно даже предста-
вить лучший прием. У нас вооб-
ще тут взаимные чувства - я в 
свое время отдавал команде все. 
Сейчас, когда «Зенит» проигры-
вал 2:4, трибуны скандировали 
мое имя. Это дорогого стоит.

- А как Санкт-Петербург бавар-
цам?

- Многие играли еще в 2008-м
в Кубке УЕФА, они город уже 
видели.

- Причем с разных сторон. 
Имею в виду разгром от «Зени-
та» - 0:4.

- На этот раз всей командой 
после игры собрались, посиде-
ли в ресторане. Ребята отме-
чали: город красивейший, лю-

ди доброжелательные. Правда, 
на этот раз экскурсии не было - 
готовились к матчу. Хоть он и 
товарищеский, но хотели вы-
играть. Баварцы 0:4 все-таки 
помнили.

- Получается, в матчах «Бава-
рии» с «Зенитом» побеждает та 
команда, за которую играет 
Тимощук? 

- Спасибо (смеется). Для ме-
ня этот поединок тоже был при-
нципиальным - хотелось пока-
зать хороший футбол, добиться 
результата. Помню, тогдашний 
тренер Андреас Йонкер на ус-
тановке перед игрой к команде 
обратился: «Вы знаете, сколь-
ко Толя здесь играл, чего с «Зе-
нитом» добился. Сыграйте се-
годня для него». Что говорить, 
приятно было такое услышать 
от тренера. А ведь до этого за 5 
дней провели 4 игры - с переле-
тами, многочасовыми поездка-
ми на автобусе.

 После матча я остался в Пи-
тере на три дня - встречался с 
друзьями, погулял по Невско-
му проспекту, по набережной 
Невы, у Исаакиевского собо-
ра - мы неподалеку от него жи-
ли. Увиделся со Славой Мала-
феевым, Томашем Губочаном, 
Юрой Жевновым.

- Перед игрой в Питере разде-
валку не перепутали?

- Знаете, первый раз оказал-
ся не в раздевалке «Зенита». Но 
в нее перед игрой все равно за-
шел - пообщался с ребятами.

ЗА ДВА СЕЗОНА 
ПРОВЕЛ ЗА «БАВАРИЮ» 

ПОРЯДКА 70 МАТЧЕЙ
- Перейдем к мюнхенским 

делам. Наверное, есть матчи, 
после которых думаешь: хоро-
шо, что не играл. Имею в виду 
неожиданное поражение «Бава-
рии» в предсезонном турнире от 
молодого нынче «Гамбурга» - 1:2. 
Согласны?

- Я так не думаю. Если кто-
то другой вышел бы на поле, мо-
жет, все сложилось бы по-дру-
гому. Всегда хочу играть. Но, 
как известно, состав опреде-
ляет тренер. Ему потом и ре-
шать: что сделал правильно, 
что - нет.

- Как относитесь к тому, что 
в последнее время Юпп Хайн-
кес в немецких СМИ вас очень 
хвалил?

- Это хорошо. Но на словах 
бывает одно, а на деле - другое. 
Пока у меня как раз такая ситу-
ация. На тренировках с перво-
го дня я, по сути, всегда играю 
только центрального защит-
ника. Брену травмирован, и в 
играх, предположим, 9 на 9 не 
хватает центральных защитни-
ков - вот мне и приходится всег-
да занимать эту позицию. Си-
туация не радует:  играю не на 
своем месте.

- Тренер еще отмечает ваш 
хороший характер...

- Я  общительный, позитив-
но настроенный человек. Не ду-
маю, что должно быть по-дру-
гому. 

- Хайнкес в печати обещал, что 
Тимощук под его началом будет 
играть больше, чем ранее. 

- Больше - это значит, по су-
ти, сто процентов игр. У многих 
наших болельщиков не совсем 
правильное представление - у 

них почему-то сложилось впе-
чатление, что я маловато играл. 
Но в минувшем сезоне только в 
чемпионате Германии провел 
27 матчей. А всего за два сезо-
на в «Баварии» порядка 70 мат-
чей. Но все равно хотелось бы 
играть чаще. Ну а что касается 
слов тренера... Пока даже по то-
варищеским матчам видим: не 
все так просто и однозначно.

- Помню, ван Гал говорил: 
Тимощук лучше всех тренирует-
ся. Но при этом особой симпатии  
к вам не питал. Верно?

- Если хочешь, всегда най-
дешь к чему прицепиться. Но я 
профессионал и все равно вы-
кладываюсь по максимуму - не 
только в матчах, но и на тре-
нировках.

- Чем отличаются подготовка 
у Хайнкеса от занятий под нача-
лом ван Гала?

- Сейчас начинаем с размин-
ки, потом делаем передачи. Па-
сы в основном недлинные - все 
по земле. Потом обязательно 
упражнения на владение мя-
чом - два-три варианта. Затем 
игра 10 на 10 на поле длиной 
метров 16. У ван Гала упор то-
же делался на передачи,  но уп-
ражнения совсем другие, в том 
числе, и чисто игровые.

- А изменилась ли обстанов-
ка в команде?

- Атмосфера, пожалуй, стала 
более раскованной. Все спокой-
но, никто обстановку не нагне-
тает. Сейчас у тренерского шта-
ба достаточно времени, чтобы 
подготовить команду и органи-
зовать ее игру, которая позво-
лит добиваться поставленных 
целей и давать положительный 
результат. Но в таких клубах, 
как «Бавария», если результаты 
будут не очень хорошие, ситуа-
ция может измениться. Чтобы 
исключить это, на поле долж-
ны выходить сильнейшие иг-
роки, кто находится в лучшем 
состоянии и лучшей физичес-
кой форме на данный момент, 
а не за прошлые заслуги. Сей-
час складывается так, что есть 
много неприкосновенных игро-
ков, которые, как бы ни играли, 
все равно выйдут на следующий 
матч в основном составе. 

- А вот Рибери везде расска-
зывает: мол, счастлив, что тре-
нер его чуть ли не по головке гла-
дит. Ему такое отеческое отноше-
ние, видимо, в самый раз.

- Может быть. Но сейчас он 
действительно в хорошей фор-
ме, действует впереди изобре-
тательно и агрессивно.

- Цель на сезон у «Баварии», 
наверное, традиционная: все 
выиграть в Германии и подальше 
забраться в Лиге чемпионов?

- Думаю, да. Тем  более фи-
нал Лиги в Мюнхене. Хотелось 
бы в нем сыграть. Но нужно 
прилично подтянуть игру, ес-
ли будем выглядеть так, как с 
«Гамбургом», ничего хорошего 
ждать не придется.

- Мне даже кажется, что 
«Бавария» в матче с «Гамбур-
гом» смотрелась хуже, чем в про-
шлом году.

- Мы играли на фоне трени-
ровочных нагрузок.

- Все так.
- Наверное. Хотя, может, кто-

то готовился конкретно к этому 
турниру. Но меня и «Гамбург» 
ничем не удивил. В прошлом го-

ду с ван Нистелроем, Зе Роберту 
команда смотрелась лучше.

- Защита «Баварии» уж точно 
не впечатлила.

- Тренер обороной доволен. 
Не в игре с «Гамбургом», а в це-
лом. Купили Боатенга, думаю, 
он оборону укрепит.

- Конкуренция на вашей пози-
ции опять будет сумасшедшая: 
Швайнштайгер, Луис Густаву, 
Кроос, Алаба, Праньич, может, 
Видаля у «Байера» купят.  

- Среди опорных хавбеков 
действительно будет острая 
борьба. Правда, Алаба, скорее 
всего, выступит на позиции 
крайнего полузащитника.

- У вас по сравнению с этими 
игрокам все-таки преимущест-
во - можете выступать и в цент-
ре защиты.

- На это надеюсь. Но, повто-
ряю, не все так гладко, как пи-
шут СМИ.

- Как относится Хайнкес к 
ротации состава?

- Слышал, ее использует. По-
ка, думаю, тренер в поисках, 
но при этом отдельным игро-
кам доверяет куда больше, чем 
другим. Впрочем, нам обещали, 
что на Кубке Ауди каждый сыг-
рает по 90 минут. 

- Так складывается, что вам 
все время надо ждать и терпеть. 
Где находите силы?

- Ничего, и при ван Гале тер-
пел. В итоге доказал, на что спо-
собен. Сейчас новый тренер - 
посмотрим. Любой футболист, 
который не выходит на поле, 
переживает. Я всегда готов бо-
роться и доказывать свое мас-
терство. 

ЖАЛЬ, 
ЧТО УШЕЛ КЛОЗЕ

- В немецких СМИ пишут: у 
Тимощука последний год кон-
тракта, он хотел бы остаться в 
«Баварии» и дальше. Это так?

- Почему бы нет? Одна из 
лучших команд Европы, ле-
гендарные традиции, сильный 
чемпионат. В то же время у ме-
ня есть интересные предложе-
ния от других клубов.

- Правда, что вы не против 
остаться в Германии и после фут-
больной карьеры?

- В общем, да. Высокий уро-
вень жизни, хочется спокойс-
твия, безопасности для себя и 
семьи. Нужно думать об образо-
вании детей - причем сейчас, а 
не когда они уже вырастут.

- Вы были в хороших отно-
шениях с Клозе. Жаль, что он 
ушел? 

- Конечно. Мы с ним созва-
ниваемся. Недавно Миро на па-
ру дней приезжал в Мюнхен. 
Встретились, обсудили ситуа-
цию. У него очень приятная се-
мья, двое симпатичных маль-
чиков-близнецов. Мы все вмес-
те даже в футбол поиграли.

- Он ушел потому, что хотел 
получить контракт на более дли-
тельное время?

- Да. В «Баварии» ему предла-
гали «год плюс год», а в «Лацио» 
сразу взяли на три сезона. Он 
был не против остаться в Мюн-
хене - все-таки перевозить се-
мью хлопотно. Но, думаю, в ито-
ге принял правильное решение. 
Рим, в конце концов, не худший 
город. Миро там уже для детей и 
немецкую школу нашел.

 - Мне кажется, для «Баварии» 
это потеря - Клозе все-таки игрок 
мирового класса.

- К тому же опытнейший. Об 
этом говорят даже сухие циф-
ры: Миро с 14 голами второй 
по результативности за всю ис-
торию чемпионатов мира. Что-
бы догнать Роналдо, ему нужен 
всего один мяч. Да и вообще за 
сборную Германию человек в 
109 матчах отличился 61 раз! 
Больше его в бундестим забил 
только Герд Мюллер. 

- После ухода Клозе особые 
надежды на Олича. Как у него 
дела после травмы, из-за кото-
рой не выходил на поле 8 меся-
цев?

- Чувствует себя уже уверен-
нее, но в товарищеских матчах 
играл крайним полузащитни-
ком. Ни разу на позиции вы-
двинутого форварда! Тут высту-
пали Гомес или Петерсен. Так 
что и  Олич не на своем люби-
мом месте. Но для периода, ког-
да набираешь форму, побыть 
хавбеком не худший вариант - 
в этом амплуа надо много дви-
гаться. Если учесть, что Иви-
ца давно не играл, то так, воз-
можно, быстрее наберет былые 
кондиции. 

- Пишут, что Хайнкес очень 
ждет Видаля. Это так?

- Наверное. Они долго вмес-
те работали в «Байере». Это 
один из ключевых игроков Ле-
веркузена.

- А для вас, возможно, оче-
редной конкурент?

- Знаете, никого не боюсь. В 
моей жизни было уже столько 
конкурентов... 

- Как вам ситуация, когда в 
ходе матча с «Гамбургом» трибу-
ны освистывали Нойера?

- Когда игрок переходит в 
другой клуб, такое случается 
нередко. Бывает и наоборот. 
Меня в Санкт-Петербурге, ка-
залось, тоже могли освистать, 
но болельщики встретили пот-
рясающе. А Нойер - голкипер 
очень высокого уровня, думаю, 
он не дрогнет. 

Украинского легионера «Баварии» нисколько не удивляет, 
что к нему есть устойчивый интерес со стороны российских клубов 

Анатолий ТИМОЩУК: 
«В МОЕЙ ЖИЗНИ 

БЫЛО УЖЕ СТОЛЬКО 
КОНКУРЕНТОВ!»

Арьен РОББЕН и Анатолий ТИМОЩУК 
на тренировке «Баварии».
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ВАЖЕН НЕ ГОРОД. 
ВАЖНА ЗАДАЧА

- Появились ли у вас какие-
то варианты продолжения карь-
еры?

- Интерес есть - и не от одной 
команды.

- Омский «Авангард» - не чужой 
вам клуб. Свой интерес там выска-
зали вполне определенно.

- Извините, не буду коммен-
тировать. Мною интересуется 
не только «Авангард».

- Есть информация и по «Атлан-
ту», и по «Динамо»…

- Всем занимается мой агент. 
Я стараюсь, чтобы только он вел 
все переговоры, сам к ним не 
подключаюсь.

- Но, наверное, вы высказали 
какие-то пожелания? Может быть, 
московский регион предпочти-
тельнее, потому что не придется 
далеко уезжать от дома?

- Вы знаете, куда бы ты ни 
уехал, все равно уже будешь не 
дома. Поэтому мне все равно, 
какой будет город. Это может 
быть любая команда - из Уфы, 
из Омска, из Москвы, из Мос-
ковской области, из Казани, из 
Челябинска, да отовсюду. Не 
важно, куда переезжать. Важ-

но, какие задачи команда перед 
собой ставит. 

- Вы не скрывали, что хотите 
закончить карьеру в Санкт-Петер-
бурге...

- Конечно, тяжело все это. Се-
мья останется в Питере, буду по 
ней сильно скучать. Так же, как 
и по друзьям, по клубу. 

- Как ваши близкие восприня-
ли всю эту ситуацию?

- Жену давно такой не видел. 
Ей далось очень тяжело. 

- Она не просила вас закон-
чить карьеру?

- У меня и самого такая 
мысль промелькнула. Но потом, 
на трезвую голову, я подумал и 
принял решение, что рано за-
канчивать. Есть еще порох в по-
роховницах, есть желание и воз-
можности. И потом, зачем я тог-
да все лето готовился к новому 
сезону (смеется)? Чтоб насмар-
ку все пошло?

НА КЛУБ НЕ В ОБИДЕ
- В СКА говорят о том, что 

взят курс на омоложение соста-
ва. Теперь, не считая Соколо-
ва, в команде чуть ли не самый 
«старый» хоккеист - Афиногенов, 
которому всего 31 год. Правиль-
но ли это?

- Это только плей-офф пока-
жет. 

- То есть если СКА выступит 
успешно, значит, и ваше увольне-
ние было правильным шагом?

- Разумеется. 
- На клуб не в обиде?
- Конечно, нет. Мне всегда 

было комфортно в СКА, мы в 
клубе  всегда получали удовольс-
твие от общения друг с другом.

- Как думаете, самому клубу 
тяжело далось такое решение?

- Это лучше у руководителей 
спросить. Но если они так долго 
думали, наверное, непросто. 

- Вы попрощались с коман-
дой?

- Во вторник пришел в разде-
валку. Пожал руку всем - масса-
жистам, администраторам, вра-
чам. Тем, кто помогал нам гото-
виться. Грустно было очень.

- Напоследок хочу сказать 
пару слов и лично от себя. С вами 
репортерам «СЭ» всегда работа-
лось в удовольствие. Вас будет 
не хватать…

- Спасибо, но не печальтесь, 
мы все равно будем на связи. 
Питерский телефон у меня ни-
куда не денется. Он всегда бу-
дет со мной.  

Никита ЛИСОВОЙ
Санкт-Петербург

Максим СУШИНСКИЙ: 
«ПОЗВОНИЛ КАСАТОНОВ. 

Я ВЫСЛУШАЛ - И ПОЛОЖИЛ ТРУБКУ»
«АВТОМОБИЛИСТ» 

НЕ МОЖЕТ ВЫПОЛНИТЬ 
ТРЕБОВАНИЯ 

АГЕНТА ЯШИНА
Как уже сообщал «СЭ», Марк Гандлер, агент 37-лет-

него форварда Алексея Яшина, начал с «Авто-
мобилистом» переговоры относительно возвра-

щения хоккеиста, который этим летом покинул СКА, 
в родной клуб. Ход этих переговоров корреспонден-
ту «СЭ» Игорю ЛАРИНУ вчера вечером прокоммен-
тировал главный тренер екатеринбуржской коман-
ды Илья Бякин. 

- К сожалению, ситуация развивается не в очень 
хорошем направлении, - посетовал Бякин. - Нет, же-
лание тренерского состава клуба работать с таким 

мастером, как Яшин, по-прежнему огромное. Одна-
ко «Автомобилист» - не клуб-олигарх, поэтому усло-
вия, выдвинутые агентом игрока, мы вряд ли смо-
жем потянуть.

- О каких деньгах речь?
- Об очень серьезных. Боюсь, что без уступок со сто-

роны агента игрока мы общий язык точно не найдем. 
- Когда вопрос может быть разрешен?
- Повторю, сейчас шайба не на нашей половине пло-

щадки. Мы надеемся, что противоположная сторона 
пойдет на компромисс.

Тем временем «СЭ» стала известна кандидатура клу-
ба НХЛ, который, как сообщил Яшин в недавнем ин-
тервью нашей газете, предложил хоккеисту двухлетний 
контракт. По нашим данным, речь идет о «Нью-Йорк Ай-
лендерс». Именно этот клуб еще несколько лет будет вы-
плачивать российскому легионеру деньги по расторгну-
тому 90-миллионному договору. Таким образом «Ост-
ровитяне» решили сделать своеобразный взаимозачет, 
предложив игроку новый контракт. Его условия, ско-
рее всего, не превышают суммы порядка двух милли-
онов долларов за сезон. 

ШАХМАТЫ ФЕХТОВАНИЕ

Анна ЛЕВЧЕНКО из Омска

На первую в новом сезо-
не тренировку хоккеисты 
«Авангарда» вышли в от-

личном настроении и практи-
чески в полном составе. Правда, 
последнее приобретение клуба 
- чемпион мира Ансси Салмела 
- присоединится к своим парт-
нерам на сборах в Германии.  А 
отсутствию одного из лидеров 
«Авангарда» Александра Пере-
жогина никто удивиться не ус-
пел: форвард задержался всего 
на несколько минут. 

ЗАДАЧА - ЗАМЕНИТЬ ЯГРА
Конечно, самое пристальное 

внимание представителей прес-
сы, приглашенных на трениров-
ку, было приковано к Александ-
ру Фролову. Сможет ли экс-на-
падающий «Рейнджерс» стать 
достойной заменой главной ом-
ской звезде последних лет Яро-
миру Ягру? Этот вопрос, похо-
же, еще долго будет оставаться в 
Омске весьма актуальным. Впро-
чем, и сам Александр, и его пар-
тнеры по команде это прекрасно 
понимают. 

- Да, Фролов прибыл из НХЛ, 
а Яромир, напротив, туда уехал. 
Понятно, что все в России будут 
так или иначе их сравнивать, ис-

кать какие-то похожие моменты 
и невольно оказывать на Алек-
сандра давление, - заметил на-
падающий омичей Алексей Ка-
люжный. - Думаю, и прессе, и 
болельщикам надо понять, что 
даже от самого талантливого но-
вичка нельзя сразу же ждать иде-
альной игры. Поэтому просьба: 
не надо ни на кого давить. 

- Команда поддерживает Фро-
лова?

- Конечно. Мы постараем-
ся помочь Александру как мож-
но быстрее влиться и в команду, 
и в игровые сочетания. Фролов 
играл на очень хорошем уровне. 
Просто дайте ему время, и, я уве-
рен, все получится. Вспомните, 
тот же Яромир - суперигрок. Но 
и у него не всегда все выходило 
на сто процентов...

Кстати, сам Фролов на про-
сьбы ответить на несколько воп-
росов согласился мгновенно. Сра-
зу же вспомнилось, что с Ягром 
журналистам было далеко не 
всегда так же просто. 

ФРОЛОВ: 
«С КОЛЕНОМ ПОРЯДОК»

- Мы с моим агентом рассмат-
ривали несколько предложений. 
Больше других понравилось то 
из них, что поступило от «Аван-
гарда», - сказал Фролов.  

- Только ли финансовый аспект 
принимали во внимание?

- Вовсе нет. Во-первых, здесь 
хорошая команда, которая на 
протяжении многих лет являет-
ся одним из лидеров чемпиона-
та. Во-вторых, в Омске я уже был 
шесть лет назад, знаю город, у ме-
ня тут есть друзья. На самом деле 
я очень рад сюда вернуться. 

- Многие болельщики беспоко-
ятся из-за вашей травмы колена, 
полученной в «Рейнджерс» в сере-
дине сезона…

- Процесс реабилитации прак-
тически завершен. Осталось две- 
три недели, и, думаю, все будет в 
полном порядке. 

- Как оцените условия для тре-
нировок в Омске? 

- Я приехал буквально вче-
ра, многого еще не видел. Поэ-
тому подождите. Ваш вопрос я 
запомню - просто отвечу на не-
го позже. 

- Нет ли неудобства в том, что 
в КХЛ подготовка к сезону начи-
нается гораздо раньше, чем за 
океаном? 

- В принципе нет.  Ведь раз-
ница, пожалуй, только в том, что 
там больше времени уделяешь 
самостоятельной подготовке, а 
здесь готовишься на сборах вмес-
те с командой. Ничего страшного 
в этом я не вижу. 

- Каковы впечатления от первой 
тренировки? 

- Было весело. Все встали в 
круг, смотрят друг на друга и не 
понимают, что делать (смеется). 
Да нет, шучу. На самом деле все 
хорошо, симпатичное было за-
нятие. 

- Тренер Ростислав Чада пока 
не в совершенстве владеет рус-
ским. Хорошо его понимали? 

- Абсолютно все было понят-
но. Согласитесь, нам, русским, не 
так уж и сложно сообразить, что 
означает слово «дыхать» (с уда-
рением на первый слог. - Прим. 
А.Л.). Видно, что тренер старает-
ся, хочет выучить русский язык. 
И это главное.

МОДЕЛЬЮ СТАЛ ЧЕРВЕНКА
Наставник «Авангарда» дейс-

твительно старался, чтобы его 
требования были понятны каж-
дому из игроков. Команды Чада 
отдавал по-русски, периодичес-
ки уточняя у игроков, правиль-
но ли он говорит. А на всякий по-
жарный (чтобы и легионеры не 
остались обделенными) решил 
добавить в процесс нагляднос-
ти. В качестве модели был вы-
бран Роман Червенка. Лучший 
бомбардир прошедшего чемпи-
оната - чем не пример для под-
ражания? 

На площадке Червенка чаще 
всего действовал в сочетании с 

Калюжным и Фроловым. Послед-
ний (видимо, по старой памяти) 
вышел в шлеме и трусах «Рейн-
джерс». 

Первая шайба, побывавшая 
в этот день в воротах, была за-
брошена еще одним новичком 
«Авангарда» - Денисом Платоно-
вым. И по уровню эмоций парт-
неров получилась - «как насто-
ящая». 

- Первый день сборов всег-
да немного особенный, - заме-
тил форвард Антон Курьянов. - 
Прежде всего, конечно, приятно 
со всеми увидеться. Кроме того, у 
нас новый тренер, новые упраж-
нения, значит, нужно более вни-
мательно работать,  прислуши-
ваться, присматриваться, чтобы 
ничего не упустить. Но первый 
день все равно всегда веселый. 
Даже жаль, что пройдет совсем 
немного времени, и все встанет 
на свои места - начнется тяже-
лая работа. 

- Вы, как и многие другие игро-
ки, не раз говорили: очень важно, 
чтобы тренер говорил по-русски. 
Теперь проблем нет? 

- Да, сегодня нам все было по-
нятно. А вообще я считаю, что, 
если иностранный тренер при-
езжает и старается говорить по-
русски, это показатель того, что 
он уважает нас, нашу культуру.

Вчера в Омске свою первую тренировку 
в составе «Авангарда» провел звездный новичок клуба - 

экс-форвард «Рейнджерс» Александр Фролов. 
Подробности - в репортаже корреспондента «СЭ».

КАЛЮЖНЫЙ 
ПОПРОСИЛ 
НЕ ДАВИТЬ 

НА ФРОЛОВА

В 4-м туре мирового первенства в ки-
тайском Нинбо сборная России потерпе-
ла поражение со счетом 1:3 от команды 
Азербайджана и уступила лидерство дру-
жине Армении

То, что произошло с нашей командой в 
матче с Азербайджаном при желании мож-
но было бы объяснить некоей мрачной мис-
тикой. Уже с утра у меня появилось какое-
то нехорошее предчувствие. Я даже сказал 
тренеру команды Евгению Барееву: «Какое-
то ужасное настроение. Надо как-то взбод-
риться...» И уже после первого получаса иг-
ры убедился, что «предчувствия его не об-
манули».

Но если отвлечься от мистики и посмот-
реть на вещи критически и непредвзято, то 
станет ясно, что нашим гроссмейстерам, у 
которых были белые фигуры, вновь ничего 
не удалось извлечь из дебюта. Сережа Каря-
кин ничего не получил против Теймура Рад-
жабова, который в очередной раз применил 
Гамбит Яниша. Бакинец - единственный иг-
рок элиты, который регулярно применяет 
этот считающийся полукорректным дебют. 
Сергей, разумеется, к нему специально гото-
вился, но, видимо, чего-то недосмотрел...

Вообще пока наш юный лидер во встрече 
с лидерами главных конкурентов выглядел 
неубедительно. Тут, на мой взгляд, сыгра-
ли роль два обстоятельства. Его соперники 
- Левон Аронян и Теймур Раджабов - проде-
лали огромный объем работы, готовясь к не-
давним претендентским матчам. И эта рабо-
та приносит свои плоды на чемпионате ми-
ра. Карякин же помогал в подготовке к этим 
соревнованиям Владимиру Крамнику, а хо-
рошо известно, что готовиться самому и по-
могать готовиться кому-то - это две большие 
разницы. Существует даже мнение, что тре-
нерская работа приостанавливает собствен-
ный творческий рост. 

Надеюсь, Сереже по силам преодолеть не-
кую творческую «яму», в которую он угодил, 
и мы еще увидим яркие победы в его испол-
нении.

Если посмотреть на два наших матча с 
главными фаворитами, то станет понятно, 
что мы кардинально отстаем в дебюте! Суди-
те сами: Карякин получает «безнадежно» уже 
к 17-му ходу с Арояном, Мовсесян уверенно 
«засушивает» черными с Александром Грищу-
ком, Карякин безропотно отдает белый цвет 
в партии с Раджабовым, Ян Непомнящий по-
лучает «хуже» после выхода из дебюта с Шах-
рияром Мамедьяровым и лишь за счет свое-
го напора и виртуозной тактики спасает пар-
тию - и это белыми…

Не знаю, в чем тут дело: то ли работаем ма-
ло, то ли плохо, то ли «не угадываем». В общем, 
из восьми сыгранных партий в этих двух мат-
чах, пожалуй, лишь в одной - Петру Свидлеру 
- удалось получить небольшой перевес в мат-
че с Арменией, и что особенно важно: вопло-
тить этот перевес в полновесное очко. После 
этой отличной победы никто не ожидал, что 
в следующем туре у Петра произойдет совер-
шенно непостижимое «мозговое затмение», 
как он порою выражается. Перспективную, 
со скрытыми шансами позицию он двумя 
ходами превратил в проигранную, издалека 
зевнув тактику (28.Кf5). К сожалению, время 
от времени у этого блестящего игрока встре-
чаются такие вот «мозговые затмения». Мне 
вспомнился подобный ляп петербургского 
гроссмейстера на Олимпиаде в Ханты-Ман-
сийске в партии с Сальгадо…

Тяжелое и совершенно немотивирован-
ное поражение Александра Грищука от Вуга-
ра Гашимова в испанской партии только чу-
довищным цейтнотом (он себе оставил 1 ми-
нуту на 15 ходов, у соперника был «лишний» 
час) не объяснишь. Это - следствие. Причи-
на столь тяжелой игры и грубейших ошибок 
в позиции, которая была лишь немного поху-
же, мне видится в нелучшей спортивной фор-
ме, в которой оказался московский гроссмей-
стер: приболел по приезде, температурил. Бу-
дем надеяться, что два дня передышки пойдут 
и ему, и команде на пользу перед решающи-
ми сражениями. Один день передышки - это 
официальный выходной. А второй  день пере-
дышки - матч с Египтом.

  Итак, подводя черту под «мрачно-мисти-
ческим» днем российской сборной, хочу ска-
зать: чемпионат для нас начинается заново. 
Если мы хотим претендовать на первое мес-
то (а иной задачи у нас никогда не было), то в 
оставшихся пяти матчах нам надо выигры-
вать четыре: в обязательном порядке у Изра-
иля и Индии, крупно побеждать Египет (что-
бы подправить разницу «забитых и пропущен-
ных голов») ну и постараться «зацепить» либо 
Украину, либо Китай.

8-й командный чемпионат мира. Нинбо. 4-й 
тур. РОССИЯ - Азербайджан - 1:3 (КАРЯКИН - Раджа-
бов - ничья. Гашимов - ГРИЩУК - 1:0. НЕПОМНЯЩИЙ - 
Мамедьяров - ничья. Гусейнов - СВИДЛЕР - 1:0). США 
- Китай - 0,5:3,5 (Камский - Ван Хао - ничья. Ван Юэ - 
Онищук - 1:0. Шульман - Ли Чжао - 0:1. Ю Яни - Сейра-
ван - 1:0). Армения - Египет - 3,5:0,5 (Мовсесян - Адли - 
1:0. Амин - Акопян - 0:1. Саргисян - Шокер - ничья. Эзат 
- Хованнисян - 0:1). Украина - Венгрия - 1,5:2,5 (Иван-
чук - Леко - 0:1. Ничьи: Алмаши - Эльянов, Ефименко 
- Ю.Полгар и Балог - Моисеенко). Израиль - Индия - 
1,5:2,5 (Сутовский - Харикришна - 0:1. Ничьи: Сашики-
ран - Ройз, Смирин - Гангули и Гопал - Набаты).

После четырех туров: Армения - 6 командных 
очков, РОССИЯ, Азербайджан, Венгрия и Китай - по 
5, Израиль и Украина - по 4, Индия и США - по 3, Еги-
пет - 0.

Четвертый тур
Сергей KАРЯКИН (2788) -
Teймур РАДЖАБОВ (2744)

Испанская партия [C63]
1.e4 e5 2.¤f3 ¤c6 3.Ґb5 f5 4.¤c3 fe4 5.¤e4 d5 6.¤e5 
de4 7.¤c6 Јg5 8.Јe2 ¤f6 9.f4 Јf4 10.d4 Јd6 11.¤e5 
c6 12.Ґc4 Ґe6 13.c3 Ґe7 14.Ґg5 0–0 15.0–0 ¦ae8 
16.¦ae1 Ґc4 17.Јc4 Јd5 18.¦f5 Јc4 19.¤c4 ¤d5 
20.¦f8 Ґf8 21.g3 c5 22.¤e3 cd4 23.¤d5 ¦e5 24.¤f6 
gf6 25.Ґf6 ¦b5 26.Ґd4 ¦b2 27.Ґa7 ¦a2 28.Ґd4 Ґg7 
29.¦e4 Ґd4 30.¦d4 b5 31.¦d5                                     1/2
Вугар ГАШИМОВ (2760) -
Aлександр ГРИЩУК (2746)

Испанская партия [C65]
1.e4 e5 2.¤f3 ¤c6 3.Ґb5 ¤f6 4.d3 Ґc5 5.c3 0–0 
6.0–0 d6 7.¤bd2 a6 8.Ґa4 Ґa7 9.Ґc2 ¦e8 10.h3 ¤e7 
11.¦e1 ¤g6 12.d4 b5 13.¤f1 Ґb7 14.¤g3 d5 15.¤e5 
¤e5 16.de5 ¤e4 17.¤e4 de4 18.Јd8 ¦ad8 19.Ґf4 h6 
20.h4 e3 21.Ґe3 Ґe3 22.¦e3 ¦d2 23.¦c1 f6 24.e6 Ґd5 
25.Ґf5 Ґa2 26.¦a1 Ґd5 27.¦a6 g5 28.e7 ўf7 29.Ґg4 
¦e7 30.Ґh5 ўf8 31.¦f6 ўg7 32.¦g6 ўf8 33.¦e7 ўe7 
34.hg5 hg5 35.b4 ¦c2 36.¦g5 ўd6 37.¦g6 ўe5 38.¦g3 
¦c1 39.ўh2 ¦c2 40.¦e3 ўf4 41.Ґe2                       1–0
Ян НЕПОМНЯЩИЙ (2711) -
Шахрияр MАМЕДЬЯРОВ (2765)

Французская защита [C02]
1.e4 e6 2.d4 d5 3.e5 c5 4.c3 ¤c6 5.¤f3 Ґd7 6.Ґe2 f6 
7.0–0 fe5 8.de5 ¤h6 9.c4 d4 10.Ґh6 gh6 11.¤fd2 ¤e5 
12.Ґh5 ¤g6 13.¤e4 Јe7 14.b4 cb4 15.c5 Јg7 16.a3 
Ґe7 17.ab4 0–0 18.¦a3 ўh8 19.¦e1 e5 20.¤bd2 Ґe6 
21.Ґg6 hg6 22.Јa1 Ґd5 23.¦a7 ¦ac8 24.Јa4 g5 
25.Јd7 ¦cd8 26.Јc7 ¦c8 27.Јd7 ¦cd8 28.Јc7 ¦c8 
                                                                                                1/2
Гадир ГУСЕЙНОВ (2625) -
Петр СВИДЛЕР (2739)

Сицилианская защита [B43]
1.e4 c5 2.¤f3 e6 3.d4 cd4 4.¤d4 a6 5.¤c3 Јc7 6.Ґd3 
Ґc5 7.¤b3 Ґe7 8.0–0 ¤f6 9.f4 d6 10.a4 ¤c6 11.a5 
b5 12.ab6 Јb6 13.ўh1 0–0 14.Јe2 ¤b4 15.Ґe3 Јc7 
16.¤b5 Јb8 17.¤5d4 Ґd7 18.¤d2 ¦c8 19.c4 ¤d3 
20.Јd3 a5 21.b3 Ґd8 22.Ґg1 h6 23.¦ae1 a4 24.e5 ¤e8 
25.ba4 ¦a4 26.f5 de5 27.fe6 fe6 28.¤f5 ef5 29.Јd7 Ґg5 
30.Јa4 Ґd2 31.¦b1 Јd6 32.¦bd1 ¤f6 33.Јa2     1–0

ТЕПЕРЬ ПРИДЕТСЯ ВЫИГРЫВАТЬ 
ЧЕТЫРЕ МАТЧА ИЗ ПЯТИ

«СПАРТАК» СОВЕРШИЛ ДВА 
ОБМЕНА И ЖДЕТ ФИНСКОГО 

ТРЕНЕРА ВРАТАРЕЙ
Вчера «Спартак» обменял в «Югру» 30-летнего на-

падающего Евгения Федорова (53 игры, 24 очка в про-
шлом сезоне) на выбор во втором раунде драфта-2012. 
В свою очередь, красно-белые приобрели у «Витязя» 
21-летнего форварда Александра Комаристого (48 игр, 
18 очков) за выбор на драфте того же года. 

- Прошлым летом мы пошли Федорову навстречу: 
пригласили его в последний момент - сразу после то-
го, как «Будивельник», с которым у него был подписан 
контракт, снялся с соревнований, - рассказал генме-
неджер столичного клуба Андрей Яковенко коррес-
понденту «СЭ». - Евгений нас не подвел, хорошо про-
вел чемпионат. Однако затем возникла проблема.

С предстоящего сезона контракты, подписанные 
по схеме «70 процентов зарплаты за регулярку - ос-
тальные 30 в зависимости от попадания и выступле-
ния в плей-офф», по инициативе клуба могли быть 
перезаключены, чтобы игрок получал все деньги не-
зависимо от выступлений команды. В случае с Фе-
доровым мы были готовы искать компромисс, но 
Евгений хотел решить данный вопрос еще во вре-
мя отпуска. В тот момент клуб этого сделать не мог 
с технической точки зрения, поскольку комплектова-
ние команды было не завершено. В общем, мы поп-
росили отложить дело до первого сбора. 

- И что произошло дальше?
- Видимо, игрока такое развитие событий не уст-

роило. Думаю, у самого Федорова не должно быть к 
нам претензий, поскольку его агент Юрий Николаев 
знал о ситуации еще два месяца назад и начал рас-
сматривать варианты с обменом уже тогда.

- Почему же обмен с «Югрой» состоялся толь-
ко сейчас?

- Мы руководствовались исключительно команд-
ными интересами, пытаясь найти оптимальный вари-
ант для «Спартака». Параллельно нам удалось приоб-
рести Комаристого, универсального нападающего, 
прошедшего хорошую школу в «Витязе» под руко-
водством Андрея Назарова. Таким образом, теперь в 
команде есть шесть центрфорвардов, и мы сможем 
безболезненно пережить потерю Федорова.

- Появится ли в «Спартаке» тренер вратарей?
- Несомненно. В настоящее время ведем пере-

говоры с финским специалистом, работавшим в од-
ном из ведущих клубов своей страны. Если Гашеку, 
знающему в хоккее все, такой тренер был не очень 
нужен, то для Касутина он просто необходим. А вы-
ше всех в мире сейчас котируется именно финская 
школа вратарей. (Михаил ЗИСЛИС)

«ВАШИНГТОН» 
НЕ НАМЕРЕН МЕНЯТЬ 

СЕМИНА
Генеральный менеджер «Столичных» Джордж 

Макфи прокомментировал многочисленные слу-
хи о возможном обмене нападающего Александ-
ра Семина. 

«Семин нам нравится, потому что он способен за-
бивать голы, а таких парней нелегко найти. Мы свои 
перестановки в составе уже сделали, и других изме-
нений не ожидается. Если я подхожу к началу сезо-
на с таким коллективом, то, значит, я им полностью 
доволен», - отметил Макфи. 

Напомним, что после подписания контракта с за-
щитником Карлом Алзнером у «Вашингтона» превы-
шен потолок зарплат, и в качестве кандидата на об-
мен, чтобы освободить деньги в клубной ведомости, 
нередко фигурировала фамилия Семина. Однако в 
запасе у Макфи есть вариант, при котором он может 
отправить в список долгосрочно травмированных за-
щитника Тома Поти, который с большой вероятнос-
тью может завершить карьеру из-за тяжелой трав-
мы паха. В этом случае контракт Поти не будет учи-
тываться под потолком зарплат. (nhl.com)

ОВЕЧКИН ШОКИРОВАН 
ТРАНСФЕРАМИ 
СВОЕГО КЛУБА

Капитан «Столичных» Александр Овечкин за-
явил, что был по-хорошему шокирован количест-
вом и качеством приобретенных «Вашингтоном» 
игроков. 

«Я был шокирован, когда мы подписали пятерых 
хоккеистов. Это невероятно, потому что к нам при-
шли вратарь, защитник, техничный форвард, кото-
рый неплох и в силовой борьбе, а также Хэлперн, ко-
торый раньше был здесь капитаном. Поначалу я да-
же не поверил, что «Кэпиталз» заключил контракт с 
Томашем Вокоуном, подумал, что это шутка. Против 
него очень трудно играть, и здорово, что он будет в 
нашей команде. Да, обменяли Варламова, и, конеч-
но, трудно было расстаться с другом, но я надеюсь, 
что у нас с ним останутся хорошие отношения. Что 
же касается моей подготовки к сезону, то она не-
много изменилась, но подробно я об этом говорить 
не хочу. К началу сезона буду в хорошей форме, по-
тому что нынешний год очень важен и для меня лич-
но, и для команды», - заявил Овечкин, находящийся 
в эти дни в Москве. (Washington Post)

Вчера. Омск. 
Новичок 

«Авангарда» 
Александр 

ФРОЛОВ.

ВСЕ С МЕДАЛЯМИ, НО... 

Если же взглянуть под другим 
углом, то одно золото на всех 
- безусловно, мало для столь 

мощной фехтовальной державы, 
как Россия. Тем более что все еще 
свежо в памяти очень успешное 
выступление наших соотечест-
венников на прошлогоднем чем-
пионате мира в Париже. 

Единственную победу, став-
шую для него восьмой на чемпи-
онатах Европы, одержал саблист 
Алексей Якименко. Именно его 
корреспондент «СЭ» и попросил 
проанализировать выступление 
сабельной сборной страны в Шеф-
филде, а заодно прикинуть перс-
пективы отбора на Игры-2012. 

БРОНЗА 
- Бронзе мы вовсе не расстро-

ились, ведь в первую очередь нас 
интересуют квалификационные 
очки на Олимпийские игры, - за-
метил 27-летний Якименко. - А 
третье место еще на один шаг 
приблизило нас к Лондону-2012. 
Не думаю, что в других видах 
спорта люди огорчаются сереб-
ряным или бронзовым медалям. 
Это больше положительный ре-
зультат, нежели отрицательный, 
и он говорит о том, что команде 
есть над чем работать. Расстра-
ивают только тактические про-
махи в проигранном Германии 
полуфинале. 

Все команды, безусловно, ис-
пытывали крайне высокое на-
пряжение. Все-таки чемпионат 
Европы - одно из самых важных 
соревнований с точки зрения от-
бора на Игры. Французы вообще 
проиграли далеко не самой силь-
ной команде Испании. Вот вам, 
кстати, наглядный пример того 
самого сумасшедшего напряже-
ния, о котором я говорю: фран-
цузы с давлением справиться не 
смогли! А нам это удалось, мы 
испанцев обыграли. 

Правда, потом, в полуфи-
нальной схватке с немцами, уже 

сами подверглись прессингу. За-
то в поединке за третье место по-
казали очень неплохое фехтова-
ние. Дерись мы так же и с немца-
ми, имели бы отличные шансы 
на выход в финал. 

Видать, судьба пока придер-
живает нас - может быть, для то-
го, чтобы выиграть более значи-
тельный турнир? 

ОЛИМПИЙСКИЕ ЛИЦЕНЗИИ
- Европейское первенство 

всегда является одним из клю-
чевых турниров сезона, - продол-
жил Якименко. -  Независимо от 
квалификационных очков там хо-
чется завоевать медаль. А подсчет 
заработанных баллов в фехтова-
нии очень сложен. Поэтому мень-
ше всего сейчас думаю о наших 
шансах на поездку в олимпийс-
кий Лондон. Но точно знаю, что в 
этом году у нас очень хорошие ре-
зультаты, с каждого старта ста-
бильно уезжаем с медалью. 

И все же никакие промежу-
точные успехи не могут гаран-
тировать нам победу на Играх. 
Этапы «Гран-при», Кубка мира и 
тот же чемпионат Европы поми-
мо получения рейтинговых очков 
важны и с точки зрения подготов-
ки к главному старту четырехле-
тия. На этих турнирах мы ищем 
оптимальную тактику, лучшие 
сочетания - в общем, все то, что 
поможет выиграть Олимпиаду. 

Отбор никогда не был и не бу-
дет легким. Ни одна выступав-
шая на первенстве континента 
команда сегодня не может быть 
уверена, что попадет на Игры. 
Приоритет тут, возможно, есть у 
финалистов командного сабель-
ного турнира - Италии и Герма-
нии. Но кто даст гарантию, что 
белорусы и французы не выйдут 
осенью в финал на чемпионате 
мира? В этом случае позиции ны-
нешних призеров уже не будут 
столь радужными. 

Однако отбор пройдет, и его 
нужно забыть. А Олимпиаду, пов-
торюсь, нам необходимо выиг-
рать. 

ПОЧЕМУ ТОЛЬКО ОДНО 
ЗОЛОТО?

- Не мое дело оценивать вы-
ступление россиян в остальных 
видах оружия, - заметил чемпи-
он. - Этим вскоре займутся стар-
шие тренеры наших команд. Да, 
Россия выиграла лишь одно зо-
лото, но в целом результат очень 
даже неплох. Взяли два серебра 
и кучу бронзы. Каждая наша ко-
манда, заметьте, уехала из Шеф-
филда с медалью. Как действу-
ющего спортсмена, меня всегда 
обижало, что порой СМИ не це-
нят вторые и третьи места. 

Вот вам история. Некий жур-
налист принялся укорять одно-
го из российских вице-чемпио-
нов мира: эх, только, мол, серебро 
взяли. На что тут же последовал 
вполне справедливый, на мой 
взгляд, вопрос: а вы-то - второй 
журналист в мире? 

Медалей на ЧЕ россияне вы-
играли достаточно. Возможно, 
побед недобрали. Отчасти, на-
верное, сыграло свою роль напря-
жение, сказалась накопившая-
ся к концу сезона усталость. По 
себе знаю: если перед выходом 
на дорожку испытываешь хоть 
небольшое недомогание - обяза-
тельно проиграешь. Главное - ми-
нувший турнир показал: любая 
из наших команд способна вы-
игрывать. Наши парни и девуш-
ки могут побеждать и в шпаге, и 
в рапире. 

СКАНДАЛ
Чемпионат Европы, как и по-

ложено крупному турниру, не 
обошелся без скандалов. Основ-
ной, пожалуй, вспыхнул вокруг 
саблиста Джанпьеро Пасторе. В 
1/16 финала личного первенства 
темпераментный итальянец пы-
тался указать арбитру, что его со-
перник, россиянин Николай Ко-
валев, действует неправильно. 
Несмотря на агрессивное поведе-
ние Пасторе, судья отнесся к нему 
более чем лояльно и даже не на-
градил желтой карточкой. Одна-
ко по окончании победной для на-

шего спортсмена встречи италья-
нец бросился на арбитра, ухватил 
его за челюсть (!) и вновь принял-
ся высказывать претензии.  

- Потом был долгий разговор 
с арбитрами, всех тонкостей я не 
знаю, но черную карточку Пасто-
ре в итоге не показали, - расска-
зал Якименко. - Но в любом слу-
чае такое поведение спортсмена -  
упущения тренеров. Именно они 
должны были понять, каково пси-
хологическое состояние спорт-
смена. Джанпьеро год не фехто-
вал, удачно вернулся, показывал 
хорошие результаты на этапах 
Кубка мира. И ему, конечно, хо-
телось доказать, что это - не слу-
чайность. Но чрезмерное жела-
ние, помноженное на итальян-
ский менталитет, сделало свое 
дело. 

Дмитрий ОКУНЕВ
Чемпионат Европы. Шеффилд 

(Великобритания). Мужчины. Сабля. 
Командный турнир (11 команд). 1/4 
финала. РОССИЯ (Быков, Ковалев, 
Решетников, Якименко) - Испания - 
45:29. Италия - Венгрия - 45:38. Румы-
ния - Украина - 45:35. Германия - Бело-
руссия - 45:41. 1/2 финала. Герма-
ния - РОССИЯ - 45:35. Италия - Румы-
ния - 45:29. За 3-е место. РОССИЯ - 
Румыния - 45:36. Финал. Италия - Гер-
мания - 45:38.

Женщины. Рапира. Командный 
турнир (16 команд). 1/8 финала. 
РОССИЯ (Колобова, Логунова, Сивкова, 
Шутова) - Украина - 45:38. 1/4 финала. 
РОССИЯ - Италия - 45:32. Румыния - Вен-
грия - 43:37. Франция - Польша - 45:41. 
Эстония - Германия - 45:38. 1/2 фина-
ла. РОССИЯ - Эстония - 45:42. Румыния 
- Франция - 45:38. За 3-е место. Фран-
ция - Эстония - 42:41. Финал. Румыния 
- РОССИЯ - 45:31.

МЕДАЛЬНЫЙ 
ЗАЧЕТ 

           Страна З С Б Всего
 1. Италия 6 2 2 10
 2. РОССИЯ 1 2 7 10
 3. Германия 1 2 2 5
 4. Франция 1 2 1 4
 5. Украина 1 1 1 3
 6. Румыния 1 - 1 2
 Швейцария 1 - 1 2
 8. Венгрия - 1 2 3
 9. Польша - 1 1 2
10. Голландия - 1 - 1

Во вторник, в заключительный день чемпионата Евро-
пы в Шеффилде, россияне завоевали очередные меда-
ли: женская сборная по рапире взяла серебро, а мужс-
кая команда саблистов победила в матче за третье мес-
то. Таким образом, все российские сборные в командных 
соревнованиях вошли в число призеров и все 24 наших 
фехтовальщика вернулись вчера домой с медалями.

НА ЧЕМПИОНАТЕ 
МИРА
с Ильей ЛЕВИТОВЫМ

Илья ЛЕВИТОВ - председатель правления РШФ, 
вице-президент ФИДЕ
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Большая часть этого ин-
тервью состоялась еще в 
понедельник, после тре-

нировки сборной России. Но 
вчера вечером, когда стало из-
вестно, что Мозгов возвраща-
ется в «Химки», корреспондент 
«СЭ» встретился с баскетболис-
том еще раз.

- Вы можете подтвердить, что 
на время локаута в НБА вновь 
станете игроком «Химок»?

- Сейчас говорить об этом 
рано. Контракт еще не подпи-
сан.

- Но вы заранее решили, что 
во время локаута будете высту-
пать за европейский клуб?

- Конечно. Играть в любом 
случае надо - чтобы поддержи-
вать форму. А для этого не мо-
жет быть ничего лучше, чем со-
ревновательная практика. Так 
что, когда локаут закончится, 
вернусь в НБА готовым.

- Сейчас вы выглядите замет-
но мощнее, чем год назад. 
Умышленно набирали вес или 
по ходу сезона это произошло 
само собой?

- Вообще-то планировал 
прибавить килограмма три-че-
тыре, но немного не рассчитал, 
и получилось семь. Хотя все это 
- полезная масса, никакого жи-
ра. (Улыбается.)

- И сколько вы теперь веси-
те?

- 125 кило.
- Раньше вы приезжали в 

сборную из «Химок», а теперь - 
из-за океана, в статусе игрока 
НБА. Разница чувствуется?

- Не особо. Та же сборная, те 
же ребята. Так что ничего не 
изменилось.

- Но хотя бы замечаете, что 
теперь на улицах вас стали чаще 
узнавать?

- Разве что чуть-чуть.
- 16 июля вам исполнилось 25 

лет. Как провели праздник?
- В пути. Ехал на машине в 

Москву, в сборную. День рож-
дения встретил где-то между 
Ростовом и Воронежем.

- Из 16 игроков, присутствую-
щих сейчас на сборе, вы - единс-

твенный «чистый» центровой. 
Не очень богатая игровая прак-
тика в НБА может снизить ваши 
шансы на место основного пято-
го «номера» сборной?

- Не думаю об этом. Моя за-
дача - показывать все, на что 
способен. Правда, репорте-
ры говорят, что у Саши Кауна 
травма. Но что конкретно - я не 
в курсе. Мы с ним пока не виде-
лись и не общались.

- Многие игроки еще до нача-
ла сборов всерьез готовились 
индивидуально. Вы тоже?

- Да. Тренировался в Дал-
ласе. Основной упор делал на 
мышцы ног - чтобы быть ус-
тойчивее, лучше бороться за 
позицию под кольцом, выше 
прыгать.

- Что думаете о соперниках 
России в группе чемпионата 
Европы?

- А я не в курсе, кто у нас в 
группе. Знаю только, что есть 
Грузия и Украина. Правильно?

- Да. Плюс Словения, Бель-
гия и Болгария.

- Вроде не такая сильная 
компания. Но в спорте бывает 
всякое. Вообще-то я зарекся де-
лать прогнозы. (Улыбается.)

- Тогда поделитесь хотя бы 
мнением о новой формуле чем-
пионата: пять матчей на пер-
вом этапе, еще три - на втором и 
только потом - плей-офф.

- Ну… Нормально. Зато по-
играем побольше. Легче это 
или сложнее - пока не знаю. 
Посмотрим, как получится.

- Чемпионат Европы пройдет 
в Литве - самой баскетбольной 
стране Европы. Билеты на матчи 
плей-офф были раскуплены уже 
через несколько часов после 
начала продажи. Можно ли срав-
нивать литовских болельщиков 
с американскими?

- Нет. Фанаты в США - это от-
дельный разговор. Особенно они 
отличаются от российских.

- Чем?
- Например, тем, что на мат-

чи ходят не по две-три тысячи 
человек, а по 20.

- С другой стороны, американ-
цы часто приходят на баскетбол 
просто отдохнуть, а не сорвать 
голос, поддерживая любимую 
команду… Разве не так?

- Нет. В НБА действитель-
но нет некоторых вещей, кото-
рые есть в Европе. Например, не 
принято летать за командой на 
выездные матчи. Американцы 
не дерутся с фанатами других  
команд, не бросают с трибун в 
игроков соперника мороженым 
или еще чем-то… Но за своих бо-
леют изо всех сил и от души.

- Значит, вы успели накопить 
опыт выступлений при трибунах, 
болеющих против вашей коман-
ды? В Литве он может приго-
диться…

- Да. В гостях толпа давит 
психологически. Особенно тя-
жело приходится, когда сопер-
ник вдруг начинает хорошо иг-
рать, и 20 тысяч глоток орут. В 
такие моменты надо просто не 
обращать на это внимания и 
гнать нехорошие мысли из го-
ловы. Играть - и все.

- Впервые за долгие годы за 
нашу сборную могут сыграть 
все сильнейшие баскетболисты, 
родившиеся в России. Это поз-
воляет надеяться на успешное 
выступление на ЧЕ-2011?

- Конечно. Почему нет? Если 
в Литву поедут Хряпа и Андрей 
(Кириленко. - Прим. А.С.), то 
уж по защите наша сборная бу-
дет одной из сильнейших. Луч-
шего специалиста по обороне, 
чем Кириленко, наверное, во 
всей Европе не найти.

- А кого из европейских цен-
тровых считаете своим самым 
серьезным соперником?

- Себя. Если победить этого 
соперника, с остальными бу-
дет попроще. Хотя разве про-
тив Газоля бывает просто? Осо-
бенно если он приедет вместе с 
младшим братом…

- Каким вы видите свое буду-
щее в «Денвере» после заверше-
ния локаута?

- Оно будет зависеть от то-
го, с кем из высокорослых иг-
роков клуб продлит контрак-
ты. Сейчас закончились сроки 
соглашений у Криса Андерсе-
на и Нене. Андерсен вроде ухо-
дит, а вот бразильца «Денвер» 
хочет сохранить. Хотя сейчас 
в НБА введен мораторий на пе-
реговоры. В принципе после се-
зона я разговаривал с главным 
тренером (Джорджем Карлом. - 
Прим. А.С.), и он сказал, что в 
следующем чемпионате очень 
на меня рассчитывает. По его 
словам, если Нене останется, 
то он сможет выходить на по-
зицию мощного форварда, а я 
буду играть центрового.

- В стартовой пятерке?
- Почему бы и нет? В «Нью-

Йорке»-то в старте неплохо иг-
рал. Когда играл, конечно…

Антон СОЛОМИН, 
Владимир МОЖАЙЦЕВ

БАСКЕТБОЛ

Тимофей МОЗГОВ: 
«ИГРОВАЯ ПРАКТИКА В ЕВРОПЕ - 
ЛУЧШИЙ СПОСОБ СОХРАНИТЬ 
ФОРМУ ВО ВРЕМЯ ЛОКАУТА»

Понедельник. Москва. 
Тренировка сборной 

России. 
Тимофей МОЗГОВ 

и главный тренер 
Дэвид БЛАТТ.

МОЗГОВ - ЛУЧШИЙ СНАЙПЕР 
СРЕДИ ВСЕХ ЦЕНТРОВЫХ СБОРНОЙ РОССИИ

15 центровых сборной России на официальных турнирах
           Центровой Год рождения Рост, см Годы в сборной Игры Очки Ср.

Тимофей МОЗГОВ 1986 216 2009-… 18 216 12,0
Михаил Михайлов 1971 207 1993-2004 75 876 11,7
Денис Севастьянов 1976 214 1999 2 21 10,5
Александр КАУН 1985 211 2010-… 7 73 10,4
Дмитрий Сухарев 1960 210 1993 9 82 9,1
Алексей САВРАСЕНКО 1979 215 2001-2008 56 409 7,3
Федор ЛИХОЛИТОВ 1980 210 2003-2006 14 101 7,2
Никита МОРГУНОВ* 1975 210 1996-2008 66 471 7,1
Александр БАШМИНОВ 1978 211 2000-2002 21 126 6,0
Алексей ЖУКАНЕНКО 1986 210 2010-… 4 24 6,0
Виталий Носов 1968 212 1993-1999 62 304 4,9
Игорь Курашов 1972 212 1995-1999 19 89 4,7
Денис Ершов 1981 220 2003 4 16 4,0
Дмитрий СОКОЛОВ 1985 214 2009-… 7 19 2,7
Михаил Соловьев 1973 205 2003 6 14 2,3
* Первые годы в сборной играл в амплуа форварда. 
Прописными буквами выделены фамилии действующих игроков.

КУ-КА-РЕ-КУ
НХЛ

НЬЮАРК. Новым главным трене-
ром «Нью-Джерси» назначен 43-лет-
ний Питер Дебур, ранее прорабо-
тавший три сезона в качестве на-
ставника «Флориды». «За Дебуром 
я наблюдал на протяжении двух де-
сятилетий, смотрел за его работой 
на молодежном, международном и 
высшем уровнях. Его команды всег-
да отличались хорошей готовнос-
тью и дисциплиной», - отметил ге-
неральный менеджер «Дэвилз» Лу 
Ламорелло.

Как известно, после окончания 
сезона прежний наставник клуба Жак 
Лемэр объявил о завершении карье-
ры. Среди кандидатов на пост глав-
ного тренера были Мишель Террьен, 
Кен Хичкок, Ги Карбонно и Адам Оутс, 
однако выбор пал на Дебура. Отме-
тим, что Дебур дважды завоевывал 
золото юниорской лиги провинции 
Онтарио, был ассистентом в сборной 
Канады на чемпионате мира 2010 го-
да в Кельне, а также выиграл золо-
тые медали молодежного мирового 
первенства-2005 в качестве помощ-
ника Брента Саттера. (TSN)

ТАМПА. «Молнии» достигли со-
гласия с ограниченно свободным 
агентом нападающим Стивом Стэм-
косом: 21-летний снайпер заключил 
пятилетний контракт на 37,5 милли-
она долларов. «Стив чрезвычайно ва-
жен для нашей команды, и мы очень 
рады, что он будет надевать форму 
«Тампы» еще много лет», - сказал 
генеральный менеджер «Лайтнинг» 
Стив Айзерман. Стоит добавить, что 
за последние два сезона Стэмкос не 
пропустил ни одного матча регуляр-
ного чемпионата, забив 96 голов за 
164 игры. Розыгрыш Кубка Стэн-
ли-2011 стал дебютным для форвар-
да, и в 18 матчах плей-офф Стэмкос 
набрал 13 (6+7) очков. (TSN)

ДЕТРОЙТ. 38-летний Крис Осгуд 
объявил о завершении карьеры игро-
ка. Голкипер провел в НХЛ 14 сезо-
нов, стал трехкратным обладателем 
Кубка Стэнли, по два раза выигры-
вал «Уильям Дженнингс Трофи» (приз 
голкиперу, пропустившему меньше 
всех шайб в регулярном чемпиона-
те) и участвовал в Матче звезд. «Ос-
гуд был невероятным бойцом, всегда 
отличался пониманием игры. Нелег-
ко добраться до отметки в 400 побед, 
но он это сделал», - сказал генераль-
ный менеджер «Ред Уингз» Кен Хол-
ланд. Кроме «Детройта» Осгуд также 
защищал цвета «Айлендерс» и «Сент-
Луиса». (АР)

НБА
НЬЮ-ЙОРК. Очередной раунд пе-

реговоров о подписании нового кол-
лективного соглашения между ли-
гой и профсоюзом игроков намечен 
на завтра. Однако это заседение не 
планируют посетить ни комиссар 
НБА Дэвид Стерн, ни исполнитель-
ный директор профсоюза Билли Хан-
тер. С их участием переговоры про-
должатся не ранее августа. При этом 
НБА, как и обещала, опубликовала на 
своем сайте проект календаря ре-
гулярного чемпионата-2011/12, ко-
торый должен стартовать 1 ноября 
матчем «Даллас» - «Чикаго». Впро-
чем, надежд на то, что сезон дейс-
твительно начнется в эти сроки, не-
много. По прогнозам заокеанских 
экспертов, в лучшем случае первые 
матчи регулярного чемпионата со-
стоятся в конце января 2012 года. 
(sports.yahoo.com/nba)

Женщины. Регулярный чемпио-
нат. Атланта - Индиана - 84:74, Чика-
го - Сиэтл - 78:69, Коннектикут - Нью-
Йорк - 85:79.

Восточная конференция
1. Коннектикут 14 9 5 64,3
2. Индиана 16 10 6 62,5
3. Нью-Йорк 16 9 7 56,2
4. Чикаго 16 8 8 50,0
5. Атланта 14 5 9 35,7
6. Вашингтон 13 3 10 23,1

Западная конференция
1. Финикс 14 10 4 71,4
2. Миннесота 13 9 4 69,2
3. Сан-Антонио 13 9 4 69,2
4. Сиэтл 14 7 7 50,0
5. Лос-Анджелес 14 6 8 42,9
6. Тулса 15 1 14 6,7

БЕЙСБОЛ
MLB. Регулярный чемпионат. 

Национальная лига. Питтсбург - 
Цинциннати - 1:0, Флорида - Сан-
Диего - 0:4, Нью-Йорк Метс - Сент-
Луис - 4:2, Чикаго Кабз - Филадель-
фия - 2:4, Хьюстон - Вашингтон - 7:6, 
Колорадо - Атланта - 12:3, Аризона 
- Милуоки - 3:11, Сан-Франциско - 
Лос-Анджелес Доджерс - 5:3. Аме-
риканская лига. Детройт - Окленд 
- 8:3, Балтимор - Бостон - 6:2, То-
ронто - Сиэтл - 6:5, Тампа-Бэй - Нью-
Йорк Янкиз - 3:2, Канзас-Сити - Чика-
го Уайт Сокс - 4:2, Миннесота - Клив-
ленд - 2:1, Лос-Анджелес Энджелс 
- Техас - 0:7.

БАСКЕТБОЛ
БИЛЬБАО (Испания). Чемпио-

нат Европы (U-20). Мужчины. 2-й 
групповой турнир. 2-й тур. Груп-
па Е. РОССИЯ - Швеция - 67:65 
(26:18. 13:20, 19:10, 9:17). Р: 
Зубков (13), Туманов (12), Баринов 
(10), Антипов (10), Коршаков (7), Ба-
лашов (6), Ткаченко (4), Горланов (3), 
Пастухов (2), Шамов (0), Стребков 
(0). Ш: Гаддефорс (17). Черногория 
- Франция - 49:58, Латвия - Слове-
ния - 89:84. ФРАНЦИЯ, РОССИЯ - 
8 очков, ЧЕРНОГОРИЯ, ЛАТВИЯ - 
6, Швеция, Словения - 4.

Группа F. Украина - Турция - 
61:64, Испания - Германия - 73:58, 
Греция - Италия - 59:64. ИСПАНИЯ, 
ИТАЛИЯ - 8, Германия - 6, Греция, 
Турция - 5, Украина - 4.

НОВОСИБИРСК. Главный тренер 
женской сборной России - чемпио-
на Европы-2011 Борис Соколовский 
принял решение сосредоточиться на 
работе в национальной команде и 
оставил пост наставника «Динамо-
ГУВД», которым он руководил все 
последние годы. (basket.ru)

КИЕВ. Подготовку к ЧЕ-2011 нача-
ла сборная Украины - первый сопер-
ник россиян на стартующем 31 авгус-
та в Литве континентальном первенс-
тве. В составе украинцев на сборы в 
Клайпеду отправился американский 
легионер «Днепра» Стивен Бурт, ко-
торому по настоянию нового глав-
ного тренера «желто-синих» Майка 

Фрателло срочно оформляют укра-
инский паспорт. (fibaeurope.com)

ШАНХАЙ. Самый знаменитый ки-
тайский баскетболист Яо Мин офи-
циально объявил о завершении про-
фессиональной карьеры. Центровой 
провел в НБА восемь сезонов (все - в 
«Хьюстоне», выбравшем его на драф-
те под первым номером) и столько 
же раз попадал в число участников 
Матчей звезд. Его среднестатисти-
ческие показатели в регулярных чем-
пионатах НБА составили 19,0 очка и 
9,2 подбора. В ближайшем будущем 
Яо Мин намерен сосредоточиться 
на благотворительной деятельнос-
ти и работе тренером-консультан-
том в клубе китайской лиги «Шанхай 
Шаркс». (sports.yahoo.com/nba)

ЛЫЖИ
ТРАУНШТАЙН (Германия). Двук-

ратная олимпийская чемпионка Эви 
Захенбахер-Штеле из Германии на-
мерена пропустить ближайший се-
зон. «Она хочет набраться сил пе-
ред Играми в Сочи», - заявил главный 
тренер немецкой сборной Йохен Бе-
ле. Напомним, что 30-летняя Захен-
бахер-Штеле пропустила несколь-
ко этапов Кубка мира-2010/11 из-за 
проблем с желудком. (fiscrosscountry.
com)

ГРЕБЛЯ 
НА БАЙДАРКАХ 

И КАНОЭ
МОСКВА. Чемпионат России. 

Дистанция 200 м. Женщины. 
Байдарка-одиночка. 1. Лобова - 
42,11.2. Сергеева - 42,98. 3. Про-
скурина (Московская обл.) - 43,05. 
Байдарка-двойка. 1. Проскурина/
Кудинова - 38,69. 2. Анюшкина/По-
дольская (Бронницы-Архангельск) - 
40,06. 3. Петрова/Борисова (Крас-
нодарский край) - 40,08. Каноэ-
одиночка.1. Казакова - 51,52. 2. 
Лебедева (Краснодар) - 53,17. 3. 
Петрова (Бронницы) - 54,51.

Мужчины. Байдарка-одиночка. 
1-2. Завольский (Самара) и Дьячен-
ко (Московская обл.) - 36,57. 3. Та-
монов (Ростовская обл.)- 36,91. Бай-
дарка-двойка. 1. Салахов/Тамонов 
- 32,54.2. Постригай/Молочков (Мос-
ква-Тверь) - 33,02. 3. Ляпунов/Виш-
няков - 33.12. Каноэ-одиночка. 1. 
Штыль - 39,75. 2. Игнатов - 40,08. 
3. Коровашков - 40,36... 6. Опалев - 
41,04. Каноэ-двойка.1. Мелантьев/
Липкин - 36,95. 2. Игнатов/Штыль - 
37,01. 3. Костоглод/Петров - 37,81.

Дистанция 5000 м. Женщины. 
Байдарка-одиночка.1. Гуржей 
(Волгоград) - 21.50,03. 2. Петрова 
(Бронницы) - 22.02,48. 3. Качало-
ва (Краснодарский край) - 22.06,66. 
Мужчины. Байдарка-одиночка. 1. 
Николаев (Москва) - 19,19,02. 2. Еки-
мов (Санкт-Петербург) - 19.21,32. 3. 

Юрченко (Московская обл.)-19.31,53. 
Каноэ-одиночка. 1. Тильш (Тверь) 
- 22.07,98. 2. Шамшурин (Бронни-
цы) - 22.16,11. 3. Ишмухамедов - 
22.26,40.

Главной сенсацией состоявшего-
ся на канале в Крылатском чемпиона-
та России, отборочного к мировому 
первенству в Сегеде (18 - 21 авгус-
та), стало выступление олимпийс-
кого чемпиона, 11-кратного чемпи-
она мира Максима Опалева, кото-
рый ни на одной из своих дистанций 
не смог попасть в тройку призеров. 
При этом молодые лидеры сборной 
- Иван Штыль, Алексей Коровашков, 
Илья Первухин, Юрий Постригай, На-
талья Лобова, Вера Собетова - бла-
гополучно получили пропуска в Вен-
грию. (kayak-canoe.ru)

ВЕЛОШОССЕ
ГЕРА (Германия). Женская мно-

годневная велогонка Thuringen 
Rundfahrt. Пролог. Командная 
гонка с раздельным стартом на 
3,4 км. 1. Тойтенберг (Германия) - 
4.34. 2. Арндт (Германия). 3. Миллер 
(США, все - HTC) - у обеих время по-
бедительницы… 10. БУБНЕНКОВА - 
отставание 0.09. 11. АБСАЛЯМОВА. 
12. МОЛИЧЕВА - у обеих то же от-
ставание… 49. БОЯРСКАЯ - 0.16. 50. 
РОМАНЮТА - то же отставание… 93. 
ЗАБЕЛИНСКАЯ (все - сборная Рос-
сии) - 1.06.

1-й этап. 120 км. 1. Тойтенберг 
- 3:09.18. 2. Баккаилле (Италия, SC 
MCipollini Giordana) - 0.01. 3. Ар-
митстид (Великобритания, Garmin-
Cervelo) - то же отставание… 30. БУБ-
НЕНКОВА - 0.07… 32. ЗАБЕЛИНСКАЯ 
- то же отставание… 39. БОЯРСКАЯ 
- 0.09… 42. МОЛИЧЕВА - 0.10… 62. 
РОМАНЮТА - 0.33. АБСАЛЯМОВА - 
не финишировала.

Общий зачет. 1. Тойтенберг - 
3:13.42. 2. Арндт - 0.08. 3. Армитстид 
- 0.11… 13. БУБНЕНКОВА - 0.26… 22. 
МОЛИЧЕВА - 0.29… 36. БОЯРСКАЯ - 
0.35… 53. РОМАНЮТА - 0.52… 63. ЗА-
БЕЛИНСКАЯ - 1.23.

СУМО
НАГОЯ. Алан Габараев одержал 

седьмую победу в одиннадцатый 
день Нагоя басё. Вчера 27-летний 
россиянин броском с левой руки впе-
чатал в глину Китатайки. Напомним, 
что в последний раз Габараев завер-
шал классический супертурнир с по-
ложительным балансом в июле про-
шлого года и по итогам того басё по-
лучил третье в иерархии сумо звание 
сэкивакэ. Сегодня наш соотечест-
венник сразится с Хомасё. Счет их 
встреч - 3:4 не в пользу Габараева.

Без поражений выступает толь-
ко озэки Харумафудзи, вчера разо-
бравшийся с болгарином Котоосю. 
Йокодзуна Хакухо потерпел первое 
поражение. 19-кратного обладателя 
Кубка Императора сумел вытеснить с 
дохё Котосёгику. Заметим, что после 
позавчерашнего решения озэки Кайо 
о завершении карьеры среди обла-
дателей двух самых почетных титулов 
не осталось ни одного японца. Бла-
годаря победе над великим чемпи-
оном Котосёгику получил хороший 
шанс получить звание озэки. После 
одиннадцати схваток на Нагоя басё 
27-летний сэкивакэ из Японии имеет 
девять побед и два поражения.

Выступающий в четвертой лиге 
(сандаммэ) россиянин Николай Ива-
нов (Амур) одержал шесть побед. От-
метим, что борцы двух элитных диви-
зионов проводят на басё по пятнад-
цать схваток, а остальные рикиси - по 
семь. (japan-sumo.ru)

ТЕННИС
ГАМБУРГ. Мужской турнир Open 

German Tennis Championships. 
Категория - ATP World Tour 500. 
1 115 000 долларов. Открытые кор-
ты. Грунт. 48 участников.

19 июля. 1/32 финала. Коль-
шрайбер (Германия) - Голубев (Ка-
захстан) - 7:5, 6:3. Штебе (Германия) 
- Ферреро (Испания) - 6:3, 6:2.

1/16 финала. ЮЖНЫЙ (4) - Бер-
лок (Аргентина) - 7:5, 7:6 (9:7). Симон 
(Франция, 5) - Стаховский (Украина) 
- 6:2, 6:1. Камке (Германия) - Чела 
(Аргентина, 7) - 6:1, 6:4. Ниеминен 
(Финляндия) - Долгополов (Украи-
на, 10) - 6:3, 1:6, 6:4. Райстер (Гер-
мания) - Гарсия-Лопес (Испания, 14) 
- 7:6 (7:5), 6:2. Фоньини (Италия, 15) 
- Кривой (Румыния) - 6:1, 7:5.

20 июля. Штепанек (Чехия) - Сеп-
пи (Италия, 13) - 6:1, 7:5. Чилич (Хор-
ватия, 12) - Книттель (Германия) - 
6:3, 6:7 (4:7), 6:4.

АТЛАНТА. Мужской турнир 
Atlanta Tennis Championships. Ка-
тегория - ATP World Tour 250. 531 000 
долларов. Открытые корты. Хард. 
28 участников.

19 июля. 1/16 финала. Р.Рам 
(США) - Димитров (Болгария, 5) - 
6:4, 6:4. Матошевич (Австралия) - КУ-
НИЦЫН (6) - 6:7 (3:7), 6:2, 7:5. Маю 
(Франция) - Беранкис (Литва) - 7:6 
(7:5), 6:2. Харрисон (США) - Суги-
та (Япония) - 6:1, 7:6 (7:5). Хьюитт 
(Австралия) - Симмондс (США) - 6:4, 
6:4. Лу Еньсунь (Тайвань) - Басингер 
(Германия) - 7:5, 7:6 (7:4). Гинепри 
(США) - Хаас (Германия) - 6:4, 7:5.

БАКУ. Женский турнир Baku 
Cup. Категория - WTA International. 

220 000 долларов. Открытые корты. 
Хард. 32 участницы.

19 июля. 1/16 финала. ЗВО-
НАРЕВА (1) - Абдураимова (Узбе-
кистан) - 6:1, 7:5. ПАВЛЮЧЕНКОВА 
(2) - СОЛОВЬЕВА -  7:5, 6:4. Куцо-
ва (Словакия) - Арефьева (Украи-
на) - 6:3, 6:3.

Парный разряд. 1/8 финала. 
Корытцева/Пучек (Украина/Бело-
руссия, 2) - ДОЛОНЦ/РОДИНА - 
6:3, 6:2. ПЕРВАК/Татишвили (Рос-
сия/Грузия) - СОЛОВЬЕВА/Георгату 
(Россия/Греция) - отказ из-за трав-
мы Георгату.

20 июля. 1/8 финала. Корытцева 
(Украина) - Якимова (Белоруссия) - 
6:2, 7:5. Воскобоева (Казахстан) - Ни-
кулеску (Румыния, 5) - 7:6 (7:2), 6:2. 
ПЕРВАК (7) - ДОЛОНЦ - 6:3, 6:3. Ре-
заи (Франция) - ВЕСНИНА (3) - 6:3, 
1:0, отказ.

Парный разряд. 1/8 финала. БО-
ВИНА/САВИНЫХ (4) - Ек.МАКАРОВА/
Цуренко (Россия/Украина) - 6:3, 
6:3.

БОКС
ГАМБУРГ. Экс-претендент на по-

яс WBO в категории до 90,7 кг 30-лет-
ний россиянин Александр Алексеев 
свой очередной поединок проведет 
3 сентября в Куксхафене против Ис-
маила Абдула из Бельгии. (boxrec.
com)

СИДНЕЙ. Бывший чемпион мира в 
категории до 79,4 кг 42-летний аме-
риканец Антонио Тарвер победил об-
ладателя пояса IBO в весе до 90,7 кг 
38-летнего Дэнни Грина из Австра-
лии ввиду отказа секундантов пос-
леднего от продолжения боя в 9-м 
раунде. (boxrec.com)

СОЧИ-2014
СОЧИ. Первые марки серии «XXII 

Олимпийские зимние игры в Сочи. 
Туризм на Черноморском побережье 
России» появятся в обращении осе-
нью этого года. Всего будет выпу-
щено шесть вариантов, сообщили в 
Оргкомитете «Сочи 2014». На марках 
туристической серии будут изобра-
жены достопримечательности Сочи 
и его окрестностей: Красная Поляна, 
Морской вокзал, смотровая башня 
на горе Большой Ахун и уникальный 
памятник мегалитической культуры - 
Волконский дольмен в Сочинском на-
циональном парке. Стоимость марок 
составит 15, 20, 25 и 30 рублей соот-
ветственно. Как сообщили в Оргко-
митете, в будущем предполагается 
продажа марок этой серии и за рубе-
жом. Выпуск еще четырех марок се-
рии запланирован на 2012 год.

Всего к Олимпийским и Паралим-
пийским зимним играм 2014 года в 
Сочи будут выпущены четыре почто-
вых блока, 45 разносюжетных почто-
вых марок и почтовые карточки, а так-
же наборы всех вышедших почтовых 
марок в художественной обложке.

Масштабная филателистическая 
программа, рассчитанная на 2011 - 
2014 годы, будет реализована в рам-
ках заключенного соглашения между 
Оргкомитетом «Сочи 2014» и Феде-
ральным агентством связи. (ИТАР-
ТАСС)

ВОДНОЕ ПОЛО
ШАНХАЙ. Чемпионат мира. 

Мужчины. Групповой турнир. 2-й 
тур. Группа А. Испания - Черного-
рия - 7:9 (1:3, 1:2, 2:1, 3:3), Венгрия 

- Казахстан - 16:5 (4:1, 4:0, 3:2, 5:2). 
ВЕНГРИЯ - 4 очка, Испания, Чер-
ногория - 2, Казахстан - 0. Груп-
па В. Сербия - Румыния - 12:5 (3:1, 
3:1, 3:1, 3:2), Австралия - Китай - 12:7 
(1:2, 1:2, 3:2, 7:1). СЕРБИЯ, АВСТРА-
ЛИЯ - 4, Румыния, Китай - 0. Груп-
па С. Канада - Хорватия - 4:11 (1:3, 
3:3, 0:3, 0:2), Бразилия - Япония - 
11:13 (4:2, 2:4, 1:3, 4:4). ХОРВАТИЯ 
- 4, Канада, Япония - 2, Бразилия 
- 0. Группа D. Южная Африка - Гер-
мания - 8:16 (2:3, 2:4, 1:4, 3:5), США 
- Италия - 5:8 (1:2, 1:2, 1:3, 2:1). ИТА-
ЛИЯ, ГЕРМАНИЯ - 4, США, Южная 
Африка - 0.

ШАХМАТЫ
БИЛЬ (Швейцария). 44-й шах-

матный фестиваль. Гроссмейс-
терский супертурнир (20-я кате-
гория). 2-й тур. МОРОЗЕВИЧ - Ва-
шье-Лаграв (Франция) - 1:0. Карлсен 
(Норвегия) - Широв (Испания) - 1:0. 
Каруана (Италия) - Пеллетье (Швей-
цария) - ничья. После 2 тура: Карл-
сен - 2 очка, МОРОЗЕВИЧ - 1,5, Ка-
пуана - 1, Вашье-Лаграв, Пеллетье 
и Широв - 0,5.

ПРЫЖКИ С ТРАМПЛИНА. «Гран-
при». 2-й этап. Щирк (Польша). 
К-95. 1. Моргенштерн (Австрия) - 268 
(101,5+103,0). 2. Шлиренцауэр (Авс-
трия) - 261,4 (97,5+101,5). 3. Стох (Поль-
ша) - 258,2 (100,0+103,5). 11. КАРЕЛИН 
- 237,3 (100,0+91,0)... 30. РОСЛЯКОВ 
- 201,0 (95,5+82,5)... 42. КОРНИЛОВ - 
96,7 (86,0).

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
ИСИНБАЕВА В ИТАЛИИ 

НЕ ВЗЯЛА НАЧАЛЬНУЮ ВЫСОТУ 
Двукратная олимпийская чемпионка в прыжках с шестом Елена Исин-

баева трижды не справилась с начальной высотой 4,60 на своем втором 
турнире после продолжительного соревновательного перерыва, связан-
ного с возвращением к тренеру Евгению Трофимову. Турнир проходил в 
итальянском городе Линьяно Саббьядоро.

Завтра Исинбаева будет стартовать в швейцарском Люцерне, а 29 
июля на этапе «Бриллиантовой лиги» в Стокгольме. Напомним, что ранее 
главный тренер сборной России Валентин Маслаков заявил, что Исинба-
ева освобождена от отбора на чемпионат мира в корейском Тэгу.

Сергей БУТОВ
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ПРИТЯЖЕНИЕ 
ОЛИМПИАД

Вчера российская синхронистка Наталья Ищенко завоевала 
уже третье золото чемпионата мира-2011. 

На этот раз - в произвольном соло. А в плавании на открытой 
воде сразу два российских спортсмена преодолели 

олимпийскую квалификацию на 10-километровой дистанции. 
При этом Сергей Большаков завоевал бронзовую медаль.

Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ 
из Шанхая

Победитель 10-километрово-
го заплыва у мужчин грек 
Спирос Джанниотис (или 

Янниотис, как звучит его имя на 
родном языке) радовался, как ре-
бенок. Он впервые стал чемпи-
оном мира в олимпийской дис-
циплине, но не медаль составля-
ла главный повод для ликования. 
А гарантированное место в олим-
пийском заплыве-2012.

Джанниотиса было впору ува-
жительно величать полным  име-
нем Спиридон и почтительно кла-
няться ему при встрече. В свои 
тридцать лет он принимал учас-
тие в трех Олимпиадах и дваж-
ды был финалистом на дистанци-
ях 400 и 1500 м вольным стилем, 
поучаствовал в пяти чемпиона-
тах мира как пловец и в трех - 
как марафонец, причем дважды 
выиграл на пятикилометровой 
дистанции.

И вот теперь грек получил 
право на еще один олимпийский 
старт.

В нескольких шагах от лику-
ющего чемпиона с окаменевшим 
лицом и не видя ничего вокруг 
стоял многократный призер ми-
ровых первенств Евгений Драт-
цев. Для него все олимпийские 
надежды рухнули в тот момент, 
когда финишного щита с девя-
тым результатом коснулся Вла-
димир Дятчин. Для неоднократ-
ного чемпиона мира цель (как и 
для Джанниотиса) была одна: 
отобраться в Лондон. И он своего 
добился, а вот Дратцев...

- Я даже не пытался считать, 
кто именно из участников заплы-
ва потенциально может оказать-
ся в числе серьезных соперников, 
- сказал Дятчин после финиша. - 
Понимал, что, сколько бы ни на-
считал, их все равно окажется 
больше, как это было на отборе 
в Севилье перед Играми в Пеки-
не. О медалях на этот раз вооб-
ще не думал. И очень тщательно 
контролировал все, что происхо-
дит вокруг. 

- Нас предупредили, что плыть 
нужно предельно осторожно, 
- продолжил Дятчин. - Если бы 

вдруг кого-то дисквалифициро-
вали, человек потерял бы право 
участвовать в олимпийском от-
боре в Португалии. Вот я и ре-
шил для себя, что чемпионом ми-
ра уже был, так что в Шанхае мо-
гу позволить себе пожертвовать 
возможностью бороться за этот 
титул. Пусть не получу премию, 
которую мог бы получить, выиг-
рав медаль, но в данной ситуации 
деньги - не главное.

К тому же у нас очень жесткая 
конкуренция внутри страны. Ког-
да мы отбирались на этапе Кубка 
Европы, в первую десятку попали 
сразу шесть человек. Поэтому мне 
и хотелось заработать путевку на 
Игры как можно раньше...

Правила олимпийской квали-
фикации у марафонцев жестоки: 
лишь 10 лучших спортсменов от-
бираются на Игры на мировом 
первенстве, при этом в олимпий-
ском заплыве может быть только 
два спортсмена от страны и ква-
лификация именная. Большаков, 
ставший бронзовым призером, и 
Дятчин завоевали путевки в Лон-
дон в честной борьбе, и уже не 
имеет никакого значения, в ка-
кой форме каждый из них будет 
через год. 

И, значит, Дратцева можно 
лишь пожалеть...

***
Представители тех видов 

спорта, которые входят в олим-
пийскую программу с незапа-
мятных времен, наверное, ни-
когда в полной мере не поймут, 
что это такое - быть лишенным 
возможности выступить на Иг-
рах. Особенно если ты выдаю-
щийся спортсмен. Помню, как 
ликовал батутист Александр 
Москаленко, когда его вид спор-
та стал олимпийским. Саша тог-
да признался: вроде и выигры-
вал множество чемпионатов, 
а все равно в душе гнездилось 
ощущение второсортности. Из-
бавиться от этого чувства уда-
лось, лишь приехав на Олимпи-
аду и выиграв ее.

В олимпийской судьбе син-
хронного плавания тоже есть 
горькие страницы. В свое время 
этот вид спорта включили в про-
грамму Игр-1988 в Сеуле толь-

ко в виде сольных выступлений. 
Соло продержалось в програм-
ме три цикла, но после Игр-1992 
в Барселоне его сменили груп-
повые упражнения. Соответс-
твенно повезло лишь четырем 
солисткам (в Барселоне золото 
поделили американка Кристен 
Бабб-Спраг и канадка Сильви 
Фрешетт).

Причина столь неласково-
го отношения Международного 
олимпийского комитета к соль-
ным выступлениям отдавала 
буквоедством: большинство чле-
нов МОК посчитали, что слова 
«соло» и «синхронное» несопос-
тавимы. Вот вид и выкинули из 
программы, спровоцировав па-
радоксальную ситуацию: истин-
ной элитой синхронного плава-
ния во все времена считались 
солистки, но возможность посто-
ять на олимпийском пьедестале 
обошла стороной именно их. 

Мне могут возразить: та же 
Наталья Ищенко, выиграв-
шая вчера в Шанхае свою 13-ю 
высшую награду мировых пер-
венств, получила олимпийское 
золото Игр в Пекине в составе 
российской группы. Но так уж 
повелось в спорте, что личная 
победа всегда ценилась дороже, 
нежели эстафетная или группо-
вая. 

- Конечно, я много раз жалела 
о том, что никогда не смогу вы-
ступить на Играх как солистка, 
- сказала Наташа, когда я спро-
сила ее об этом. - Но потом пере-
стала расстраиваться по этому 
поводу. Какой смысл? Все равно 
ведь ничего нельзя изменить…

Чемпионат мира по водным 
видам спорта. Открытая вода. 
Мужчины. 10 км. 1. Джанниотис 
(Греция) - 1:54.24,7. 2. Лурц (Гер-
мания) - 1:54.27,2. 3. БОЛЬША-
КОВ - 1:54.31,8. 4. Мейер (США) 
- 1:54.33,1. 5. Харст (Австралия) 
- 1:54.33,9. 6. Эрвас (Испания) - 
1:54.34,3… 9. ДЯТЧИН - 1:54.38,7.

Чемпионат мира. Синхронное 
плавание. Соло. Произвольная 
программа. 1. ИЩЕНКО - 98,550. 
2. Фуэнтес (Испания) - 96,520. 3. 
Сунь Вэньянь (Китай) - 95,840. 4. 
Будро-Ганьон (Канада) - 94,910. 5. 
Адати (Япония) - 92,810. 6. Анана-
сова (Украина) - 91,550.

ЧЕМПИОНАТ МИРА

TOUR DE FRANCE

ВОДНЫЕ ВИДЫ

ВЕЛОШОССЕ

КОЛОБНЕВ: ЧТО ДАЛЬШЕ?
Вчера стали известны результаты допинг-пробы В одного из ведущих российских гонщиков 

Александра Колобнева. Как и проба А, она оказалась положительной. 
Обозреватель «СЭ» решил разобраться, как будут развиваться события дальше.

Сергей БУТОВ

К тому, что допинг-проба В окажется по-
ложительной, были готовы все: команда «Ка-
тюша», руководство Федерации велосипед-
ного спорта России (ФВСР), сам Александр 
Колобнев.

Уже на следующий день после схода с «Тур 
де Франс» гонщик прилетел в Москву, где об-
судил с руководством ФВСР создавшуюся си-
туацию. Напомним, что решение о дисквали-
фикации или оправдании спортсмена должна 
будет вынести именно эта организация.

Вчера ФВСР на своем официальном сайте 
со ссылкой на генерального директора Вла-
димира Вагенлейтнера сообщила, что начи-
нает официальное расследование по поводу 
«дела Колобнева». Его будет рассматривать 
антидопинговая комиссия, которую возглав-
ляет вице-президент ФВСР Александр Гу-
сятников.

Впрочем, ввиду того, что ФВСР являет-
ся общественной организацией, никакого 
полноценного расследования провести ей 
не удастся. Об этом говорит опыт российс-
ких спортивных федераций по другим видам 
спорта, сталкивавшихся с положительными 
допинг-пробами своих спортсменов. Все или 
почти все будет зависеть от того, какие факты 
и доказательства своей невиновности пред-
ставит сам гонщик и как они будут интерпре-
тированы ФВСР.

Судя по всему, велофедерация не намере-
на подходить к «делу Колобнева» формально 
и заняла гибкую позицию. Об этом говорят 
тон и стилистика официального пресс-рели-
за, выдержанного, на мой взгляд, в «оборони-
тельном» ключе.

Вчера Колобнев, который свою вину при-
знавать не намерен, улетел из Москвы. Гон-
щик, с которым автор этих строк общался пе-
ред объявлением результата пробы В, настро-
ен решительно и не бросал тренировок даже 
в Москве. Он нанял адвоката, который будет 
представлять его интересы в ходе разбира-
тельств. Любое содействие готов оказать Ко-
лобневу и медицинский персонал «Катюши», 
в расположении которой он находился в пос-
леднее время.

Если Колобнев сумеет предоставить в ад-
рес ФВСР убедительные доказательства, ве-
роятность того, что велофедерация оправ-

дает гонщика или вынесет ему минимально 
возможное наказание - предупреждение или 
6-месячную дисквалификацию, достаточно 
высока. Впрочем, не менее высока и вероят-
ность того, что с решением ФВСР не согла-
сится Международный союз велосипедистов 
(UCI). В этом случае UCI подаст иск в Спортив-
ный арбитражный суд (CAS). Подобных слу-
чаев в велоспорте было множество. Наиболее 
свежий и показательный пример - «дело Аль-
берто Контадора».

Сначала испанская федерация велоспор-
та дисквалифицировала Контадора на год 
вместо стандартных двух, а затем и вовсе его 
оправдала. При этом свое отношение к «де-
лу Контадора» публично высказал премьер-
министр Испании Хосе-Луис Сапатеро, тем 
самым косвенно оказав давление на наци-
ональную федерацию. UCI посчитал реше-
ние федерации необъективным и подал иск 
в международный спортивный суд, где дело 
до сих пор не рассмотрено, несмотря на то 
что Контадор за это время успел выиграть 
«Джиро» и претендует в эти дни на победу в 
«Тур де Франс».

В ФВСР вероятные последствия оправда-
тельного решения в отношении Колобнева 
хорошо понимают и, судя по всему, готовы в 
случае необходимости к судебной тяжбе про-
тив UCI в CAS. Уже в ближайшие дни в адрес 
нашей велофедерации будут присланы ре-
зультаты допинг-тестов Колобнева и другие 
сопроводительные документы. Тем не менее 
почти наверняка решение ФВСР будет вы-
несено нескоро - более того, оно может рас-
тянуться на несколько месяцев.

Выжидательную позицию заняла и «Катю-
ша», отстранившая вчера гонщика от учас-
тия в любых соревнованиях в составе коман-
ды. В командном пресс-релизе отмечается, 
что «окончательное решение относительно 
Александра Колобнева будет принято пос-
ле того, как дело гонщика будет рассмотре-
но ФВСР».

В случае с двумя другими бывшими гон-
щиками «Катюши», испанцем Антонио Ко-
ломом и австрийцем Кристианом Пфанн-
бергером, команда действовала решитель-
нее, уволив обоих в 2009 году сразу после 
объявления результатов пробы В. Толеран-
тность в отношении Колобнева объясняет-
ся тем, что он значит для команды намного 

больше, чем Колом или Пфаннбергер. Кроме 
того, увольнение Колобнева по идее должно 
привести в действие внутрикомандный про-
токол, согласно которому спортсмен, уличен-
ный в применении допинга, обязан выпла-
тить «Катюше» пять своих годовых зарплат. 
В случае с Колобневым эта сумма, по неофи-
циальным данным, может достигать 4 мил-
лионов долларов.

Учитывая, что положительная допинг-
проба случилась в «Катюше» впервые пос-
ле введения данного протокола, однозначно 
предугадать, как будут складываться собы-
тия, пока невозможно. Многое в этом вопросе 
будет зависеть от позиции президента ФВСР 
Игоря Макарова, одновременно являющего-
ся основным спонсором и фактическим вла-
дельцем «Катюши».

НОРВЕГИЯ - 
ПРИМЕР ДЛЯ РОССИИ

Вчерашний этап с финишем в итальянс-
ком городе Пинероло (единственным фини-
шем за пределами Франции на «Туре»-2011) 
был последней реальной возможностью одер-
жать долгожданную победу для команд, кото-
рые просидели первые две недели гонки на 
сухом пайке. Таковых на «Туре» было 13, в их 
числе и российская «Катюша».

С первых же километров гонки разверну-
лась жесткая борьба за место в отрыве, ко-
торый имел почти гарантированные шансы 
добраться до финиша. Окончательно отрыв 
этот сформировался далеко не сразу, но для 
нас куда важнее то, что «Катюше» не удалось 
отправить в него своего представителя, хотя 
команда настраивала на это Владимира Гу-
сева и Юрия Трофимова.

Решающая атака дня удалась 24-летнему 
норвежцу Эдвальду Боассону Хагену из Sky: 
он первым преодолел заключительную го-
ру Прамартино и удержал преимущество на 
опасном спуске, что вел к финишу. Это вто-
рая победа молодого норвежца на этом «Туре», 
а для Норвегии уже четвертая. Два этапа взял 
соотечественник Хагена Тур Хусховд, кото-
рый, кроме этого, почти неделю вез на своих 
плечах желтую майку лидера. Норвегия, еще 
совсем недавно считавшаяся «малой» велоси-
педной державой, может служить примером 
для многих стран, в том числе и для России.

Драматичные события развернулись в 
борьбе за желтую майку. На Прамартино в 
атаку на пелотон пошел Альберто Контадор. 
Атака была отражена, однако на спуске трех-
кратный чемпион «Тура» в компании с олим-
пийским чемпионом Самуэлем Санчесом все 
же оторвался от конкурентов. Как раз в это 
время лидер гонки Томас Воклер не вошел в 
один из поворотов и потерял контакт с груп-
пой.

Контадора и Санчеса уже на самом фи-
нише настигли братья Шлек и Кадел Эванс. 
В итоге Воклер потерял 27 секунд. Теперь 
его преимущество над Эвансом составляет 
лишь 1.18.

Сегодня на «Туре» один из двух королев-
ских этапов с несколькими горами высшей 
категории сложности: Коль Аньель (2744 м), 
Коль д’Изуар (2360 м) и финиш на Галибье 
на высоте 2645 м. Скорее всего, победу ра-
зыграют между собой фавориты «Тура», при-
чем атак следует ожидать в первую очередь 
от Контадора.

Мужская многодневная велогонка «Тур де 
Франс». 17-й этап. 179 км. 1. Боассон Хаген 
(Норвегия, Sky) - 4:18.00. 2. Моллема (Голлан-
дия, Rabobank) - отставание 0.40. 3. Касар (Фран-
ция, FDJ) - 0.50. 4. Эль Фарез (Франция, Cofidis). 
5. Шаванель (Франция, Quickstep) - у обоих то 
же отставание. 6. Фофонов (Казахстан, «Аста-
на») - 1.10… 17. Ф. Шлек (Люксембург, Leopard) 
- 4.26… 20. Эванс (Австралия, BMC)… 22. Кон-
тадор (Испания, Saxo Bank)… 24. А. Шлек (Люк-
сембург, Leopard) - у всех то же отставание… 28. 
Воклер (Франция, Europcar) - 4.53… 31. Бассо 
(Италия, Liquigas) - то же отставание… 36. КАР-
ПЕЦ - 5.56… 38. ГУСЕВ - то же отставание… 47. 
ТРОФИМОВ - 6.47… 130. СИЛИН - 14.15… 168. 
ИГНАТЬЕВ (все - «КАТЮША») - 14.35.

Общий зачет. 1. Воклер - 73:23.49. 2. Эванс 
- 1.18. 3. Ф. Шлек - 1.22. 4. А. Шлек - 2.36. 5. С. 
Санчес (Испания, Euskaltel) - 2.59. 6. Контадор 
- 3.15… 23. КАРПЕЦ - 18.42… 25. ТРОФИМОВ - 
21.14. 26. ГУСЕВ - 21.17… 86. СИЛИН - 1:35.08… 
150. ИГНАТЬЕВ - 2:27.51.

Спринтерский зачет. 1. Кавендиш (Вели-
кобритания, HTC-Highroad) - 320 очков. Горный 
король. 1. Ванендерт (Бельгия, Omega Pharma-
Lotto) - 74. Молодой гонщик. 1. Уран (Колумбия, 
Sky) - 73:31.25. Командный зачет. 1. Garmin 
Cervelo - 219:41.46… 6. «КАТЮША» - 15.22… 15. 
«Астана» - 1:06.17.

Наталья ИЩЕНКО: 
«ПЕРЕДАТЬ ХАРАКТЕР ВЕДЬМЫ 

МНЕ УДАЛОСЬ НЕПЛОХО»
Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ из Шанхая

13-кратная чемпионка мира пришла в микст-
зону вместе со своим тренером Татьяной Дан-
ченко. Их долго, преодолевая трудности пере-

вода, мучили вопросами японские телевизионщики, 
затем настала очередь российской прессы.

- Что интересовало представителей Страны восхо-
дящего солнца?

- Они спрашивали, устала я или нет.
- А устали сильно?
- Да, очень. Сегодня мне пришлось выступать три 

раза с тремя длинными программами. Такого на мо-
ей памяти еще не случалось ни на одних соревнова-
ниях. Но так уж составлено расписание.

- Вы не выступали в технической программе рос-
сийской группы. Это было вашим решением или тре-
нерским?

- Освободить меня от этой программы тренеры пла-
нировали с самого начала. Выступать в ходе чемпи-
оната во всех видах без исключения все-таки очень 
тяжело.

- Что вы чувствуете сейчас, выиграв три золотые 
медали чемпионата мира за четыре дня соревнова-
ний?

- Радость, конечно. И усталость. Но усталость чувс-
твуется сильнее, если честно.

- Вы побеждаете на чемпионатах мира уже не первый 
год. А способны ли сравнить, насколько сильно изменились 
сами по сравнению с прошлым сезоном, например?

- Прежде всего у меня изменилась программа. И, 
соответственно, образ. Когда начинается работа над 
той или иной постановкой, я стараюсь каждый раз 
как бы пропустить этот образ через себя, сделать его 
более достоверным. А лучше это получается или нет... 
Со стороны должно быть видней, как мне кажется. Во 
всяком случае, я старалась.

- Почему для произвольной программы вы выбрали 
тему злой колдуньи?

- Все шло от стремления показать что-то новое. Уй-
ти от образа «хорошей» героини, в котором я большей 
частью представала раньше. Отрицательных персо-
нажей в моей карьере практически не было. Поэтому 
было интересно. В артистическом плане работа над 
этой программой сразу меня увлекла.

- И как вы себя чувствуете в подобной роли?
- Ну… всем ведь понравилось? Мне кажется, что пе-

редать характер ведьмы мне удалось неплохо.
- Какое из уже пройденных выступлений далось вам 

наиболее тяжело?
- Предварительные соревнования в произвольной 

программе в дуэте - «длинная» программа - и сегодняш-
няя предварительная произвольная в соло. Накануне 
у меня был тяжелый день: пришлось довольно рано 
проснуться - в пять утра, так что к вечеру силы были 
на исходе. Соответственно подниматься в такую рань 
этим утром было еще сложнее. Очень давило предчувс-
твие очередного длинного и тяжелого дня.

- С учетом шанхайской погоды вам еще повезло, что 
соревнования проходят в закрытом бассейне с конди-
ционерами.

- Я, если честно, вообще не представляю, как мож-
но выступать под таким солнцем - слишком жарко и 
душно на улице. Да и опыта такого у меня  нет. В Ки-
тае я была лишь раз, на Олимпийских играх, тогда 
бассейн тоже был закрытым.

- Вам удалось хоть краешком глаза посмотреть 
выступление китаянки Вэньянь Сунь?

- Да, конечно. Она ведь выступала прямо пере-
до мной.

- И каковы впечатления?
- С моей точки зрения, китайская спортсменка во-

обще не должна была быть на пьедестале. Выступле-
ние канадской солистки понравилось намного боль-
ше.

- Могли бы объяснить разницу?
- Если говорить о китаянке, то мне ее программа 

не показалось «сольной». Словно она просто вышла 
из группы и тренер сказал: «А теперь потанцуй одна». 
Я не увидела в ее программе ни идеи, ни души. Ниче-
го, кроме набора заученных элементов. Как-то все это 
было бесчувственно и бездушно.

- Когда-нибудь прежде китайские спортсменки пре-
подносили вам сюрпризы?

- Они, безусловно, прогрессируют. Но пока все это 
еще далеко от идеала. Не могу сказать, что у этой коман-
ды есть что-то свое, чему хотелось бы научиться. Ско-
рее они блистательно копируют все лучшее, что есть в 
синхронном плавании. Единственный реальный плюс 
заключается в том, что в китайской группе все девочки 
одинаковые. И по росту, и по телосложению.

- Может быть, причина не очень сильного впечатле-
ния от выступления солистки как раз в том, что Китай - 
нация коллективная?

- Возможно. Хотя я думаю, что они просто все си-
лы бросают на группу, а не на соло. Бывает и наобо-
рот. Вспомните Францию: сильной команды у этой 
страны никогда не было, зато Виржини Дидье была 
мировой примой.

- Ну а в техническом отношении есть какие-то вещи, 
которым можно было бы учиться у китаянок?

- Пока нет.
- А у испанок?
- Мне нравится напор, с которым они обычно вы-

ступают.
- Но более сильным раздражителем является все-

таки Китай?
- Только потому, что перед чемпионатом мира пред-

ставители этой страны заявили, что на чемпиона-
те мира всех удивят. Этакая попытка задавить всех 
морально.

- Но вы же не восприняли эту угрозу всерьез?
- Знаете, когда не видишь соперника, а только слы-

шишь о нем, на такие заявления невольно обращаешь 
внимание. Тем более что сам чемпионат мира прохо-
дит в Китае. Родные стены, как известно, помогают.
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